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１　こども未来

【学校教育等】

1 小学校、中学校を通した学力の向上を図って欲しい。 女 30歳代 田中

2
近所の花野井小学校の生徒数が少なくかわいそうに思うし、場所も低地にあり大雨や災害
の時に浸水しないか不安。

女 30歳代 田中

3 公立の中高一貫校を増やして欲しい。 女 40歳代 田中

4 小学校、中学校が古い。 女 40歳代 田中

5

この周辺は新しい住宅地が多く、どんどん人が増えているので、これから幼稚園、小学校、
中学校がこのままだと大丈夫かな？ととても心配になります。私も子育て世代ですし、周り
も３人４人と子供がとても多いので、これからの子供たちの教育環境が気になります。子供
たちにも、小さい時から柏市を気に入ってもらい、大人になってもずっと住みたいと思える
町にしたいです。よろしくお願いします。

女 30歳代 大青田・船戸

6 吹奏楽の街として発展しているのに各学校の楽器購入などの資金が足りない気がする。 女 20歳代 柏の葉

7 柏の葉に小学校と中学校を作ってほしい。 男 30歳代 柏の葉

8
これから先、子どもたちのことを考え、国は別ではないけど、市も子供も宝、税金を大切に
使ってもらいたい。教育に力を入れてもらいたい。歴史も良い悪いをきちんと教えてほし
い。今の国はダメなリーダー。市は、国がダメなら良い方に市民を導いてもらいたい。

女 50歳代 西原

9 小学校、中学校では柏市立図書館の利用法を説明することを義務化すべきです。 男 70歳以上 西原

10
教育環境に市内での地域差がある。どこの小・中学校でも同じレベルの教育を受けられる
ようにしてほしい。建物に関しても老朽化が激しい学校と新しい学校・設備が整った学校と
の差がありすぎる。

男 40歳代 高野台

11 学校などの教育機関も多くあるが、何をしているのかよくわからない。 女 50歳代 高野台

12
大学や専門学校等、最終学歴となる場所が一つくらいあっても良いと思う。東京が近いの
で難しいかもしれないが、地域で職をつなぐ学校みたいなものがあっても良いかもしれな
い。

男 20歳代 松葉

13
小・中学校にクーラーをつけて欲しいです。他市はとほんど有る様で、この暑さで無いと
びっくりされます。昔の暑さと違うと思うので気の毒です。授業も集中できないと思います。

女 40歳代 高田・松ケ崎

14

子供が大きくなって、もう学校の様子はわからないが、今から20年ほど前は、充実した学校
環境ではありませんでした。先生が子供たちにどのように接しているのか、とても心配で
す。（昔はほとんどの先生がひどかった。）校舎なども気持ちが明るくなるような、せめて壁
の色や廊下の色など工夫されているのでしょうか？空調やトイレもとても重要だと思いま
す。

女 50歳代 高田・松ケ崎

15
近くに中学校があるのに、学区とされているのは徒歩30分程の中学校であるらしい。なの
で、今一度義務教育の学区を見直して欲しい。

女 20歳代 豊四季台

16 教育。 女 20歳代 豊四季台

17
今の教員はわかりませんが、私が中学生の時は生徒をどなりつける教員が多く、とても不
愉快でした。教育委員会の方等、第三者が定期的に見回る等適切な指導がされている
か、監視して欲しいと思います。

女 20歳代 豊四季台
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18

町内のイベントが、世代を超えて活発だと感じ、とても魅力に思っていましたが、小学校の
人数の関係で、越境の形でマンションで、別の校区になってしまいました。町内会のイベン
トに出ても知らない友達、町会のお祭りの子ども参加の区分への誘いもないので、とても疎
外感を感じます。今の子ども達が大きくなった時に同じ町内会でも、仲良く協力してイベント
を行っていくのかと思うと疑問です。教育内容も重要ですが、人と人の繋がりは街づくりの
一番のポイントではないでしょうか。

女 30歳代 豊四季台

19 学校にエアコン取り付けてあげたいな～と思っています。 男 40歳代 豊四季台

20

柏市は子供の学校が古く、トイレなんてすごく暗くて、汚くて可哀想になる。取手市は小学
校を建て直しているのに、柏市は未だに何もしてくれない。変なところにお金を使って、柏
駅前のビル、マンション建設なんてどうでもいい！これから育っていく未来を作っていく子供
の学ぶところをもっと綺麗にしてほしい！こんなに汚い学校かと思うと涙がでてくる。子供
達のことを大事にして、住みやすくしていかなければ、根本的な解決、お年寄りの問題など
も解決していかないと思う。柏の葉に力を入れているのではなく、今ある学校を綺麗にすべ
きでしょう。

女 30歳代 柏中央

21
柏市小学校、中学校の冷房設置。良い学習環境にするためにも早急に検討してください。
宜しくお願いします。

女 30歳代 柏中央

22 小学校のトイレを洋式にすべて変えて欲しい。 女 40歳代 柏中央

23 公立小学校などの空調の整備をお願いしたい。（冷暖房） 男 40歳代 柏中央

24
将来に向けての情報収集として、市内の小中学校のことを色々と知りたいです。（規模や
特徴、力を入れていることなど）広報誌等で学校紹介があるといいと思います。

女 20歳代 新富

25
一学級の児童生徒数を少なくし、子供に目が届くようにして欲しい。その為の人員を確保し
て欲しい。

女 20歳代 旭町

26

小学校や、中学校の学区割の見直しをしてほしい。家から10分の所に中学校があるのに、
学区が違うという事で、30～40分かかる所へ通学しなければいけない。中学生の女の子、
部活帰りの暗い通りで何かあったら…と今から不安です。何かあってからでは困るので、
私達にも学校を選択する権利がほしいです。

女 30歳代 新田原

27
発達障害の支援が小学生になってからほとんどない。我孫子市などは充実している。ウェ
ルネスの療育などを小学生も受けられるようにしてほしい。

女 30歳代 新田原

28 教育に力を入れてもらいたい。 女 50歳代 新田原

29 教育環境はどうなっているのか不安。 女 60歳代 新田原

30

小学生の子供が２人いますが、あまり普段の様子が学校から伝わってこないように思いま
す。又けがや何か子供に変わった事があったとき等の連絡が遅いように思います。（担任
の先生によってですが）子供から聞いて初めてわかる事もあるので早めの連絡が欲しいと
思います。

女 40歳代 富里

31

中学校の運動部（部活）について、休日がない状態で、家族の団らんが、本人が疲れて寝
てしまい、ありません。人間の成長は部活だけではなく、家族、友人、勉強、趣味、旅行…
色々な体験を通して、本人が感じる時間、消化する時間が必要だと思います。部活を休み
にくい雰囲気があります。行動力のある柏市に期待します。

男 50歳代 永楽台

32 小学校の設備の改善。トイレ、プール等が汚い。 男 40歳代 増尾

33
私の娘は、いじめで不登校となりました。その様な子供が増えないよう、不登校の学級の
担任を指導するシステムがあれば良いと思います。

男 50歳代 増尾
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34

学校の出す音を規制してもらいたい。音楽をやるのに反対はしないが、朝の７時から大音
響でブラバンをやるのは止めてもらいたい。町会ではピアノ等音を出すのは10時以降に
なっているのだから、学校だからと許されるとは思ってほしくない。やるなら音楽室など防音
室でやってほしい。学校側に何度も言っているのに全く改善されない。

女 50歳代 増尾

35

子供の数はこれからどんどん減るだろう。教員にかかる任務も多様化（コンピューター授業
や英語授業など）され、どんどん地域の方を活用して欲しい。空き教室を利用して常に大人
の目で見守る体制作りなども考えて良いのでは？（現在は土小、増西小は毎土曜日に地
域の方のボランティアで子供たちが自由に参加できる活動を行っている）平日も空き教室
に地域の人の声がするというのも将来あっても良いのでは。ボランティアの人に花壇作り
や環境作りをお願いするとか。図書館整理をお願いするとか。先生以外に子供を守ってく
れる大人が増えることを切に願う。いじめや孤独に悩む子供たちが減っていってほしい。
（小学校に子供と老人が通う場所もほのぼのして良いと思う）給食費の無料化。子供の不
公平をなくす為、必要なのでは。子供には罪のない話。給食費が払えなくて子供がつらく感
じるのはおかしい。子供医療費無料化。小学4年以上は所得制限があるが、実際高所得扱
いされている家庭でも、高校、大学生の学費に費やし家計が苦しい家がたくさんある。上の
子たちに教育ローン、奨学金を使いながらでも児童手当がもらえず、子供医療費を払って
いる家庭があることを知ってほしい。将来を担う子供たちの為、私たちは税金を払っている
と思っているので、その子供たちに還元できていない事実を深く受けとめて頂きたい。我々
の血税が、無駄に使われて欲しくない。高齢者側の整備をしても子供たちはちっともうれし
くありません！小学校の環境整備を急いで欲しい。6年間で卒業してしまいます。早くトイレ
洋式化（全部）、エアコン設置（全教室）を切に願います。夏、熱中症、光化学スモッグで体
調を悪くしてしまう子が増えています。2020年オリンピックのことはその後からで良いので
は？オリンピックの為に子供のことが後回しになるのはおかしい。よろしくお願いします。

女 50歳代 増尾

36
教育面では高等教育機関が不十分。千葉県と協力して県北西部地域、東葛地域における
高等教育機関（大学、高等、専門学校、公立の高等職業訓練校）をもっと早期にかつ広い
視野から充実すべき。

男 70歳以上 増尾

37 柏市の教育委員会、教育環境ともに良い物とは言えない。 女 40歳代 光ケ丘

38

学校について。子供たちが小学校に入学して驚いたのは、遠足など外へ行く時の付き添い
が担任とあと教頭、保健の先生など、よっぽど人が足らないのだと感じた。朝、５時位から
学校に来て準備している先生もいて大変すぎると思った。生徒の質も年々手がかかり、担
任一人では難しい所もある。教員を増やすべき。また先生のお給料もそれに見合ったもの
にしてあげたい。

女 50歳代 光ケ丘

39
教育関連の仕事についていますが、柏の学校は荒れているイメージがあります。育てやす
い町として教育の重視をお願いします。

男 20歳代 南部

40

歩道を安全な道にしてほしい。片側歩道で、自転車、人（特に中学生の集団下校）が横に
広がって歩いていて、全くと言っていいくらい大人の人に道を譲らないので、車道を歩かな
くてはいけなくて、とても困っています。中学校や教育委員会に言っても全く改善して貰えな
い。もっと学生の教育と道路の整備をしてほしい。（南部中学校）個人的には、自転車がす
れ違う事が大変なのでなるべく自転車に乗らないようにしている。

男 20歳代 南部

41 大学もいくつかあるような市なのだから、もっと教育に力を入れてみては？ 女 30歳代 南部

42
小・中に子供を通わせているが、先生方の大変さがうかがえます。もう少し給料を上げるな
ど、より良い人材が集まる環境であると良いと思う。

男 40歳代 南部

43

子供会活動が減ってしまいましたが、現役の親子の皆さんからは必要性を感じる声はない
でしょうか。家庭、学校、地域の協力で子育てをしていくのが理想だと思います。昔のように
子供会の運営に会員の親が携わるのが難しくなっているのが現実でしょうか。図書館司書
を、小学校に一人ずつ専属で置けたら素晴らしいですね。近隣センターの図書館にも、い
つも同じ人がいてくれると良いと思います。

男 50歳代 南部

44

小中学校のエアコンも千葉県内では柏が一番遅いと聞いている。まだついていない。先生
方のメンタルも弱く、息子が中学校に上がるまでに３人の先生が心の病気になってしまい
やめてしまった。教育者の育て方に力を入れてほしい。中学校の評判もずっと悪いまま
だった。懇親会に参加してもアンケートの結果の発表ばかりで評価ばかり気にしすぎなの
ではないか。

男 50歳代 南部
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45
子供が学校に通っていない我が家では、学校や教育実情等の情報は全く伝わってこない
のでよく分からない。地域と連携した学校、教育環境作りと言われているが、地域に学校便
りくらい回ってきてもよいのではと考えます。（せめて回覧板等でも）。

女 60歳代 南部

46

柏市内、特に南よりの地域は今後ますます市民の高齢化が進み、柏の葉キャンパス地域
とのギャップが大きくなることが考えられる。これを均一にする必要はないと思うが、少なく
とも少子化の時代だけに市内全域を子どもたちが住みやすい街にするために、もっと学校
施設やソフトに予算を使うべきと考えます。市内の小中学校の建物の老朽化がひどいの
で、早急に改善に取り組んでほしい。

女 60歳代 南部

47
人口増に先がけて市長の教育に力を入れている考えに大賛成です。※学びづくりの開拓
者として柏市のチャレンジに大賛成です。※プログラミングに関する指導強化、未来に生き
る子供たちに！同時代を生き抜く老人にも何か学ばせて（80代90代）

男 70歳以上 南部

48 魅力的な学校が少ないです。英語の授業をもっと増やしてほしいです。 女 30歳代 藤心

49 学校が避難場所なのにあんな古くて大丈夫なのでしょうか。 女 30歳代 酒井根

50
専門の学校も増やしてほしいです。例えば、聾学校、盲学校など…千葉県では鎌取駅や市
川駅、聾学校で言うと特に誰もが通える聾学校は鎌取にある聾学校だけです。人が集まり
生活しやすい柏市にあってほしいものです…。

男 60歳代 酒井根

51
小学生の時に、沼南町から柏になり、その頃から給食の質が低下したと思いました。ぜひ、
給食の質を上げて欲しいです。

男 10歳代 風早南部

52 小中学校に冷房を完備して欲しい。柏市の全域が自校式の給食にして欲しいです。 女 20歳代 風早南部

53 小学校の費用も年単位なら額が多い。転入、転校時の説明が不十分で分かりにくい。 女 30歳代 風早南部

54 市内すべての小学校への冷房設置。 男 40歳代 風早南部

55
手賀地区の小中学校に水道を。地下水は苦味があり飲みにくいし、プールの水、シャワー
が冷たすぎる。通学が不便。

女 30歳代 手賀

56
手賀の杜地域の小学生通学について、スクールバスを整備いただく等の安全に通う事が
出来るようにして欲しい。

男 40歳代 手賀

57

自分から言えることは、公立学校のさらなる環境改善を求める、ということぐらいです。大学
で教職関係の勉強をしてきたこともあって、現在の教育環境、特に学校における教員の置
かれている状況が、年々過酷になってきていると感じています。自分が直接教員として仕
事をしているわけではありませんが、断じておろそかになってはいけない教育の分野で、管
理職と現場の先生方のズレや、子供のニーズや、状況についていけない先生方などがい
ることを目の当たりにしてきました。柏市となると、公立小中学校などになると思いますが、
日々変化する教育現場の状況を、少しでもより良い方向に導く一助になってくれると思いま
すし、できると思って期待しております。

男 20歳代 風早北部

58
風早北部地域に住民が増加しているが、子供が増えすぎて、教室、校舎が狭くかわいそう
に思う。学校の分校を増やすなり対応をしてあげて欲しいです。本当に切実な状態なので
しっかり現実に目を向けて欲しいです。

男 20歳代 風早北部

59

手賀の杜地区の小学校不足。大津ヶ丘中学校の学力の低さ。アリオ柏ができたことでの交
通量の増加に伴う子供たちの安全性。もう少し何かが起こる前に対応してもらいたいです。
予算を取っていないことで新しい学校を作れないのなら、柏市からの補助金を出して、近隣
小学校へのバスを出したり、乗りやすくしてもらえると変わってくるのでは?と思います。

女 30歳代 風早北部
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60

小学校に通う子が二人いますので、教育環境には考える事があります。特に柏市は、柏の
葉周辺の学校環境には力を入れているように見え、不平等を感じています。近年の温暖化
に伴い，どの小学校…すべての学校にクーラーは必要かと強く思います。税金は平等に
使ってください！！柏の葉ばかり環境を整えるのではなく、柏から離れた地区の事も考え
てください！！市長、平等に！！お願いします。

女 40歳代 風早北部

61

孫たちの小学校にエアコンがない。この暑い夏にエアコンがないのは柏市だけじゃないで
すか？トイレも水洗になっていない。このご時世につらくてしょうがないのでは？エアコンの
入っている学校と入っていない子供たちに学力の差もつくのではないでしょうか？東京都
は全部解消されているではありませんか？まったく遅れていませんか？

女 60歳代 風早北部

62 これからの子供たちの教育に力を入れてほしい。我々老人より若者たちの市に！！ 女 60歳代 風早北部

63
市長が青少年相談員の経験者のわりに、青少年健全育成に対する助成金が少ないと感じ
ています。教育も含め、青少年の健全育成に対する金を減らせば、将来必ず街は衰退しま
す。10年20年後を見据えて、青少年育成に対する助成を積極的に行うべきと考えます。

男 40歳代 富里

【保育等】

1
今ニュースとか新聞で話題になっている保育や介護の事をもう少し考えてあげて欲しいで
す。

女 10歳代 田中

2
子どもが産まれたばかりだが待機児童が多く今から心配なので、保育施設を増やすなど対
策を考えて欲しい。

男 20歳代 田中

3 待機児童０にして下さい。保育園増やして下さい。 女 30歳代 田中

4 保育園の数を増やしたり、一時預かりをしてくれる園を増やしてもらえると助かります。 女 30歳代 田中

5
待機児童の問題を何とかして欲しい。遠い保育園に預けられても負担が増えるだけなの
で。

男 30歳代 田中

6
保育園を増やしてほしいです。現在保育園に入れず育児休暇を延長しています。家やマン
ションが次々と建設されている地域に住んでいますが、不安です。

女 30歳代 田中

7
国の方針で認可保育園内の部屋等を使用しての習い事が禁止になったらしいが、働いて
いる親としては、園から習い事までの移動等の負担が大きい。園内での習い事の利便性を
考えて欲しい。また禁止するのではあれば、それに代わる政策を示して欲しい。

女 30歳代 田中

8
子供を増やせる具体策を早急に実施。保育園や学童の空き待ち解消。公園保育園の設
置。保育士の設置。保育士への補助金支給。

男 60歳代 田中

9 保育園を夜９時までやって欲しい。 男 30歳代 大青田・船戸

10 保育園も増やしてほしい。 男 30歳代 柏の葉

11 働きながら子育てしやすいよう保育園の数や定員が増えることを望みます。 女 30歳代 柏の葉

12 子育てのしやすい町にしてほしい。待機児童問題の解決など、お願いします。 女 30歳代 柏の葉

13
保育所はあるが、子供の数に対して足りていないので増やして欲しい。流山市のように子
供を駅で預けて駅から保育所まで送迎するサービスがあるとよい。

男 30歳代 柏の葉
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14
柏の葉キャンパス地区のマンションには保育所が設置されているがマンション住人はほと
んど利用できず、遠方の保育所に通うことになっている。マンション併設の保育所の入所条
件で保育所からの距離を考慮して選考してほしい。

男 40歳代 柏の葉

15
流山市や三郷市のように、駅に保育ステーションがあると、共働き世代がより子育てしやす
い環境で良いと思います。今後子育てを考えた時に、近くの保育園に入れなくても、駅に
送っていけば、市内の保育園に送ってくれるサービスがあると、よりありがたいです。

女 30歳代 西原

16 保育園の問題、みんなが入れるようにしてほしいです。 女 20歳代 高野台

17
若い人たちに移り住んで子育てをしてほしいので、保育園の充実（保育時間の延長、夕食
の提供、有能な保育士を集める。時間外保育士は、一般社会で勤まらないから？子供は
文句言わないし…といった人がいるのが事実です）。

女 60歳代 松葉

18 保育料が高い。 女 20歳代 高田・松ケ崎

19
保育園の開設で子供の声がうるさいという事ですが、預ける方は２、３年だがそこに住んで
いる人は一生です。学校の空教室とか敷地内だと良いかと思います。

女 70歳以上 高田・松ケ崎

20
妊娠中で、産んだら仕事復帰する予定だが、すぐに保育園に入れるかが心配。家の近所
の保育園に入れたらお願いしたいと思っている。

女 30歳代 豊四季台

21
夫婦共働きで、保育園を利用させていただいてました。先生方はとてもよく頑張っておられ
たのを記憶しています。今でもニュースなどで保育士や介護士の賃金が取り上げられ、低
水準と聞きますが改善してあげたいな…と思っています。

男 40歳代 豊四季台

22
次世代の子育て世代として、駅前に託児所か学童施設を考えてほしい（無理なら朝託児所
へ連れて行ってくれるシステム）。

男 30歳代 柏中央

23
現在初めての子育て中です。（０歳児）保育園の充実をお願いしたいです。育休が終わる
時に希望通りに預けられるか不安です。

女 20歳代 新富

24
保育園の預かって頂ける時間を長くしてほしい。20：00まで預かってもらえる園が少なすぎ
る。働き続けたいが難しい。

女 30歳代 新富

25 保育園の増設並びに保育士の待遇向上（給与など） 男 40歳代 新富

26
マンションや住宅地を作る際には、一緒に小規模でも保育園等を併設する等してほしい。
住宅だけ増えても入園できる施設が少ないと待機児童が増えるのみです。

男 40歳代 新富

27 保育園が多いように見えてなかなか入れない。住むには良い街なのにもったいない。 男 30歳代 新田原

28 子育て支援の充実を。待機児童０をこのまま維持して欲しい。 女 30歳代 新田原

29

現在妻が育休中で保育施設に改善を求めます。復職後は時間が不規則な仕事に戻るの
ですが、夜間に安心して子供を預けられる施設が少ない事や、市政のサポートが十分でな
く、復帰の目処を立てられずにいます。今後女性が様々な社会で活躍する為には、多様な
ニーズに対応できるサポートの幅広さが必要だと思います。また、駅近くに保育園や一時
保育可能な施設を増やすべきだと思います。

男 30歳代 新田原

30 保育園について、待機児童が多い。特に柏市周辺。 女 20歳代 永楽台

31
子供・老人…保育園や介護施設を近くに作って双方のかかわりのあるものにすると良いと
思う。できれば日あたりの良い所。庭もあって菜園とかもあって手伝ったりとか。

女 40歳代 永楽台
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32
待機児童ゼロを目指すのは良い事だが、まずは保育士や施設の確保を優先して頂きた
い。数字だけゼロになる事をめざし、安心や安全が二の次になっている印象を受けます。
（柏市だけではなく、全国的にこのような印象をうけ心配です）

女 30歳代 増尾

33

柏駅前に、たとえばそごう跡地に保育園を作ってください。昨年８月に第３子を出産して生
後３ヶ月ごろから復帰しようと思っていましたが、預け先がありません。働き続けることは、
経済的、精神的にゆとりある生活を送れることはもちろんですが、子供との関係も客観的
に見れて、イライラすることもありません。子供たちが将来結婚してまた柏に戻って生活し
たいと思えるような環境作りをお願いいたします。

女 30歳代 増尾

34 子供が生まれても働ける環境を（保育園や学童）充実させて欲しい。 男 40歳代 増尾

35
流山市で導入している駅前保育ステーション（一時預かり、バス送迎）を柏市でも導入して
ほしい。

男 30歳代 光ケ丘

36
市としては保育所、高齢者用の施設をこれからもっと増やしていってほしいと思います。ま
あ、予算も限られているので、あれこれ望むのもムリだとおもいますが、ａｓ ａ ｔａｘ　ｐａｙｅｒ
の意見としてかいておきます。

男 50歳代 光ケ丘

37 子育てしやすい街づくりに期待します。待機児童の解消など。 女 30歳代 南部

38

保育所の利用申込のため、娘が、窓口相談に行った時のこと。上の子と下の子が別々の
保育園で、近くになければ、だんだん遠くを紹介し、１～２年待てば入れるかもと、最後はダ
メ出し。育休も、そんなことをしていたら切れてしまう。仕事を辞めなければならなくなると伝
えると、「みんなそうですよ。どうしますか。さっさと帰れ」みたいな扱いを受けたようです。
今、仕事は辞めています。（一昨年の話なので、去年のことはわからないが）幼稚園に入れ
るそうです。みんなそうやって我慢して、保育所を探しているのに、あなただけ、わがまま言
われても、という感じの話だったようです。どう思いますか！！

女 50歳代 南部

39 保育園を増やす。 男 30歳代 藤心

40 もっと待機児童の問題を減らす対策をした方が良い。 男 30歳代 酒井根

41
保育園を増やしてください。４月ではないと入園できるかが不安で。産休（育休）を１年とら
ず７か月で仕事復帰を考えています。

女 30歳代 風早南部

42 所得に応じた保育園代をなくしてほしい。 女 30歳代 風早南部

43

子供が欲しくて待機児童の数を調べたこともありますが、絶望的な数字が並んでました。手
賀沼近くに住んでますが、我孫子の住所なら良かったのにとも思います。子育て面では流
山も待機児童はいますけど、離れている保育園への送迎など、努力して解消しようという
姿勢が見えます。柏市は市としての規模に対してどの面で見てもああその程度か、くらい
に感じてしまいます。

女 30歳代 手賀

44 保育園、幼稚園が少ないし、もっとがんばって欲しい。 男 20歳代 柏の葉

45
少子化問題に対する政策、保育園、幼稚園を増やす（地域にバランスよく増やすことと駅
前に必要）、老人が住みやすい柏市にする。又、若い世代にも住みやすい柏にする。

男 50歳代 酒井根

46 市立幼稚園がなくなりました。子育てのしやすい環境を整えていただきたい。 女 20歳代 田中

47 幼稚園を増やしてほしい。 女 20歳代 柏の葉

48 保育園の一時預かりが1日1人と枠が少なすぎる。 女 30歳代 田中
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49

現在、自営という形で自宅で働いています。働く日数は多くないため一時保育を利用したい
のですが、一時保育で預かってもらえる保育園がほぼありません。働きたくても働けない。
子育てに疲れてほんの少し預けたくても預けられない。３人目が産まれるのでお願いした
い時も無理でした。周りにも一時保育に預かってもらえないという声を多く聞きます。また働
くにあたり小学生の放課後の居場所があればと。お隣の我孫子市ではあびっこという制度
があり、16：30まで子供を預けることができます。今子育て真っ只中の身としてもう少し子育
て環境が整えばと切に願います。これから先、柏市で産まれ育った子たちがここで子育て
をしたいと思える環境を整えてあげればここにまた住んでくれるはずです。どうぞこれから
先の柏市の発展に向けても子育て環境の充実を図っていただきますようお願いいたしま
す。

女 30歳代 田中

50

２年程前、保育園の一時預かりを利用したのですが、「初めての場所で泣きませんか？寝
てくれますか？そのくらいの子は（当時１歳半）いちばん手がかかるんですよね」など、ごね
ごね嫌そうな感じ。一時預かりに理由は必要ないはずですが、面談の時も嫌味をタラタラ。
結局預かっていただきましたが、帰る際に「なるべく早く来てください」「もう利用することは
ないと思いますが」と暴言を吐かれました。面談の時にも、「いちばん手がかかるから預け
ていきたいんですよ」くらいは言い返しましたが、あまりにも悲しい対応にケンカする気も起
きませんでした。保育士個人の資質の問題でもあると思いますが、柏市は「子育て」に冷た
いんだなとしか思いませんでした。まわりの方にも「嫌な顔される時もあるよ」という話も聞
きますし、私自身もこの体験を情報として人に話す事はよくあります。口コミって恐ろしいで
すよ。これじゃ柏市に若い方は来ないと思います。何も期待はしていませんが、言わなけれ
ば何も変わらないし、機会もあったので一応報告はしておきます。

女 30歳代 高田・松ケ崎

51
公立保育園の一時保育が使いづらい。非定形で週３預かってもらう場合、リフレッシュ利用
は出来ないとのこと、パートの母親はリフレッシュしたり休んだりしたらいけないのか。

女 30歳代 新富

52

私は都内でフルタイムで働いておりますが、病児保育がない地域はなかなか無いと思いま
す。病後児しかありませんよね。保育園でも周りはパートのお母さんたちが多くあまり病児
保育の必要性について語られることが無いように感じます。やはり、この周辺のお母さん方
は近場で働く方が多く必要のない方が多いのでしょうか。

女 40歳代 新田原

53 すぐ隣の我孫子と比べると「あびっこ」年間1,000円で利用出来る学童。 女 40歳代 布施

54
放課後の居場所のない子供たちについても地域で子供を育てるという方向で取り組む場
が必要かと思う。（以前、民放で増尾が取り上げられていました。）

女 60歳代 高田・松ケ崎

55
共働き家庭における子供（特に小学６年まで）の放課後の安全面についての対策の強化を
お願いしたい。

女 60歳代 新富

56
我孫子市や横浜市のように小学校で放課後に自由に子供を預けられる仕組みに取り組ん
で欲しい。

女 30歳代 新田原

57 「小１の壁」対策にもしっかり取り組んでほしい。学童保育、充実させてほしい。 女 30歳代 富里

58 保育園を増やして学童ルームは全く改善されていない。 女 30歳代 南部

【子育て支援等】

1 児童センターがもっと行きやすいところにたくさんできるとありがたいです。 女 20歳代 田中

2
未就児向けの児童館か、いつでも利用できる支援センターが少なすぎます。ファミサポは
高すぎる。

女 30歳代 田中

3 児童館が欲しい。（すくすく月２回ではなく毎日やってほしい。） 女 20歳代 柏の葉

4 保育園や幼稚園に行ってなくても遊ばせられるような所、預かってくれる所がほしい。 女 20歳代 高田・松ケ崎
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5
新生児訪問、母と子のつどい等では助産師さんや推進員さんとお話が出来、助けられてい
ます。これからもお世話になります。

女 20歳代 新富

6 新富地区に児童センターを作って欲しい。 女 40歳代 新富

7 子供が雨の日でも遊べる様な児童館の充実を希望します。 男 30歳代 新田原

8
母と子の集いなど、月１回の集まりをもっと増やして欲しい。児童館など、子供を遊ばせら
れる施設も近くに欲しいです。

女 30歳代 新田原

9

今は５歳になった子供ですが、0歳の時には子育てに不安がたくさんあり、両親は少し離れ
ているので孤独でした。近隣センターなどは２日に１度程子育てサークルみたいなのがあ
るのは知っていましたが、不安なときいつ行っても悩みを聞いてくれる子育ての大先輩の
アドバイスを頂けるような施設があるとありがたいです。

女 40歳代 新田原

10 千葉市の「Ｑｉｂａｌｌ」のような施設があると良い。 男 30歳代 光ケ丘

11
（児童館）施設は充実しており、キッチンセットなど購入できないようなおもちゃがあり、清潔
感があって安心して遊ばせることができて良かったそうです。

女 50歳代 南部

12

乳幼児健診の三才健診は三歳半で行われるので、幼児園入園後になってしまう10月以降
に産まれた子どもは幼稚園を早退して出席しなくてはならないので都合が悪いです。どん
ぐりの家（手賀の丘公園内）で行っている母と子の集いは、場所が悪い、暗い、土足のフ
ローリングシートをひくので、汚い。赤ちゃんはなんでも舐めます。

女 30歳代 手賀

13

働いている家庭には「保育所・保育所を」と声を大にしてアピールしていますが、家庭で大
事な子供を育てているところにも税金を使って、楽しく、のびのび親子で頑張って生活して
いる家庭にも住みやすい街づくりを考えて差し上げてください！！大津ヶ丘商店街にありま
した、子育て中のママの遊び場がなくなってしまいました。他の場所があるからとの理由だ
そうですが、車が無い家庭の子供は行く事ができなくなりました。月に数回お菓子やお茶を
飲んでゆっくりとママたちに過ごして欲しいと願っています。柏に本当の意味の子育てをし
やすく、そして、働いているママ、家庭のママの両方が幸せになる街づくりをお願いいたしま
す。３人・４人の子供がいる家庭は勤めに出る事が出来ません。もっともっと大切にして差
し上げる街にしたいです。

女 60歳代 風早北部

14 産婦人科も少ないので嫁の出産のときに悩んだ。 男 20歳代 柏の葉

15 不妊治療の支援をもう少し拡大してほしい。市外からも転居してくると思う。 女 30歳代 新田原

16
産院の充実　また、少子化対策として、不妊の助成金支援事業が行われておりますが、周
りを見ていると、40歳以上で子供が欲しいと思っている女性が沢山おります。40歳以上の
女性にも通算３回ではなく、３回以上の助成金を可能にして欲しい。

男 40歳代 増尾

17

新生児訪問について、主旨や内容の説明もなく、こちらは何を準備したらよいかわかりませ
んでした。また訪問に（どの位いるのか）どの位の時間なのかも知らせていただけませんで
した。また、訪問者にあわせた時間設定で困りました。新生児がいるのですからこちらの生
活も考えていただきたいと思います。玄関でのお話と思っていましたがすぐに部屋に行き１
時間以上の内容でした。初めて経験する人は上記の事を事前にお話しいただきたくお願い
致します。

女 60歳代 増尾

18
子育て支援をもっとやるべき。不妊治療の助成等しなければ人口の流入を促進できないと
思う。

女 30歳代 風早北部

19 周産期医療センター等、東葛エリアにはないので、将来的には移住を考えています。 20歳代 高田・松ケ崎

20
小さい子供がいてもランチができたり、ベビーカーのまま入店できたり、店内でおむつを替
えるスペースがあるのか情報が少ないのでお店選びに苦労する。

男 無回答 風早南部
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21 小さい子が遊べる場所ももう少し多い方が良いと思います。 女 10歳代 田中

22 子供が安心して遊べる場所を早く作ってほしい。 女 60歳代 田中

23
公園が少し遠かったり、見通しが悪い場所だったりするので、子どもは歩道の隅で遊んで
います。建設前の土地の一時利用でも、何もない原っぱでもよいので、遊べる場所が増え
るとうれしいです。

女 30歳代 柏の葉

24

そごうの敷地に子供を遊ばせる事が出来る無料の施設を作って欲しい。私の生まれた街
（青森県弘前市）の駅前にある「ヒロロ」という施設の中に無料で子供が遊べる施設があ
り、帰省時はとても役に立っている。こういう施設が柏市には全くない。ホームページを見て
欲しい。

女 30歳代 布施

25
ボール使用禁止の公園ばかりで子供の遊びを制限しすぎていると思う。これからの日本を
良くしていくためには子供たちの遊び場を整えることから始まるのではないだろうか。

男 20歳代 柏中央

26

子供の放課後の居場所が欲しいです。児童館は近くにない、公園はボール遊び禁止、図
書館は子供一人で行くには少し遠い。結局どこかのお家で遊ぶことが多くなってしまいま
す。他の自治体にあるような親が就労に関係なく希望者が利用できる放課後クラブみたい
のがあると安心して遊ぶことができ、親も安心して仕事ができますし、もう少し長く働こうか
と思う方も少なくないと思います。今ある近隣センターやふるさと会館などをもっと開放して
もいいのではないかと思います。小中学生だけではなく小さい子から高齢者の方まで気軽
に立ち寄れる場所だといいのにと思います。せっかくある施設がもったいないです。柏には
大きな公園が多く、きれいに管理されていて季節の花を楽しませていただいています。ただ
残念なのはどの公園も大型遊具やアスレチックといったものが次々と幼児が遊ぶような小
さな遊具に変わってしまっている事。中途半端な遊び方をしている所に何度か遭遇してい
ます。今の子供たちが大人になってもずっと柏に住みたい、柏で子育てしたいと思えるよう
にもう少し小学生中学生の子供目線でまちづくりをしてもらえたらありがたいです。

女 40歳代 柏中央

27

柏市のまちづくり。ＳＮＳが盛んになり、外に出て遊ぶ子供が少なくなっているので、子供が
外で遊べる場所を作ると良いなと思います。具体的に、ジムが併設されている体育館や大
きな公園があると良いです。学校以外にアクティブに動ける場所があることによって活気の
ある柏市になると思います。

女 20歳代 富里

28
子供にやさしいまちづくりが一番。（子育てしやすいまち）子供が遊べる場所を増やしてほし
い。流山市に人口が流入していると感じるので、良い点を学ぶべき。

男 30歳代 増尾

29

私の居住地の周りには、子どもが伸び伸び遊べる場所が少ないように感じます。近くにいく
つか公園がありますがボール遊び禁止の札があったりなど、子どもはどこで何をして遊ば
せれば良いのか考えさせられる時などが多々あります。現代社会の流れと言ってしまえ
ば、それまでなのかもしれませんが、公園の遊具などの設置も危険という言葉で撤去され
てしまう今日、外遊びができない中で、子どもの運動能力の低下を招いてしまっているよう
に感じます。まちづくりの中で、もっと子供たちが、自然に体力の向上などが図れるような
場所などのまちづくりがないかと、切に願っています。

女 40歳代 増尾

30 子供たちがボールを使って遊べる場所を確保できればうれしいです。 女 40歳代 増尾

31
もう少し緑を増やして子供たちが安全にそして親が安心して遊ばせられる環境を整えてあ
げてほしい。

女 40歳代 光ケ丘

32

子供が元気で走り回れる公園がない。中学生とかが遊ぶグランドもない。ストレスが発散
出来ないので、軽犯罪は増えるのでは。道の歩道が狭すぎる。子供が出来たら道も危ない
し、公園も狭いので、絶対に住みたくない。家賃は安いが、子供を育てるには最悪な環境
だ。街全体に余裕がなく、ストレスを感じる。駐輪禁止など、ベンチなどもなくせかせかして
る感じ。東京ほどおしゃれでもなく、凄く疲れる街並み。

男 40歳代 わからない

33
子供の医療費に300円もかかるのはおかしい。同等の市は無料が普通です。柏市はとても
住みにくいです。

女 30歳代 田中
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34
柏市は子育てにお金がかかると思います。医療費もかかるし、学童も他と比べるとかなり
高額です。システムもあまりよくないのに（入退出メールがない等）お金がかかるのかよくわ
かりません。友人には子育てには不向きな街だと伝えています。改善を希望します。

女 40歳代 柏の葉

35

柏の葉のキャンパス駅周辺にマンションも沢山出来、人口も増やせるのに流山に負けてい
るのは、子供の医療費等、子育て世代に何もメリットのない市であるからではないでしょう
か。子供の医療費、学校の学費、何か柏に住みたいというメリットがあれば、人口も増え、
人気の市になるのではないでしょうか。

女 40歳代 柏の葉

36 子育て支援として医療費負担300円を18才まで延長してほしい。 男 40歳代 柏の葉

37 子供の医療費を我孫子市みたく、200円にしてほしい。子供手当をもっと充実してほしい。 女 20歳代 高田・松ケ崎

38
子どもの医療費が300円かかるのは辞めて欲しい。せめて小学校入学前までは無料にして
欲しい。

女 30歳代 柏中央

39 医療費高校生まで補助してほしい。 女 40歳代 新富

40 子供の医療費を無料にしてほしい。 女 20歳代 富里

41
子供の医療費が他の市町村より高い。予防接種の費用を、もう少し市が負担してもらえる
とありがたい。

女 30歳代 増尾

42

子ども医療費助成制度において小学校４年生以上の通院、調剤について所得制限がある
ことに不公平だと感じています。高額な市民税を納めているのに児童手当のみならず、子
ども医療費にも所得制限を設けた柏市に不満を感じています。児童手当は全国共通の所
得制限なので納得いきますが、子ども医療費に所得制限を設けるくらいなら、従来通り小
学校３年生までを無料にするべきだと思います。

女 30歳代 増尾

43
子育てにもっと力を入れるべきと思います。医療費も収入を問わず、子どもはみな平等の
考えで中学３年生までは、市の負担としてほしいです。未来ある子供たちを育てていくこと
で、柏市の未来があると思います。

女 40歳代 増尾

44 子育てに対する補助をもっとしてほしい。医療費無料や高校の全無償化など。 女 40歳代 増尾

45 子どもの医療費など、松戸市に比べて悪い。子育ては松戸の方がしやすい。 男 30歳代 南部

46
中核市のはずなのに子供の医療は充実していない。高い。短い。これなら松戸や船橋、江
戸川の方が良いのでは？予算も取れない議会なら議員半分いらない。税金のムダ使い。

男 30歳代 南部

47 医療費助成が18歳まであると助かる。 女 40歳代 南部

48
子どもの医療費等安くして欲しい。現在300円。他の市町村、近隣市町村のように柏市のア
ピールできる所をもっと高めて欲しい。

女 30歳代 酒井根

49 こども医療費も我孫子市などは200円だが、柏市は300円、充実していない。 男 40歳代 手賀

50 高校生も医療費無料にしてください。 女 40歳代 風早北部

51
子どもの医療費助成を高校まで延ばして欲しい。インフルエンザワクチンの助成をして欲し
い。

男 50歳代 風早北部

52 子供の医療費300円は少し高い。横浜に住んでいた時は無料だったので。 男 無回答 無回答
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53

児童手当について。学校からの手紙でよく「校納金の滞納」の記事を見かけます。滞納者
がいるせいで学校備品購入のために集金があったり、給食業者への納金が遅れてしまう
などの話も学校から聞きます。滞納者への児童手当で充当することはできないのでしょう
か？他県ではすで実施されているところもあるようです。児童手当を受け取りながらも校納
金を滞納するのはおかしい。

男 40歳代 松葉

54
子供たちの給食費を無料にして下さい。貧困差をなくし、どの子も勉強できる環境を作って
下さい。

女 30歳代 高野台

55
市内での虐待事件、子供の自殺が全国ニュースに出ることが何度もあったのも問題。（イ
メージ悪い）流山市に見習ってほしい。

女 30歳代 南部

56
今、色々な地域に出来ているけど、行き場のない子供たちのための「子供食堂」を増やした
り、高齢者のためのコミュニケーションの場をもっと作って頂きたいと思います。

男 40歳代 西原

57
柏市にはこども食堂があるのでしょうか？貧乏プラス孤独な子供がいたら何とかしたいで
すね。

女 70歳以上 風早北部

58 子どもに対する支援をもう少し増やして欲しい。 男 20歳代 田中

59 流山市と同等の子育てしやすい町を目指して欲しい。 女 30歳代 田中

60
高齢化が進んでいますが、高齢者対策よりも未来の為に子育て教育に力を入れて活気の
ある街づくりをしてもらいたい。

男 40歳代 田中

61 子育て環境を他県市を見習ってほしい。 男 50歳代 田中

62

私共の子供たちは成人しましたが、彼らが幼少の頃より、子育て支援のあり方が目に見え
てきたように感じます。地道に活動して下さっているのだと思います。このように、何事も目
に見えてくるには時間がかかりますが、日頃の地道な活動が結局は一番大切かなと思い
ます。

男 60歳代 田中

63
人口問題があるので支えていく若い人の事を考えてください。老いた者は仕方ありません。
よろしくお願いします。

女 70歳以上 田中

64 流山市に負けないくらい柏も子育てに力を入れて欲しい。 女 30歳代 大青田・船戸

65 子育て環境の充実を図って欲しい。 男 30歳代 大青田・船戸

66 子育て環境に関しては充実していると感じています。 女 20歳代 柏の葉

67
子供連れで行けるカフェもない。都内にある「コトカフェ」という子供連れ専用のカフェもある
と嬉しい。

女 30歳代 布施

68
近隣の我孫子市や流山市は新聞やネットニュース等で子育て環境が充実していることを知
ることができます。柏市はニュースに取り上げられるような市外の人にもわかりやすく引っ
越してきたいと思われるような事が少ないように思います（子育て面で）。

女 30歳代 高野台

69
自分的には当面予定がありませんが、ずっと住み続ける場所を選ぶ際には、子育てしやす
い街かどうかを基準に選ぶと思います。

女 30歳代 高野台

70

柏駅周辺では若い人がいるが、住居地域では高齢者が目立つ。将来ある若い世代、子供
たちへのサービス（予算）を充実させて欲しい。市立小中学校の校舎、給食の改善、市立
図書館－子供、子育て関係に力を入れて！高齢者予算をシフトさせるくらいやってもらいた
い。

女 60歳代 松葉
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71 子育て支援が充実していったら良いと思う。 女 20歳代 豊四季台

72
子育て支援に力を入れてよりよい町にして下さい。誰が住んでもずっとこの柏にいたいと思
えるような町になって欲しい。

男 20歳代 豊四季台

73

隣の市である流山市や我孫子市に比べて柏市は子育て世代に優しくない。高齢者が増
え、そちらを大事にするのは当たり前だが、医療費などの福祉が柏市はひどい。（すでに柏
市だけは所得制限プラス￥300！）流山市は隣の市で身近に知り合いもいるが、うらやまし
いほど子育てを手厚く考えてくれているよう感じる。柏市はよびこまなくても人口や企業が
多いから子育て世代をひきつける対策を怠っているのでは？

女 40歳代 新富

74
おおたか駅周辺の子育て環境、流山市が子育て対策をがんばっているので、柏市の対策
の遅さに失望しています。あと100メートルで流山市だったのに。流山市のように子育て世
代を呼べるようになるといいですね。

女 40歳代 新富

75
我孫子、松戸、流山に比べて子育て支援が遅れている印象。現在妊娠中だがこの先柏市
で子育てしたいとは思わない。

女 30歳代 旭町

76
身の回りを見ても３人以上お子さんがいる家庭が多いように思う。住宅が増え子供が増え
ていると思うのだが子育て環境は他県他市から見てよいとは思えない。柏市より魅力を感
じる他県他市は沢山ある。

女 40歳代 富里

77
子供が教育面や安全面で良い影響が受けれる街づくり。高齢者と共存していける街づく
り。

女 30歳代 永楽台

78
子供を生み育てるための政策にむすびつけて欲しい。子供を移住などで増やし、そのよう
な家族が増えれば、子育て世代の若い人が増え、地域も活性化するし、将来的にも安心。
たとえば交通量の多い道路に歩道がないなど、子供だけでは心配な場所が多い。

男 30歳代 増尾

79
子供が増えると、必然的に人口も増え、柏市ももっと活性化されると思います。我孫子市の
子育て支援事業を柏市も見習って欲しい。

男 40歳代 増尾

80 子育てにもっと力を入れてほしい。医療費300円高い。 男 40歳代 増尾

81
横浜、東京に20年ほど住み、柏に住むようになって３年になります。私も子育て世代に突
入しました。子供の医療費が中学３年生まで減額されたり、市内に大きな公園がいくつか
あったりと思っていた以上に子育てがしやすい環境であると思いました。

女 30歳代 光ケ丘

82

松戸市は子育てがとても充実していると思う。例えば子供の病院受診、「柏市300円、松戸
市200円」（確かそう聞きました。）「松戸ほっとるーむ」という無料児童センターが松戸市内
に何か所もあり、助産師や言語聴覚士等がしょっちゅう相談できるように来られていたりす
る。スタッフも多い。一時預かりも気軽に出来る（うちの近くの児童館はそこまでの充実はな
い）。松戸市立病院、千葉西総合病院等、有名な頼れる病院も多い。（うちが柏、松戸の境
なのもありますが、柏市の大きい病院にそこまで頼れるイメージが無い）柏市にも、すぐ隣
の松戸市のような子育てしやすさが欲しい。保育園などの一時預かり等も柏市内の（私の
住む近くの）保育園ではやっていないか、受け入れてくれない所が多く、松戸市の保育園に
預けた事もありました。個人的な意見ですが、子供が生まれて、松戸市がとてもうらやまし
いです。柏市にもファミサポ等はありますが、預けたい日に預けられなかったり、保育園や
施設の方が、料金なども利用しやすいため、育児に協力してくれる人がいない私としては
強く思うところです。

女 30歳代 南部

83
子育てがしやすい環境、制度にしてほしい。子どもの定期健診や妊婦歯科検診など他市で
は無料のものが、自費になっているのが不思議。人口が多いのでそのくらい賄えないので
しょうか。魅力的な市だけど、子育て世帯には合わない。

女 30歳代 南部

84
保育環境（子育て支援）を流山の様に充実して頂ければ若い人の人口流出がなくなると思
います。若い人が（若い家族）子育てしやすく、住みやすい街づくりにしていただきたいと切
に思っています。

女 50歳代 南部
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85 子育てしやすい柏市にしたい。 女 60歳代 南部

86 子どもの増加の為子育て支援。 男 40歳代 藤心

87 子供が安全に暮らせる街づくりをお願いしたい。子育てのしやすい街づくり。 女 40歳代 藤心

88 子育て支援をしてほしい。子どもを作るための街づくりをしてほしい。 男 20歳代 風早南部

89 若い人たちの子育てがしやすい街づくり。 女 60歳代 手賀

90

子育て世代にやさしい街づくりをしているのは理解できるが、その事に集中しすぎてそれ以
外の世代が非常に住みづらい。柏の葉キャンパス、柏駅周辺、全て子供育てている世代
中心。レストラン・カフェ・店。全て！子なし世帯は静かに食事をしたり、落ち着いて買い物
できる場所はなし。なので柏市に住みたくなくなり早く他へ行きたいと思っています。マナー
の悪い人が多いのでそう感じるのかもしれません。特に親のマナーが悪すぎです！

女 30歳代 田中

91 成人式は３連休の中日にやってほしい。 女 10歳代 西原

92
小さい子供を持つ私達家族は、アリオ柏や、ららぽーと柏の葉、イオン柏に大変お世話に
なっています。子育て環境も良く、近くの保育園、児童センター、幼稚園に遊びに行き、交
流を深めています。

男 20歳代 豊四季台

93
以前は我孫子市に住んでいました。子供と一緒に参加できるイベントがたくさんあり、子供
はとても楽しそうでした。まだ柏市に引っ越してきたばかりなので全てのイベントに参加でき
ているわけではないのですが、子供と一緒に楽しめるイベントを期待しています。

女 30歳代 豊四季台

94

柏市の財政はどうなっているのかな？と。児童手当、病院費用など保育園、幼稚園への助
成金、子供の貧困が云われている昨今、もう少し子供への助成を考えてほしい。若い人た
ちの収入現実がわかっているのかな？国との関連でもあるが、自分たちの世代を考えると
気の毒としか思えない。格差が著しい。

女 70歳以上 豊四季台

95
児童センターの駐車場が狭いところがあります。駐車できるスペースが増えると良いと思い
ます。

女 30歳代 新富

96

柏に住む子供たちに良い環境を。公園で遊んでいても、マンション内で遊んでいようと、声
がうるさいといわれる。子供はどこで遊べばよいのか。思いっきり遊べる場がなく、公園で
ゲーム機を持ち寄り遊んでいる子たち。それを見る大人は「今の子は…。」と言う。寛容な
心を１人１人持てるようになるといい。

女 30歳代 旭町

97

老人ばかりに手厚い世の中です。もっと若者に配慮してほしい。下記提案。金券や商品券
の無料支給（月１万円程度）チ－パスの使えるお店をもっと増やす。家賃や光熱費をもっと
下げる。不妊治療の無償化。産婦人科受診の無料化。ペット可物件をもっと増やす。コンビ
ニ潰れすぎ。もっと増やす。大きい公園がない。歩道が狭いところ、車がたくさん走っている
ところある！51号増尾郵便局～ＰＡＺ柏間。自転車と歩行者にも配慮必要！もはや若者に
とって車は買えるものではない。良い病院が増尾にはない。

男 20歳代 増尾

98 自習室が欲しい。 男 40歳代 増尾

99
塾に通うことのできない子供たちに学習の場所（学校・学校の先生以外）を提供（無料で）し
てあげてほしい。

女 40歳代 光ケ丘

100

子供が年少の頃、発達センター、いちごルームに通っていました。年中に上がると人数が
多いとの理由で週１回だったいちごルームが月２回に減り、個人的に別の教室に通うよう
になりました。先生方が皆さんとてもいい方で頑張っていて子供の相談等親身に聞いて下
さり、とても励みになりましたので、そのまま通わせたかったのですが、通えなくなり大変残
念でした。

女 30歳代 風早南部
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２　健康・サポート

【健康づくり等】

1
病気予防の為の健康増進する内容にお金を使ってほしい。例えば、スポーツジムに老人を
集め、予防の為の運動をするとか。医療費補助するより、長い目で見たらお金の軽減にな
る。

女 60歳代 松葉

2
ランニングやウォーキングの場所を使って、健康への意識が（市民が）もてるようになると
良い。

女 30歳代 柏中央

3 柏は手賀沼の景観やウォーキングなどで身体づくりをできる点に魅力を感じています。 女 30歳代 柏中央

4
図書館、保健センターなど型通りで中身がない。他の市のいいとこどりを研修してほしい。

女 60歳代 風早北部

5
老齢化とエコと歩くことの健康さ前面にアピール。マラソンコースやサイクリング道路の拡
充と健康増進。

男 60歳代 風早北部

6
40歳以上のがん検診、すい臓、肝臓、腎臓をがん検診で安くして気軽に受けられるように。

男 40歳代 田中

7

健康診断で大腸がん検査（検便）の実施（増尾近隣センターで行っていた）が柏に引っ越し
て途中で取りやめになった事で5年程大腸がん検査を行っておりません。なぜ実施されなく
なったのでしょうか？高齢の為遠くへは行かれません。急に廃止になった理由を教えてくだ
さい。日々近所の方々と怒りを覚えて話し合ってます。理由がわからないまま急に近隣セ
ンターでは行われないのはなぜですか。柏市には怒ります。機会があれば柏市に訴えま
す。

女 60歳代 増尾

8
胃がん健診ですが、高齢者なのでバリウムの検診は負担が重いので、胃カメラの検診も取
り入れてもらいたいです。

女 70歳以上 風早北部

【高齢者支援】

1 （将来のため）老人（65歳以上）が安心に暮らせるコミュニティーを整備して頂きたい。 女 20歳代 田中

2 自治体や地域ボランティアに任せてばかりいない、高齢化対策支援の実施。 男 60歳代 田中

3
「少子高齢化」、日本のどの地域も避けられない問題です。「高齢社会」という点で言えば、
世界中がこれからの日本の姿を注視しています。地域社会として、出来ることをひとつひと
つ実現していってほしいと思います。

男 60歳代 田中

4 老いることのさみしさをいやという程かみしめています。 男 70歳以上 田中

5 高齢者の知見をもう少し活用したらいかがでしょうか。 男 60歳代 柏の葉

6
戦後この国を導いた年寄りを大事にしてもらいたいです。年金１ケ月で３万、４万で生活で
きるか考えてもらいたい。

女 50歳代 西原

7
高齢者の方が住んでいて安心できたり心強かったり、相談するシステムが生活と密着して
いたりすれば働く人、子育て世代、学生、障害のある方共にバランスの取れた住みよい街
になると思うし、柏市ならだれもが住みやすい街になるような気がします。

男 50歳代 松葉

8 これから高齢者が多くなります。生活しやすい町づくりをお願いします。 男 60歳代 高田・松ケ崎

9 高齢者の住みやすい街。 女 20歳代 豊四季台
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10 安心して暮らせますように。高齢者にゆきとどいたサービスを。 女 40歳代 豊四季台

11 高齢者、外国人にやさしい街づくりを目指して欲しい。 男 50歳代 柏中央

12 高齢者が安心して生活できる街づくり。 女 60歳代 柏中央

13 障害者も高齢者も皆が安心して暮らす事が出来る明るい町作り。 女 60歳代 柏中央

14 高齢者社会への対策、対応充実を図ってほしい。 男 60歳代 柏中央

15
個人商店がなくなって、高齢者の買い物が困るようになってくるのでは…。地域社会の活
発化、高齢の人（特に一人住まいの方）の見守りと、気楽に相談できる所など。

女 70歳以上 柏中央

16 高齢者の支援の充実と介護従事者の報酬のアップを進めて欲しい。 女 60歳代 新富

17 高齢者、障害者が住みやすいまちづくりを希望します。 女 40歳代 旭町

18 高齢者が孤独になりやすい。 男 40歳代 旭町

19

老後の心配を考えていくと、孤独死なんてこともあるのかと不安になります。近隣との付き
合いも仕事があってほとんどなく、また最近では付き合いそのものが希薄となっている現
状、たよりとなるのは新聞配達の方か民生員の方ぐらいでしょうか。仕事柄、多少そちらの
方面には明るくはあるものの、柏市内の方達ではないため、柏市の情報はあまり入ってい
きません。ただ、仕事柄またいつか自分の身にもおこることとして高齢者に関する相談窓
口や情報の発信にはもっと多くの事を希望します。

女 40歳代 永楽台

20
高齢者に住みやすい町になる事を希望します。医療施設の充実。地域の人との交流の場
所作り。

女 50歳代 増尾

21

柏市は老人の対策は急速にお金をかけ、ほぼ充実してきているように思われます（柏南部
地域のことしかわかりませんが・・・）。リフレッシュプラザ、ほのぼのいきいきプラザ等公共
施設をはじめ老人ホーム等の介護施設、デイサービス、リハビリ施設も多くなりました。地
域包括センターがリフレッシュ、増尾台にありますが、増尾地域にもあると良いのでは、と
思います。小学校を活用して子供たちと元気なお年寄りの方との交流をもっともっと考えて
欲しい。市もどんどん支援をし、費用もかけて欲しい。

女 50歳代 増尾

22
今後、高齢者増加に伴い、公共施設や交通機関、医療施設、コミュニティ等の充実をもっと
もっとはかってほしい。

男 60歳代 増尾

23 一人暮らしでも安心して暮らせるようにしてほしい。高齢化で増えると思うので。 女 70歳以上 増尾

24
私は柏市に住んで30年以上になっているが、年を経過する事により、店は少なくなり環境
条件が悪化していると思う。今後は高齢者を大切にして便利な生活が出来るようお願いし
たいと思います。

女 70歳以上 増尾

25 高齢者が安心して暮らせるようなバックアップを充実させてください。 女 70歳以上 南部

26

現在、どの都道府県でも子育てを重視しているように思われる。近所では高齢者の老夫婦
での生活で、夫、又は妻が電話の仕方がわからなくなったり、車の運転はするものの、止
め方がわからなくなってしまったりしていても、誰も分らない状態にあるようだ。そういう面に
対しても行政でもう少し高齢者に対して力を入れて欲しい。見守ることが必要ではないで
しょうか？街づくりとは関係ないかもしれませんが。

女 60歳代 藤心
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27

高齢者にやさしい柏。住宅、お店、病院、集いの場などが全て揃ったコミュニティを造って、
若者～高齢者が集まる場所、雇用を創出できる場所を目指す。市内⇔コミュニティを巡回
するバスを充実させる。バスや住宅には補助金をコミュニティ全体から創出することでより
高齢者にやさしく。

男 40歳代 酒井根

28

高齢者社会に対する対策、老人施設を増やす（利用しやすい料金設定、サービスの付
加）、車椅子、パジャマ、クッション、家の改装等を取り扱う店を増やす（利用したい人にア
ピールする）、マメバス（循環バス）を運用する（低料金で）、今高齢者は路線バスが半額で
すか？（認定カードを見せると）まだ実行しているならばもっとアピールすること、多くの人
が知らない為。

男 50歳代 酒井根

29

いこい荘など、高齢者が利用するには交通の便が悪く、もっと良い方法があるといいです
ね。せっかくの施設がもったいないですね。最近、町を見渡すと、本当に高齢者の姿が多
いのにびっくりです。暇を持て余している元気な老人は、もっと社会に役立ってほしいです。
何でもいいんですよね。近所の子供の遊び相手とか、学校帰りの子供の見守りなど、探せ
ばたくさんあると思います。ボケ防止や健康にも繋がっていくと思います。因みに私は以
前、ボランティアで家事支援やお子様のお預かりなど体験させていただき、大変勉強になり
ました。現在は病院通いがあるので、週一回のボランティアをしていますが、毎回いろんな
人とお会いできるのが、とても楽しみです。是非、皆さんにもそんな楽しみを味わっていた
だきたいです。

女 70歳以上 風早南部

30
流山市の様なシニアが生活しやすい様に取組願いたい。もちろん流山市は小さなお子さん
がいらっしゃる方が働きやすいようにどんどん前進している。

女 70歳以上 風早南部

31 近所に店、バス停、駅がないため、老後が心配。病院もない。 女 50歳代 手賀

32
老人の負担が少ない街づくり、老人の運転があやぶられているので、老人の足となる交通
機関の運賃の割引など。

女 60歳代 手賀

33
これから先、老人が増えるにあたり雇用の年齢を引き上げて。高齢者が住みやすく、手賀
の社のまだ売れていない土地に平屋を建てるべきだと思う。

男 40歳代 風早北部

34

年齢を重ねて将来に不安を感じています。一生懸命働いてきましたが、食べていくのが
やっとというのでは笑顔で暮らしていけません。せめて60歳を過ぎても働く場所があればと
思いますが、体の方が弱っていくと今までのようにはいかないかなと…本当に不安です。
気軽に相談できるところがあるのでしょうか？

女 50歳代 風早北部

35 お元気なシルバーさんも大切にして差し上げる街でありますように。 女 60歳代 風早北部

36
少子高齢化に向け、60代、70代の自立ある人生が必要と思うこのごろです。一人暮らしの
方が多くなり、社会が見張り的なシステムの色が濃くなる傾向に危惧感あり。

女 70歳以上 風早北部

37

保育園を増やされているようですが、特別養護老人ホームを増やしていただきたいです。
私の父母は300人待ちと言われ、有料を選ぶ事になりました。コストの面でも大変です。特
養を増やしていただければ、在宅で介護し、精神的にも肉体的にも大変な人たちを少しで
も減らせると思います。よろしくお願いいたします。

女 60歳代 西原

38
特養ホームも少ないですよね。近くでは定員の数倍待ちとか言っています。どうか特養ホー
ム、多く作って下さい。

女 70歳以上 西原

39 もっと高齢者施設を増やして欲しい。 男 10歳代 布施

40
老人ホームなどの施設は充実しているが、高齢者が生活するには少々難しい環境だと思
う。

女 50歳代 高野台
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41
これから来る老人社会がやってきます。在宅で生活できなくなった場合、苦労せず（なかな
か入所できないと聞いています）入所できる場所作りを望んでいます。年金で入れる場所
ですね。よろしくお願いします。

女 70歳以上 松葉

42
今年75歳になります。自分ではまだまだ健康で元気でいるつもりですが、自立できなくなっ
た時には家族に迷惑をかけたくありません。特養の施設等が数年待ちと耳にします。年金
からしっかりと税金を払ってます。老人の施設も充実させてください。

女 70歳以上 高田・松ケ崎

43 高齢者が増加するので対応できる施設等を充実させて欲しいです 女 70歳以上 豊四季台

44
柏に住んで35年になります。私を含めて高齢者が増加し、１人暮らしの方も増え、空き家も
出てきています。介護施設の充実、老人ホームの充実を特にお願いいたします。

男 60歳代 増尾

45
[再掲] 市としては保育所、高齢者用の施設をこれからもっと増やしていってほしいと思いま
す。まあ、予算も限られているので、あれこれ望むのもムリだとおもいますが、ａｓ ａ ｔａｘ　ｐ
ａｙｅｒの意見としてかいておきます。

男 50歳代 光ケ丘

46
年金で払うことができるくらいの老人施設をもっと増やしてほしい。１人暮らしになって動け
なくなった時の不安がいつもある。

女 70歳以上 酒井根

47
高齢化に伴う施設の利用の充実等（※１）、在宅介護支援強化（※２）。※１法人福祉セン
ターへのアクセス、利用時間等拡大。※２高齢者支援等で支えあい制度を支援する。

男 70歳以上 風早北部

48
コミュニティーバス100円くらいを運行して欲しい。車の運転を辞めた時年寄がいるので駅
から遠く、バス停にも少し歩かなくてはならないので不便になる。

女 40歳代 田中

49

現在60代後半で今は車の運転をしますが、これから買い物等に使うことが出来なくなると
不便になります。花野井に住んでいますが（病院、買い物等の）ミニバス巡回などあると良
いかと思います。宅急便（スーパー等）もありますが、外に出て人との関わりも大事だと思
います。高齢者にやさしい町づくりをお願いしたい。

女 60歳代 田中

50
高齢者が車に乗れない時（車を無くした）に、ミニバスのような小さいバスをあちらこちらに
走らせて欲しい。車を無くすと、どこにも行けなくなる。タクシーしかダメ。タクシーも役に立
たない。雪の日は特にダメなので！！

女 70歳以上 田中

51
野田市のまめバスの様な物があれば、車の運転できない高齢者にも便利になると思いま
す。

男 30歳代 大青田・船戸

52
柏市も野田市の豆バスや流山市のグリーンバスのような手軽なバスがあればお年寄りも
乗りやすいのでは？免許を返納した後、車がなくても買い物などに困らずに生活できるよう
にして欲しい。

男 30歳代 西原

53

どこへいくのにも車が必要で不便です。道路は狭く渋滞が多いです。高齢者になった時、
今現在の高齢者においても気軽に乗車できるミニバスなど定期的に柏市中心部だけでは
ない地域にもあると便利だと思います。高齢者のインフルエンザ予防接種においても自宅
から歩いて行かれる柏市内の病院はない状況です、不便です。

女 50歳代 西原

54
高齢化社会、私も70歳後半です。今は車の運転をしていますが、近いうちに運転をやめた
いと思っています。近隣を廻るまめバスのようなものが出来たらよいと思います。

女 70歳以上 西原

55 老人の住みやすい街に。病院や駅に便利に移動できるようにして欲しい。 女 60歳代 布施

56
居住地から病院、銀行、郵便局への交通手段が欲しい。高齢者への割引制度を設けてほ
しい。

女 70歳以上 布施
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57

新しい所に病院を造りお金を掛けるなら、もう少し交通の便を良くした町づくりを。免許証を
返納してもデメリットだけ。往復タクシー代3,000円手続料1,900円何と寂しい自治体かと悲
しく思いました。小さい反射テープ頂きましたが、年寄には夜出歩くこともなく、余り喜ばしい
物ではありませんでした。柏市は貧乏な市とのこと、悲しいです。住人としては何かメリット
の有る事できないのでしょうか？

女 70歳以上 布施

58
高齢者だけの家庭が増えるこれからは特に病院、スーパーマーケットなどが近くに揃って
いないと日常生活が困難になる。均等に配置されるよう注視してほしい。

女 70歳以上 布施

59
高齢者が増加し、マイカーから公共交通機関に頼らざるを得なくなり、コミュニティーバスな
どの（きめ細かいルート）導入が必要。

女 60歳代 高田・松ケ崎

60
高齢になると、足が悪くなり、自転車、車等乗れないので、市内を走るバス、病院や市役
所、公共施設を結ぶバスを走らせて下さい。他市では、ミニバスを安い料金で乗れるように
なっているようですが…。

女 70歳以上 柏中央

61
買い物するにあたり駅から遠い場所ばかりに大型スーパーができ高齢者は大変苦労す
る。若い世代ばかりでなく、高齢者にも充実した生活が送れるよう改善して欲しい。

女 70歳以上 旭町

62
高齢化が進む中でバリアフリー、乗り物（足腰が弱くなり自分での移動が困難な為）の充実
等が出来る事を望みます。

女 70歳以上 増尾

63 どんどん大型店が市街地に移っていくので、運転できない年寄りには不便。 女 70歳以上 増尾

64
これからもっと身体が動かなくなり、外に出ていく事が困難になるかと。色んなサークルや
催しものにも参加したいので循環しているバスやタクシーがあると利用できそうです。

女 50歳代 南部

65
柏駅から遠い場所に住んでいる人達の為の駅周辺に行ける小型バスを運行していただけ
ると年寄りたちが買い物に行きやすく、年よりも元気が出るのではないでしょうか。

男 60歳代 南部

66
今は車を運転できますが、車に乗れなくなると歩いて行くことの出来る病院、衣料品を購入
できる店（昔の市場のような）が一か所で済むところが欲しいです。

女 60歳代 南部

67
高齢化社会に対応できるよう自家用車がなくても買い物や通院に便利な公共交通網を。

女 40歳代 藤心

68 柏駅までバスがあれば、将来、車を無くしても助かるので、お願いしたいです。 女 50歳代 藤心

69
60代ですので、車の運転ができますが、免許証返納の時がきたら、生活に困ると思います
ので、ジャンボ・バスなど、交通の便を充実して頂きたいと思います。

女 60歳代 藤心

70
我が家は３世代同居ですが、車がないと生活できないので75歳の母も毎日運転していま
す。運転できなくなると、どこにも行けなくなり困ってしまいます。コミュニティバスを増やす
か、路線バスを増やすとかしてほしい、年寄が多い地域なので。

女 30歳代 風早南部

71
高齢者になった時への不安。自分が老人になった際にどうなっているのか不安である。車
が運転できなくなった時、対応策はあるのか。

男 40歳代 風早南部

72 高齢になっていくと運転ができなくなるので、公共の循環バス等の充実を望む。 女 70歳以上 風早南部

73
高齢化が進み、生活の為車が必要で、高齢者の事故などが世間で取り上げられている
が、他市のように梨バス、豆バスなど公共で利用できるものがない。

男 50歳代 手賀
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74

少子高齢化社会の中でＴＸが通り、柏市には子供が増えている。しかし高齢者の多い現状
は変わらない。その中で高齢者が閉じこもるケースも多い。去年、高齢者の交通事故が多
く報道された。免許証の返納を国として呼びかけている。そうすることで、さらに閉じこもり
が増え、筋力低下や認知症が増加する可能性がある。柏市で多くのイベントや事業を組ん
で認知症予防に取り組んでいることは知っているが、そこに行くための足（車）がない、足
の悪い高齢者がデイ以外にも気軽に動ける（外へ行ける）ようなシステムをぜひ考えて頂
きたい。切に希望いたします。

女 50歳代 柏の葉

75
高齢者のドライバーの危険運転対策として市内バス等後期高齢者には無料にするなど免
許証の返還を促進する対策をとって頂きたいと思います。

女 50歳代 旭町

76

最後に提案ですが、最近高齢者ドライバーの事故が増えているニュースをよく見ます。怖
いです。確かに交通手段が必要なのは分かります。なので、高齢者が免許返納をすれば
公共バス運賃半額にする等メリットを作れないでしょうか。柏市のよく呼びかけている振り
込め詐欺や認知症の人が出歩くのも地域の人が気にかけあえれば減少すると思います。

女 10歳代 永楽台

77 高齢者の自動車運転できなくなった人への援助（免許証返納者等） 男 70歳以上 風早南部

78 アクティブシニア向けの雇用の充実。 男 40歳代 田中

79
高齢者の活用（ボランティア・仕事）、高齢・障害者等の歩きやすい階段、案内などは実現
すると先進的な街づくりになる。余裕のある街並は外国人にとっても快適のはず。観光と組
み合せ呼び込んでほしい。

男 60歳代 松葉

80 老人でも働ける職場紹介セミナー。 男 60歳代 増尾

81 60～65歳までの人が働ける場を創出してほしい。 男 50歳代 酒井根

82

65才以上の人間が働いたり、活動できる場所やシステムがもっと沢山あれば、素晴らしい
人材は多くいるのだから、そうした人達を活用した町づくりを目指してはどうか。東京オリン
ピックに向けて、外国語のできる通訳ガイドの仕事等は、有資格者でなくとも日常会話の出
来る65才以上の人間は案外沢山いると思う。ボランティアとして募集してみてはどうか。知
的生産の分野で発展する町づくりを期待しています。

女 60歳代 風早南部

83 子供の為のイベントが多いが、年配者のイベントが少ない。 女 70歳以上 田中

84
[再掲] 今、色々な地域に出来ているけど、行き場のない子供たちのための「子供食堂」を
増やしたり、高齢者のためのコミュニケーションの場をもっと作って頂きたいと思います。 男 40歳代 西原

85 高齢者向けの体操教室や食事作り。音楽活動の場を充実した総合施設が欲しい。 女 50歳代 西原

86
これからもっと高齢者の多くなる時代ですから、小中学校の空き教室を利用して、高齢者
が気軽に集まれる場所に出来ればと思います。

女 70歳以上 豊四季台

87
これから中高年世代が多くなる事を思うと、外に出やすく、また、行きたくなる場所があれ
ば、元気（心も体も）でいられる事につながると思います。

女 60歳代 新富

88
高齢者の方（特に独居）が今よりも更に外に出かけていける様なイベントを開催して頂きた
い。無料コンサートや市内探索など。

男 30歳代 旭町

89
高齢者が増えていますが、必要以上に医療機関に行きすぎ。体が痛いとかなんとか…。皆
さんが集まれる場所を上手く作れば行かない気がしますが…。これから世代の為に本当に
何が必要か。失敗は何度でもやって行けば良い。

男 30歳代 南部

90
シニア層が増えている。時間を有効に使えるよう、シニア向けの事業やボランティア、集ま
れる場等に対応して頂けるとありがたい。

女 60歳代 南部
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91
高齢者の人達に楽しく、充実した毎日を過ごせるようにしていただきたいです（仕事、イベン
ト等）。いつも家にいて、時間を持て余している日々、勿体ないと思います（元気な方）。年
金等、お金があれば色々できますが…。

女 40歳代 風早北部

92
近所の方々に協力して頂きボランティアで老人世帯を廻ってゴミだしの手伝いなどのシス
テムを柏市の方で考えて下さると助かります。

女 60歳代 田中

【介護，医療等】

1
[再掲] 今ニュースとか新聞で話題になっている保育や介護の事をもう少し考えてあげて欲
しいです。

女 10歳代 田中

2 質の良い介護施設、事業所を。数は多いが、みな質が悪い。 男 50歳代 柏の葉

3 介護施設、制度の充実を進めてほしい。介護施設はまだ不足している。 男 60歳代 柏中央

4 [再掲] 高齢者の支援の充実と介護従事者の報酬のアップを進めて欲しい。 女 60歳代 新富

5
これからますます高齢化が進んで介護施設を増やして欲しい。又、介護支援の強化、充実
に力を入れて欲しい。介護保険料がどんどん上がるので、これからの生活に不安を感じ
る。

女 70歳以上 新田原

6
[再掲] 子供・老人…保育園や介護施設を近くに作って双方のかかわりのあるものにすると
良いと思う。できれば日あたりの良い所。庭もあって菜園とかもあって手伝ったりとか。 女 40歳代 永楽台

7
介護認定の調査に時間がかかりすぎて父親の介護に困ったことがあった。とても横柄な態
度で接しられた。

男 40歳代 風早南部

8
[再掲] 高齢化に伴う施設の利用の充実等（※１）、在宅介護支援強化（※２）。※１法人福
祉センターへのアクセス、利用時間等拡大。※２高齢者支援等で支えあい制度を支援す
る。

男 70歳以上 風早北部

9
訪問看護、訪問してくれる医者が増えて在宅で最後を迎えられるそうなシステムが充実し
たら幸いかと思います。よろしくお願いします。

女 70歳以上 豊四季台

10
高齢者として出来れば最後は在宅ケアで終末期を迎える事を希望している。そのため市の
サポート体制の充実を希望しています。

男 70歳以上 南部

11
昔に比べ、人口は増えているので、それに見合った環境を整える必要があると思います。
高齢化は進む一方ですから、病院や介護施設が当然多く必要になってきますし、サポート
する人も必要になってくると思います。

女 50歳代 田中

12 老齢化も当然進むと思うので、介護医療機関の充実も願いたい。 男 60歳代 高田・松ケ崎

13 医療機関の分散と利用の不便さ。 男 60歳代 田中

14 ファミリー内科が増えてほしい。 女 20歳代 柏の葉

15
老人が多くなるので、緊急な事態に対応できるよう脳外科、心臓外科がある病院のＰＲをし
てほしい。病院、医院の診療科目ごと、方面別のマップを配布してほしい。以前は各戸に配
布されていた。なんでもネットでとなっているが皆が皆出来る訳ではない。

女 60歳代 松葉
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16

今、喫緊の課題は、健康問題です。確かに松葉町は遊歩道あり、公園も多く、住環境は恵
まれています。しかし、高齢者の増加もあり、医療問題は悩ましい問題です。松葉町には
開業医、クリニック等が多く、一次医療は充実しています。が、二次医療を担う市立柏病院
が移転問題で大変困っています。もし、これが行われれば、柏市北西部は二次医療の空
白地帯となります。柏の葉一極集中ではなく、医療については多極化こそが必要です。生
命、生活の安全、安心のため、バランスのとれた町づくりを期待します。

男 70歳以上 松葉

17
医療機関は何の病院かわからないのがあります。何科の病院かはっきり記述した看板を
立ててほしいです。

女 10歳代 柏中央

18
子育て世帯のため小児科が少ない事が悩ましいです。駅の近くに在住しているために車の
利用が制限されるので駅周辺に夜間でもかかれる小児科が出来る事を強く希望します。 女 40歳代 柏中央

19
転居してきたが、どこの病院に行けばよいのかわからなかった。聖光が丘はもの忘れ外来
で、精神科医が担当し、それがまかりとおり。専門外。柏はまだまだだ。

女 70歳以上 富里

20
大きな医療機関があることと、充実した医療を受けられることは同一ではありません。柏市
はわりと大きな医療機関が多いですが、関係者間での評判は実によくなく、また私も、とあ
る病院にだけは絶対に行くものかとおもっている病院が柏市内に存在します。

女 40歳代 永楽台

21
病院が駅から歩いていける距離が15分とかちょっと遠いなぁと思う時もあります。バスも
けっこう本数は出ているので助かります。病院のアクセスが少しでも良くなればいいのか
なぁと思います。

女 30歳代 光ケ丘

22
病院について。小さな子供が24時間まともに病院にかかれるのは千葉西位だった。遠い。
松戸に住んでた頃の松戸市病院は救急の対応が昼とかわらず良かった。

女 50歳代 光ケ丘

23
医療機関も１か所だけでなく、ほかのところに委託して受診しやすい医療機関を選択できる
ようにして下さい。柏駅や皆が行くところだけ充実させ、そのような場所から遠いところに住
んでいる人はメリットがないので興味がわかない（町会、市政）。

女 40歳代 南部

24 逆井、沼南エリアに大きな病院をつくる。 男 30歳代 藤心

25

先日の経験から…。医療機関について。夜間、家族が高熱を出し、インフルエンザも疑った
のですが、どこの病院にいけば良いか？電話で、救急病院を聞いて、離れた病院に熱でう
なる妻を連れて行くも、担当は内科ではないので「とりあえず、解熱剤を出します。」とインフ
ルエンザの検査は後日、日中に来てください！だと。誰が来るか！！という気持ち。後日で
すめば近所の病院に行くよ！夜間、休日の医療体制がまるでなってない。今後、高齢化が
進み、急に病院へ問い合わせ先もたらい回しにされる始末…。消防本部で24時間、電話に
よる相談義務をするべきでなければ、なんでもかんでも救急車の要請に繋がってしまうと
思います。因みに、都内では119番の前に消防に相談できる窓口があると聞いています。
消防も市政も同じ公共の仕事です。是非検討頂きたいと考えます。

男 50歳代 酒井根

26 病院の設置。 男 20歳代 風早南部

27

風邪をひいてもウェルネス柏は夜はやっているが一時的ですよね？（１、２日分くらいしか
薬でない）柏の中心の方は知りませんが、ウチは仕事が終わってからでもやっている病院
（白井市のファミリアクリニック西白井）まで行っています。夜遅くまでやっている小児科で
す。柏にも（特に沼南地域）ほしいです。

女 30歳代 風早南部

28
医療機関の質の悪さ　近くに大きな病院がいくつもあるが、先生、ナースの対応が悪い。診
てやっている感が充満している。

男 40歳代 風早南部

29 休日診療所ウェエルネス一か所では混み合う、遠い為利用しずらい。 女 30歳代 手賀
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30
旧沼南地区にもう少し目を向けてもよいのではないか。交通に関しては仕方ないと思いま
すが、北西部で騒いでいるような病院関係が弱いと思う。人口分布で少ない事は分かるの
ですが、検討してみても良いのではないでしょうか。

男 40歳代 風早北部

31

自分の地域、生活範囲の中では満足しています。しかし、欲を言えば、どこの病院もとても
混んでいます。病院（医院）は増えないでしょうか？年を重ねていくと、なんとなく体調がす
ぐれずどこの科に行ったら良いのかわからないので、あちこちの科に行き、かかりつけの
病院がありません。

女 50歳代 風早北部

32
母が認知症になり、身近に親身になってくれそうな医者がいない。市立病院にも神経内科
の先生が一人しかいないので受診時予約してもとても待たされるのでいい神経内科の先
生を増やして欲しいと思います。

女 50歳代 大青田・船戸

33 柏市立柏病院の建設を早くして欲しい。汚い。不衛生で入院する気になれない。 男 50歳代 柏の葉

34

市民病院の建て替えは早急に結論を出す必要あります。検討が停滞していると感じます。
時間（期限を明確にして）を決め、進めて欲しいと思います。コスト面でも現在の病院の修
繕にも相当費用がかかっているはずであり、これまた、市民へのつけとなってしまいます。

男 50歳代 布施

35
市立病院の建替えも早急に進めて欲しい。小児科だけでなく、他の科も力を入れて欲し
い。市立松戸病院と同じくらいに。

男 50歳代 布施

36
市立柏病院に定期的に通院しています。先生やスタッフは素晴らしいです。早く建て替えて
働く人や患者によい所になるように願います。

女 60歳代 布施

37 市立病院の移転問題が続くなど、市政に対して若干の不信感が残る。 女 50歳代 高野台

38
市立病院の件は、早く決着させるべき。ただし、ＴＸ沿線には、各駅に大病院があるので、
他の場所か、現所在地かだと考える。

女 30歳代 松葉

39
柏市立病院移転問題、隣接する大学病院、総合病院が隣接している中で何を特徴として
運営していくのか。市立病院のあり方。

女 40歳代 南部

40
医療機関は確かに多いが、大きな病院は、大変混み、待ち時間は長い。市立病院を早く、
拡大して作って頂きたい。

女 60歳代 南部

41

柏市立病院の移転白紙残念。他地域からは住民エゴと言われている。現在位置では研修
や学会等行くのに不便でよい医者は集まらない。職員も現病院地域に多く、住民におもね
ている。

男 50歳代 柏の葉

42 柏の葉に市立病院を移設して欲しい。 男 60歳代 柏の葉

43 もし市立病院を建て替えるのであれば、南部地域で検討して欲しいです。 女 60歳代 増尾

44
市立柏病院を早く現在地に建てて欲しい。移転などは考えられない、病院が始まった時か
ら住んでいる私たちには考えられない。（ガラス窓の割れた雪の入るようなところでやって
いたころを思うと、一体市長は何を考えているのでしょう？）

女 70歳以上 田中

45
市立柏病院の移設に関して秋山市長に一言！早く元の場所に立て直しをして下さい。市
民の声を聴いて下さい。市民は怒っています。早急な対応をお願いします。

男 30歳代 布施

46
市立病院も早く現地建替えすることにより、周辺も整備されてくるのでは（商店、住宅も増
加）。

男 60歳代 布施
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47 市立柏病院の存続を早期に望む。 男 70歳以上 布施

48
居住地より市立病院移転問題があり、非常に不安を感じています。医療空白地域を作らな
いで下さい。

女 70歳以上 布施

49

柏市の布施地区の住民として強く要望したい事があります。柏市立病院の現地建て替えを
早急に結論づけて頂きたい。富勢地区の医療の要です。最近同病院に入院してお世話に
なりました。病院の敷地は後方に広く余裕があり、又医師の方々も優秀な先生方です。建
物が老朽化しています。緑が多く良い環境です。以上

女 70歳以上 布施

50 市立柏病院は現在のそのままの場所に存続させて戴きたい。 女 無回答 布施

51

市立病院を今ある場所に建て替えてほしいです。私はその病院に子供の頃入院しました。
家から自転車で通えて気軽に行ける総合病院はそこだけです。母は毎日、面会に来てくれ
ました。車を持っていない人や年寄には近くに病院がないと不便です。長い間、同じ場所に
あるので親しみがあります。

女 30歳代 高野台

52 市立柏病院を、現地で建て替えてください。 女 50歳代 高野台

53

高齢者ですので病はいくつか持っています。柏市立病院が一番近いので利用してます。医
療環境は充実していると思うにマルをしましたが、この病院が遠くになると大変困ることに
なります。この地区は近年住宅も増え、若い住民も多くなりました。病院内も待合人も増え
たように思います。建て替えはぜひ現在地でお願いしたく思います。

70歳以上 高野台

54
どこの県、市でもあまっている予算はありません。今あるものを再利用してより良いものに
すべきです。それが市民病院ではないですか！

女 60歳代 松葉

55

60歳以上の人口が増えています。老後暮らしやすい柏市になって欲しい。市立柏病院は
柏の葉へ移さないで欲しい。松葉町から布施の方にかけて大きい病院が無い。とても困り
ます。年寄りには総合病院が必要です。あっちもこっちも連れていくのは大変です。政治的
な問題も色々あるとは思いますが、まずは市民の声を第一に考えていただきたいと思いま
す。よろしくお願いいたします。

女 60歳代 松葉

56

柏市の活性化の為振興地域の開発推進に努めることは大切であるが、長年住みついてき
た既存地域の住民への配慮を忘れないでほしい。特に柏市民として納税、行政参加等を
長きにわたり勤めてきた高齢者への医療施設については安易に取り壊ししたり転移を行わ
ないでいただきたい。

男 70歳以上 松葉

57 市立病院を、現在の場所にしてください。 女 70歳以上 松葉

58 市民病院の現地建て替えを望みます。 男 70歳以上 松葉

59
柏市立病院移転計画には納得いかなかった。現在の柏市立病院の改築で経費的に断然
メリットがあると思う。

男 60歳代 高田・松ケ崎

60
現在、在所にある「柏市立病院」は絶対に現住所に残して運営するように願います。柏の
葉地区への移転など、絶対に反対です。秋山氏は退任してほしい。

男 70歳以上 高田・松ケ崎

61
市立病院の移転についても、前市長と市民で現在の場所に集中して作ったと聞きました
が、市長が変わったら急にそれが無くなってしまうというのはおかしいと思います。

女 40歳代 風早北部

62 柏市立病院は現地建て替えでよろしくお願いします、それだけです。 男 50歳代 無回答

【障害者福祉等】

1 障害を持つ人が健常者と同じような暮らしができるよう街づくり。 女 20歳代 豊四季台
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2 [再掲] 障害者も高齢者も皆が安心して暮らす事が出来る明るい町作り。 女 60歳代 柏中央

3 [再掲] 高齢者、障害者が住みやすいまちづくりを希望します。 女 40歳代 旭町

4 身体障碍者でも不自由なく暮らせるように配慮して欲しい。 女 70歳以上 増尾

5
障害者同士が気軽に遊びに行ける場所やコミュニケーションを通して相談が出来る場所を
考えて欲しいです。

女 10歳代 田中

6 身体障害者の働く場所を増やしてほしいです。 男 70歳以上 豊四季台

7
行政などの問い合わせの連絡は、電話番号だけが多いです。電話が出来ない聴覚障害者
のことを考えて頂き、障害者差別解消法の合理的配慮でFAX番号又はパソコンメールを追
加して頂きたいと思います。

男 60歳代 富里

8

障害者に対するサービスを増やしてほしい。（施設割引や年金金額の向上など＋公共機
関の割引）障害者は一般社員と比べ非正規雇用が多く、収入も少ない事が多い。正社員と
して雇用されることは大変難しい。収入が少ないため、生活水準も低くなりがち。また障害
によって働くことも難しかったりするため。柏市の障害者雇用（正規雇用）を増やしてほし
い。（南柏→都内に通勤しているが片道１時間半かかる。柏市で就職出来ると嬉しい。）

女 20歳代 光ケ丘

9 講演会等などで、難聴者のために、要約筆記を増やしてほしい。 女 70歳以上 酒井根

10
障害児がいるため、公共交通などあまり利用しませんが、トイレなどをバリアフリー化しても
らいたいと思います。障害ある人にも住み易い市になるようお願いします。

女 40歳代 風早北部

11

生活保護認定に大きな疑問があります。近所の人（女性）が元気なのに認定されて毎日遊
び歩いている。一度認定したらそのあとは見直ししないのか、苦しい中で市民税を払い、高
額医療費を払っている人がばかを見るのが実態である。市長以下担当部署の猛省を促し
たい。受給者全員の再調査を早急にお願いしたい。

男 70歳以上 西原

12 憲法を守って、社会福祉、社会保障を充実させて欲しい。 男 40歳代 松葉

13 社会福祉関係が弱い、税金が高い、介護保険料が高い割に使いづらい。 男 60歳代 高田・松ケ崎

14 認知症予防の体操、ゲームなど近隣センターでやって頂けたらと思います。 女 70歳以上 豊四季台

15 福祉なども遅れている。隣の松戸市と比べるとかなり差がある。 女 50歳代 柏中央

16
社会福祉協議会を時々利用していますが、どの方も親切に迅速に対応していただけるの
で感謝しています。

女 60歳代 増尾

25



３　経済・活力

【中心市街地】

1

柏駅は周辺の地域からも一目置かれる場所にありますが、最近は百貨店頼みになってい
るような気がします。そごうがなくなったので、さびれることを危惧しています。魅力的なお
店が出店できるように、また、したいと思えるような駅前になっていけばと思います。喫煙者
としては駅前に１か所でもいいので、きちんと隔離された喫煙場所を作ってほしいです。そ
れも百貨店頼みになっていますね。

女 30歳代 田中

2
柏駅はごみごみして空気が悪い。もっと緑を植えてほしい。ステーションモールから出たら
食事するところが居酒屋ばかり。昼間ゆっくり食事するところ、お休みどころが欲しい。 女 70歳以上 田中

3 柏駅のおさんぽマップ。 女 20歳代 柏の葉

4 柏駅前に郵便局や総合病院等の生活の支えとなる施設が増えると良いと思う。 男 20歳代 西原

5

今の柏の中心はバラバラ、行政の役所も全て不便な所、豊四季も道路狭く、低所得者の街
に見えてしまう。商業施設も消えていく、わずかTXの沿線のみで流山市が羨ましい。だか
ら買い物も外食も不便である。TX柏の葉、おおたかの森しか行かず、JRの柏駅には1年に
1度くらいしか行かない。このままでは柏市は汚く滅びると心配しております。

女 70歳以上 西原

6
柏駅（ＪＲ）に元気がなくなり、メインの駅のはずが、メインでなくなるのが目に見えている。

男 30歳代 布施

7
駅周辺の再開発等により、街がきれいになり住みやすく柏のイメージがアップしていくこと
に期待している。

男 60歳代 布施

8
駅前が飲食店がありすぎ。髙島屋と丸井だけだとつまらない。手の市拡大版を頻繁に開催
してほしい。

女 30歳代 高野台

9
柏駅周辺はあまりきれいな印象がありません。いつも暗いような気がします。もう少し明る
い雰囲気だともっと利用したいと思えると思います。

女 30歳代 松葉

10

柏駅西口周辺は、道も狭く、魅力的な店舗も無い。雨に濡れず、建物に移動でき、エスカ
レーターを作るなど空間を大きくし、こまごま狭く、一方通行で通り難い状況を改善してほし
い。都内みたいに。柏はラーメンが有名と聞いた事があるので、柏といえば…となるよう
に、うまく使えないかと思う。柏の葉キャンパス駅周辺の方が急速に整備されている。柏駅
周辺は居酒屋ばかりのイメージ。

女 40歳代 松葉

11 柏駅周辺等、アットホームな感じがしない。 女 20歳代 高田・松ケ崎

12 大型商業施設が多くて良いが、柏駅周辺は、すたれる一方だと思う（魅力がない）。 男 20歳代 高田・松ケ崎

13
東口の再開発に期待します。家から駅までは不便ですが、駅に出れば便利なので、そごう
に代わるテナントが早く決まってほしいです。

女 60歳代 高田・松ケ崎

14
駅前大計画でプロジェクトを組んで、足や車いすでも歩きやすく、道路の幅も広く、路上駐
車が出来ないようにしてください。

男 60歳代 高田・松ケ崎

15

柏はとても良い街と思っています。小さな個人店が増えると楽しいし、活気がある街にもっ
となると思ってます。駅前のタワーマンションなどは、あまり趣があるとは思ってない。そご
うの閉店で丸井が統合されたのは正直寂しいです。もっと競い合って（高島屋と）欲しかっ
たです。

女 30歳代 豊四季台
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16

柏駅東口の商店街は狭く密集していて、清潔な街並みと見えない。明るく整然として気持ち
の良い街並みへと少しずつでも良いから変えて頂きたい。柏駅東口から旧そごうに向かう
通路が結構長く広いので、そのことが一の要素のひとつだったのではないかと思う。この空
間を一部人々の休憩の場所として、ひとつの公園のようにして、緑の木をたくさん置きベン
チも置いて「いやし」の場所にしてはどうかと思う。

女 70歳以上 豊四季台

17
柏は若くてやんちゃな人が多い印象があります。駅周辺も飲食店が充実していますが、や
や汚いイメージがあります。もっとキレイで整備された街になると良いと思います。

男 20歳代 柏中央

18
柏駅前、難しいですが、車移動の方も来やすくなると便利になっていく…というのは自分だ
けでない声だと思っています。

女 20歳代 柏中央

19
柏駅に娯楽施設を増やして欲しい。映画館が少ない。若年層が好む飲食店（例えばケン
タッキー、ミスド、マクドその他）

女 20歳代 柏中央

20
柏駅周辺に子連れで入りやすいお店や遊び場が欲しい。郊外に行く方が行きやすいため、
子連れで駅前に遊びに行く機会が減る。そごうの跡地を活用してほしい。駅前のタクシー
の路駐（ロータリーに入る前）が目に付く。

男 30歳代 柏中央

21

柏駅周辺に魅力がなくなってきている。そごう柏店閉店の影響や周辺の大型商業施設が
充実してきたこともあり、通勤通学以外で柏駅を利用する機会がない。駅周辺活気も無く
なってきている。駅周辺の住人を増やすことが活気を取り戻す事にもつながると考えている
（商業施設の誘致にもつながる）.このままだと衰退の一途。現存のそごう柏ビルの活用は
難しい。またあの建物があると駅からの壁になり東口北側に人が流れない。民間と協力し
てビルを解体し、マンション一体型の商用施設に出来ないだろうか。

男 40歳代 柏中央

22

子供が小学校入学を機に柏に引っ越して来て20年経った今、感じることは、駅前の車の多
さ、夜の（夕方～）居酒屋の客引き、ガラの悪い子供、大人のだらだら歩きで、治安が悪い
と感じる。特に週末の「バカのたまり場」のようなヨーカドーの通りにはうんざりする。ドンキ
に続く道もしかり。居酒屋の客引きをなくしてほしい。あれはキャッチセールス。また、女子
高生のバイト（高額を稼ぐ）などの店にも閉めてほしい。もう少し所得の高い人種が住みた
くなるような街にしてほしい。「吉祥寺」や「横浜方面」に負けないような。東大があるのに残
念。こどもがすくすく育ち、安全な町。汚い老人も目立つ。新宿や渋谷のような街にはすめ
ない。柏も似ている所があるので是非正してほしい。ゆっくりと時が流れ、大人も子供もゆ
とりある生活のできる町希望。

女 50歳代 柏中央

23

主人の仕事の都合で今まで10都市に住みました。だからこそ色々柏市には感じることがあ
りますので、下に書かせて頂きます。主人の転勤に伴い柏市に住むことになり、３年余…
駅前の便利さにひかれたのが第一の理由です。少々ゴミゴミした感じが気になります。歩
道の整備や木々やお花の植栽がおそまつであると思います。道にゴミも多いです。まるで
歓楽街のようです。多少ゴミゴミしているとはいえ、駅前のショッピング施設には大むね満
足です。（ただし、そごうの閉鎖は予想外でした）民の力にたよりすぎてはいませんか？とも
思ってしまいますが…。個性豊かな飲食店が多いのは楽しいですね。さすが美食の町柏で
す。

女 50歳代 柏中央

24

柏駅前のデパートが閉店してしまったことで少し活気がなくなってしまった感があります。柏
駅周辺で人の集まるようなスペースを設ける等あれば良いし、車を駐車できる数も増やせ
ればよいのではと思います。（人の流れが郊外の車が容易に止められるショッピングモー
ルのある場所に行きやすいことを考えると）

女 50歳代 柏中央

25
柏駅東口再開発により、従来と大分イメージが変わり、分からないところが多く、店舗・施設
等十分活用できない。丸井３Fの柏市案内コーナーをよく利用している。

女 60歳代 柏中央

26

柏駅東口の再開発が必要である。特にそごう跡を含めたサンサン通りの開発は急務であ
る。空洞化が懸念される。危機感を持って官民一体となっての開発が必要である。ハウ
ディールモール、二番街、サンサン通り、それぞれ特色のある魅力的な街づくりを期待す
る。先進的な街づくりはTX沿線の柏の葉やたなかで行い、柏駅周辺は暮らしやすい人情
味溢れる街にすることを期待する。

60歳代 柏中央
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27

柏駅前（東口）の空洞化を考えてください。宴会、イベントの出来るホテル、ホールなし。デ
パートなし。品質の良い食材等買いたい食材調達の店がなくなった。市民は郊外に出向く
ことになりますでしょう。集客できる魅力ある駅前の再開発期待します。私は柏が大好き人
間です。東口の寂しさ、辛いのです。パレット柏もスタートし、東口から色々な所へ新しい情
報を発信していきたいと思います。宜しくお願いします。

女 70歳以上 柏中央

28

柏駅周辺の環境整備。ＪＲ、東部鉄道を中心に地上の有効利用。特にＪＲの地元行政との
連携のなさ。もっとＪＲを交えてまちづくり、駅前周辺の活性化を望む。ＪＲの旧態依然とし
た態度、許せない。柏駅前の整備発展は、ＪＲの協力なくしては成り立たない。西口のロー
タリー整備、東口との一体化。地下道含む。ＪＲをアンタッチャブルにしてはいけない。もっ
と行政の姿勢を前向きにＪＲを巻き込んでいかなくてはいけない。ＪＲはお上ではないので
す。40数万の人口の足の玄関です。市長以下、国、県、地元（市）の議員さん、もっと先を
見て仕事をして下さい。周辺の道路整備、特に旧沼南町方面の道路整備が進んでいるよう
ですが、駅周辺の既存の道路整備のお粗末さ、目に余る。予算に限りがあるのでしょうが、
人命にかかわる道路がいっぱいあるでしょう。再検討願います。

男 70歳以上 柏中央

29

柏はよい街です。しかし柏の葉ばかり発展しています。柏といえば柏駅です。その柏駅が
いまいちです。東の渋谷、吉祥寺と呼ばれたこともありますが、三鷹に住んでいた者として
は、遠く吉祥寺には及びません。柏は駅の周辺のみが充実しているだけです。吉祥寺のよ
うな街になれる可能性は十分にあります。吉祥寺のハーモニカ横丁のような場所が必要で
す。あと、そごうは一度壊して新しい何かにすべきです。吉祥寺のように様々な文化のある
街になってほしいです。若者が用事もないけど「暇だから柏に行こう」と言われる街こそが
発展していくのではないでしょうか？お金を柏に落としてもらわないと始まりません。その先
に子育て、高齢者支援があり、つながっていくと思います。新しい柏を期待しています。

女 40歳代 新富

30

経済を発展させることが福祉・文化の充実につながっていくと思うので、まずは新駅周辺
や、柏駅周辺の再開発が望まれます。税収と支出のバランスを考えながらの事ですので、
難しい提案ではありますが、少しずつ実現して頂ければ幸いです。これからも住みたい街、
柏です！！

女 60歳代 新富

31 柏市駅前ばかりビルを建てても魅力なし。ほとんど外出しないので、関心ありません。 女 60歳代 新富

32 もう少し柏駅周辺に娯楽施設を増やして欲しい。 女 20歳代 旭町

33

中途半端な印象があります。緑がとても多い訳でもないし、駅前には高島屋などあります
が、アーケードの方へ行くと急に田舎くさい。下町の様なアットホーム感もなく、エグザイルく
ずれの様なヤンキー、若者がたむろしていたり（マナーが悪い）その割に昼夜こまめに警官
の方がパトロールする姿も見る訳でもなし。あの辺りは煙草の吸殻等ゴミも目立ちます。柏
郵便局の方に行くと古着屋などもありますが、そこにたどり着くまで魅力的なショップ（飲
食・服飾等）がほぼない事。以前アド街で柏が取り上げられましたが、他県の方がとても
じゃないが来たいと思えるラインナップではない。「結局寄せ集めしないと話題ないんだよ
ね」と地元民は思います。

女 30歳代 旭町

34
柏市の今後の発展に向けて、やはり柏駅前の再開発が必要だと思います。タワーマンショ
ンのような高層施設を建設するのではなく、図書館や温浴施設（スーパー銭湯のようなも
の）をつくっていければおもしろいのではないかなと思います。

男 30歳代 旭町

35 柏駅周辺の再活性化。 男 40歳代 旭町

36

自宅近くにセブンパークアリオができる等、必要な物は一通り手に入れやすい生活が出来
る地域だと思います。しかし、友人に柏市の居住を勧めたところ、「治安が悪そう」や、「お
しゃれな感じがしない」と言われ、同じことを私も柏市に住む前に感じていたので納得してし
まいました。駅前の雰囲気がそう感じさせるのだと思います。

男 30歳代 新田原

37

ゴミ１つ捨てるのに、ゴミ袋が有料ですが、その割には駅周辺などにゴミが散乱しているこ
とが多く見受けられる。ゴミ箱の設置をしておけばまだしも、一切ないので汚いです。もっと
ボランティアで柏市美化活動をもっとしていくべきだと思います。まちづくりに関しては日々
意見も変わっていくものですが、上記のことは本当に気になっている事なので、よろしくお
願いします。喫茶店等もあるから休憩スペースが全くない訳ではないけれど、ほんの少し
腰をおろして休むベンチ、スペースを無料で利用できるように工夫して下さい。何でも金、カ
ネで柏市はがめついです。

女 20歳代 富里
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38

茨城県龍ヶ崎市から引っ越してきましたが、駅が近い、パート先の時給が良い、ドンキに歩
いて行けるぐらいしか魅力がありません。買い物したい時は車で千葉ニュータウンやつくば
へ。映画を観たい時も。アリオ柏やマルイ、モディ柏もできたけど欲しい物は売っていませ
ん。時々ロピアにも行きますが、柏のロピアは渋滞がひどいので流山のロピアに行ってい
ます。一見栄えている様に見える柏市ですが、買い物は柏市の近隣へばかり行ってしまい
ます。自分の住んでいる柏市で買い物をし、街の発展に貢献できればと思います。柏駅周
辺のお店がもっと充実すると良いですね。ＤａｙＯｎｅにできたマルエツはありがたいです。
（値段は高いですが）

女 30歳代 富里

39
柏駅前は、特徴のないままで、ＴＸ沿線にどんどん人が集まりそう。駅前の街並みを変えら
れなくても、図書館やホールなど文化的なものも持ってくるべきと思います。

女 40歳代 富里

40

Ｄａｙ　Ｏｎｅタワー周辺。パレット柏、もっと色々な情報を発信してもらいたい。新しいことをど
んどん。柏農協も入っているから食のこと、健康食事のこと、講座、イベントなど。近くに京
北やマルエツ、ヤオコーなどスーパーもたくさんあるので、食のイベントを開催するとか、
色々な店と共同してわかりやすく柏の地元野菜農家とのコラボレーションするとか。タワー
１階の飲食店、もっとおいしい店を出してもらいたい。うどん、そば。和食、食堂とか甘味処
とか子供からお年寄りまでみんなが安心安全な食事処、使える店、広々として清潔感あふ
れる明るい店が欲しい。そこそこ地元野菜を使った安心安全新鮮食材の店なら入りたい。
昔ながらの喫茶店等買い物ついでに立ち寄れる店がいい。フルーツパーラーとか。

女 40歳代 富里

41 駅前の活性化に期待しています。 女 70歳以上 富里

42
柏は東京に出やすいですが、柏の中だけでも生活が成り立ちます。ＭＯＤＩができたりお店
のラインナップなど渋谷に似ています。駅周辺に人が増えた気もします。柏は発展していま
すが、”柏市”の個性、らしさというものが分かりません。

女 10歳代 永楽台

43
柏駅周辺の街並みは私が住み始めてからほとんど変わっていない。老朽化した建物も多
いのではないか。それら建物の改修も必要と考えられる。

男 20歳代 永楽台

44
駅周辺が何ともパッとしない雰囲気がある。もう少し都会っぽい感じでお店も充実させて欲
しい。

女 30歳代 永楽台

45
駅周辺もそごうが無くなり、また電気店も減って大型量販店が進出してきましたが、大きす
ぎて見にくいと思います。そんなにぐるぐる見てまわるのはつらいです。高齢者には優しく
ないですよね。

女 40歳代 永楽台

46 高齢者が増えるので、柏駅周辺をもっと充実させて欲しいです。 女 40歳代 増尾

47
柏駅周辺に船橋ららぽーとのようなショッピングモールがほしい。（お店が多い、年齢問わ
ず楽しめる）　柏駅近くに安く利用出来るスポーツジム施設がほしい。

女 20歳代 光ケ丘

48 柏駅を中心として駅周辺を魅力ある街にしてください。よろしくお願いします。 男 40歳代 光ケ丘

49
都心からも近く、交通の便も良いので柏市はこれからも人口は増加していくでしょう。駅前
の商業施設をもっと充実させて、特に若い人が集まれるようにすればいいと思います。 男 50歳代 光ケ丘

50 柏駅前東口の活性化 男 60歳代 光ケ丘

51 柏駅辺りでイベント、コンサートなどをもっと開催して欲しい。 女 60歳代 光ケ丘

52

車があれば、大型ショッピングセンターや、病院も行けるが、車移動できない人や高齢者向
けに駅近くでも便利な施設を増やしてほしい。（乳幼児の健診で、中央センターやウェルネ
ス柏への移動が車移動できない場合、不便だった。）車移動できるようになると、柏駅前に
行く機会が激減した。柏の中心は、やはり駅前なので、駅前が栄えると柏市全体の発展に
つながると思います。

女 40歳代 南部
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53
柏駅周辺が行きづらく、少し離れている施設に行ってしまうので、柏駅周辺を整備した方が
良いと思う。

女 60歳代 南部

54
柏駅の駅ナカの充実（エキューと柏をつくる）。そごう跡地に魅力的なショッピングセンター。

男 30歳代 藤心

55
柏市がこれから発展するとは思わない。柏駅周辺は30年以上前と何ら変わらない。大々的
な変化を希望します。

女 50歳代 藤心

56
柏駅周辺は、若者の街という印象が強く、高齢者の方が楽しめる場が少ないのではと感じ
ます。

女 20歳代 酒井根

57
柏駅周辺にはもっと休憩できるスペースがほしいです。お店などは非常に充実していると
思いますが、そごうが閉店してしまい、これといったお店がないので、若者を中心とした大き
な店ができてほしいです。

女 10歳代 風早南部

58 柏駅周辺は飲食店やデパート、電車バスなど便がいいと思います。 女 30歳代 風早南部

59
コンサート会場、イベント会場が柏駅近くにあったら良いと思います。若い人や人々がたくさ
ん集まり色々な交流が出来て柏の街づくりに良いと思います。（例：そごうのデパート→コン
サート会場・レストラン・カルチャーセンター他）

女 60歳代 風早南部

60
柏駅前はデパートの閉店もあり、若い人のショッピングモールへの流出もあり、衰退が心配
される。

男 60歳代 風早南部

61
柏駅周辺に高島屋に匹敵するようなデパートを誘致してもらいたい。綺麗な街にして、周り
の市からどんどん買物や遊びに来るような柏にして欲しい。柏市が大好きだから頑張って
下さい。

女 60歳代 手賀

62 柏駅周辺はもっとキレイにして、下品なイメージを払拭してほしい。 男 無回答 無回答

63
柏駅西口から東口へ行くのにエスカレーター、エレベーター、階段でのぼらないといけない
為、人も多く、子供やお年寄りはぶつかりそうで危ないと思います。何か下を通れるような
通路をつくれないかと思います。

女 40歳代 新富

64 西口側と東口側をもっと行きやすくしてほしい（階段なしで行けるように）。 女 20歳代 富里

65 柏駅東口と西口を自動車で行き来できる地下道路を作って欲しい。 男 50歳代 風早北部

66
柏駅前、そごうの変わりに何か早く作って欲しいです。シンボルになるような建物を。いつも
カフェがいっぱいなことが多いので、カフェを増やしたり、お年寄りがゆっくり休めるようなス
ペースもあったら良い。

女 20歳代 田中

67 そごうの跡地に巨大病院作ればいいと思う。 男 30歳代 田中

68
そごうの跡地、柏市生涯教育センターに！（各団体の事務所、図書館、会議所、ホール、ス
タジオｅｔｃ）　柏西口再開発（岡田病院、柏一小周辺）

男 60歳代 高野台

69
そごうの跡地について有効利用を望む。公共性のある物にして欲しい。イベント会場。会議
室、打ち合わせ場所、パレットの様な施設。柏駅東口前通りの再開発を望む。

男 70歳以上 高野台

70 そごうのようなデパートが早く来ればまた柏駅に行く事が多くなると思います。 女 70歳以上 高野台

71 そごうの充実利用 女 60歳代 松葉
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72

駅のそごうが無くなり、丸井も全く魅力が無く、柏駅はほぼ素通りになりました。反対に柏の
葉を使うようになりました。街並みも綺麗だし、道路も広くて良いです。子育て世代が多すぎ
て、全体的に安い街になってしまったと思います。柏で、もはや高級＆イイモノは見つけら
れません。仕事をしているキャリア組には受け入れられないのでは？とにかくダサイ…

20歳代 高田・松ケ崎

73 そごうの跡地を図書館やジムなどの公共施設にしてくれるとありがたいです。 男 10歳代 豊四季台

74 ＳＯＧＯが閉店してしまい、何のお店が入るのか、楽しみにしています。 男 20歳代 豊四季台

75
柏そごうの退店舗を活用して欲しい。このままでは駅前が淋しくなってしまう。シャッター街
になると困る。

女 50歳代 豊四季台

76 そごうの跡地は何になるのでしょうか？ 女 20歳代 柏中央

77 そごうを映画館にして下さい。 男 20歳代 柏中央

78
柏駅周辺に関しては、そごうが閉館されたことで、日常生活への支障が大きく、特に食材な
どの購入方法に頭を悩ませています。

女 30歳代 柏中央

79 そごうの跡地に新しい商業施設早く作ってほしい。 女 30歳代 柏中央

80 元そごうビルの利用方法が気になっています。 男 30歳代 柏中央

81 そごうを何とかしてほしい。（跡地） 男 30歳代 柏中央

82

柏そごうの跡地利用はどうなったのでしょうか？建物を使って市役所が入ればアクセスも
ばっちりだし利便性が高くてよいと思います。そこで選挙の投票（期日前含む）も出来たら
最高ですね。柏駅は全方向へのアクセスにエスカレーターがついているので大変便利で
様々な年代の人に優しいと思います。エスカレーターの速さがゆっくりすぎると思います
が、超高齢化のこれからは必要なのでしょうか？

女 40歳代 柏中央

83
駅前の「そごう」跡地はあのまま放置の状態が続かないよう、市が介入していくことは出来
ないのか。

男 40歳代 柏中央

84
東口の駅前の事ですが、そごうがつぶれて暗い感じです。もう１度西口を含めた再開発を
して欲しいです。

女 50歳代 柏中央

85 柏市駅前の「そごう」店舗の再利用が心配である。 男 60歳代 柏中央

86
そごうが閉店し、駅（東口）の周りが暗く、活気が減少。早く新しい体制が確立してほしいと
思う。

女 60歳代 柏中央

87

そごう閉店後の利用が大変気になります。市民の大多数が賛成できるようなものになるよ
う希望します。東口のバスターミナル、タクシー乗り場。送迎の一般車が短時間、停車でき
る場所がもっとほしい。東口も西口もこれ以上高層マンションを建てないで下さい。人口ば
かりが増えることが良いとは思えません。

女 70歳以上 柏中央

88 そごうの跡地の活性化。 男 10歳代 新富

89
そごうの閉店がとても残念です。（以下母が申しておりました）仕事帰りに気軽に寄れる、柏
駅東口前のスーパー（そごう）がなくなり不便です。

女 10歳代 新富

90 そごう跡地の有効活用（例えばイベント会場、コンサート会場、ホテル）。 男 40歳代 新富
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91 駅前一等地のそごう跡地を早くなんとかして欲しい。 女 30歳代 旭町

92
そごう柏がなくなって東口の雰囲気がさびしく感じる。前のような明るく活気のある町づくり
に期待している。

女 70歳以上 旭町

93 SOGOの跡地に何ができるのか楽しみにしています。 女 20歳代 新田原

94

早急に柏駅前そごう跡地をどうするか決めて欲しい。子供が遊べる施設が望ましいです。
（例えば取手ウェルネスなど）また、子供が長居出来るようなフードコートや環境施設が良
いです。道路整備、そして柏駅周辺にゴミが多く、汚い。是非改善を！！そして魅力ある柏
街づくりへ！！

男 30歳代 新田原

95
そごう閉店後の施設利用について、市が口出しすることではないのかもしれませんが、駅
のイメージダウンに繋がると思います。柏駅近くを歩いていると高齢者が多く、若い人の比
重が少ない様に感じます。

女 40歳代 新田原

96

東京の都心から移住してきましたが、やはりそごうがなくなってしまったことは駅前を淋しく
してしまったように思います。せっかく近隣の県からも人が集まる柏なので、もっと駅前をお
しゃれにできたらいいのになぁと思います。そごう跡をなにか若者から高齢者の方々まで皆
が楽しめるワクワクできるような施設にぜひ生まれ変わらせて下さい。柏の品格を落とさな
いような施設を！例えば駅から雨に濡れないでもおいしいものを楽しめ、素敵なお洋服や
雑貨などを買いに行けるような場所、高島屋とは少し違ったラインを楽しめたらいいなと思
います。もっと東京の方で人気が出ているもの、話題になっているものを身近で楽しめたら
いいなぁといつも思っています。難しいかもしれませんが。

女 40歳代 新田原

97

商業施設に関しては、そごうがなくなってしまい、高級路線の施設がなくなってしまったよう
に思います。また、私は20代ですが、若者に人気なブランドのお店が柏にはあまりないの
で、ファッション施設を充実してほしいです。例、ＪＩＬＬ ＳＴＵＡＲＴ、ｄａｚｚｌｉｎ、ＺＡＲＡなど。

女 20歳代 富里

98

サンサン通り。そごう後に百貨店にきてもらいたい。伊勢丹など希望。東武。東京のおいし
い店の支店を出すとか。食品売場を充実してもらいたい。肉屋さん、パン屋、高級スーパー
など。専門店街の様なスーパーには置いてないものなど少し高くても味がよくて安全なもの
を買いたい。服飾品ももっとおしゃれな物を置いてほしい。駐車場入りやすく。

女 40歳代 富里

99 そごう撤退後の活用を市として支援して下さい。 男 60歳代 富里

100

最近マスコミで取り上げられている流山市が人口の増加で保育園の充実他復合の施設。
柏市も保育園の増加やそごうの跡地を有効活用し若い人が住み易い街づくりを考えたほう
が良い。例えば、そごうの跡地を複合の施設にした方がよい。（学校、保育園、デイケア、
スーパーetｃ）

男 60歳代 富里

101 早くそごうの後の再開を望みます。 女 70歳以上 富里

102
柏そごうの中に新しいお店（柏産の野菜直売所など）や、保育、幼稚園、医療機関、介護施
設などができたら駅に近くて、とてもありがたく感じます。

女 30歳代 増尾

103 そごうの利用方法、二番街の治安、よろしくお願いします。 女 50歳代 増尾

104
柏そごうの跡地を早く考えてほしい。以前に比べて柏に活気を感じられない。やはりメイン
の柏駅には賑わっていてほしい。柏の葉やおおたかの森に人が流れていると思う。

女 50歳代 増尾

105 そごうビルの再活用。 男 60歳代 増尾

106
そごうがなくなり、あそこが何になるか気になるところだ。あそこに市役所が出来れば、とて
も便利だと思った。

女 10歳代 光ケ丘
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107

柏駅前のそごうが昨年閉店し、東口が寂しい感じになり、足を向ける機会も、自然と少なく
なったように思います。「商業の街、柏」として発展してきたはずが、何とも残念です。毎年
開催される、食のイベント「ユルベルト」も他に先駆け、柏が早かったように思います。街を
回遊しながら、美味しいお酒と各店自慢の１品を味わうこのイベントに、柏に引越してきた
10数年前から欠かさず楽しみに参加しています。楽し過ぎて、他市に住む友人達を数多く
お誘いするようになり…。次回からは必ず皆参加を希望してきます。柏の街の楽しさがダイ
レクトに伝わる、他に誇れる一大イベントだと思います。首題のない、とりとめのない事を書
き連ねてしまいましたが、そごうの跡地が早く生まれ変わって、東口に活気が戻ってくるよ
う、期待しています。市役所が引越してくるのはどうでしょう。駅近で便利になります。

女 50歳代 光ケ丘

108
そごうの跡の使いを市として主導すべきでは？たとえば習志野、松戸に負けない市民ホー
ル（演奏会等）

男 70歳以上 光ケ丘

109 旧そごうビルをもっと有効活用できないか。 男 20歳代 南部

110
柏駅東口はそごうの閉店で閑散として活気がみられない。このままだと柏のイメージダウン
に繋がるのでは。活性化のための対策が欲しい。

男 40歳代 藤心

111

柏のそごうが閉鎖により閑散としてしまいましたが、何か予定、計画はあるのでしょうか。あ
そこに柏市会館ができると良いのでは。駅から近いしイベントの足としても近いと便利で
す。

女 60歳代 酒井根

112 そごう跡地が、パチンコ店や大手進学塾などにならないと良いのだが。 女 60歳代 風早南部

113
そごうがなくなって不便になった。みやげ物を買うにも高島屋しかないのでそごうの後早く
良い店が出来たら良いなと皆で言ってます。アリオは遠くて不便。やはり駅前でないと買い
物しにくいですよ。

女 70歳以上 風早南部

114

そごう百貨店跡を病院、お子さんの保育所、そして文化文芸発信の地として頂ける事を願
います。アリオなど千葉一番の商業施設もありますが、柏の葉のように交通便は良くない
（柏の葉迄、映画、カルチャーｅｔｃ通っていますが）。映画上映もやはり流山、東京へと足を
延ばしている事は残念です。柏市内でお金を使いたく存じます。以上。

女 70歳以上 風早南部

115
そごうが閉店になり柏駅東口が寂しくなった。駅近くに大型スーパーがあると通勤の帰りに
便利だと思います。

男 60歳代 風早北部

116 そごう跡地にスーパー、居心地の良い場所、駅近くで買物、食品など済ませたい。 女 50歳代 無回答

【柏の葉】

1
柏の葉地域は東京大学とコラボしていろいろやってるみたいですが、具体的に何をしてる
のか情報がない。

男 30歳代 田中

2
柏駅周辺の賑わいが柏の葉キャンパスに流れているので、柏の葉キャンパスの開発、16
号線周辺の渋滞を少なくするなどをしてほしい。

男 20歳代 大青田・船戸

3
市の方ではどうしようもないかもしれませんが、柏の葉地区にマンションが急増しているこ
とも気になります。景観が失われるし、地価も高くなるしで、先行きが不安です。

女 10歳代 柏の葉

4
柏の葉キャンパス駅付近にも近隣センターがあると良いです（あと図書館）。つくばエクスプ
レスの快速を柏の葉に停車させて欲しいです（人口も増えているので）。

女 20歳代 柏の葉

33



5

柏の葉地域に住んでいるが、ここ２～３年で保育園は増え、一時より待機児童対策は進ん
でいると考えている。児童が増えているということは、今後小学校、中学校も不足する事が
当然ながら考えられるので、学童の不足問題解消も含め検討して頂きたい。特に小学校に
関しては、学区が広い事もあり２番街近くに以前開校を予定していた小学校について再考
していただきたい。もちろん、北部地区だけに資本を投入することは難しいと思うが、都市
計画として、ファミリー層の増加を踏まえ今後の計画を練り直してもらえたらと思う。基本車
がないと児童館や図書館などに行きにくいのでもっと駅の近くにそういう施設を作ってもら
いたい。妊娠中のイベント（母親学級など）の開催は平日が殆どなので働いていると、そう
いったイベントにもほぼ参加できなかった。人員の関係もあると思うが土日での開催ももう
少し増やして欲しいと思った。今後老人人口が増えて行くと思われるが老人だけでなく子ど
も、働いている世代への支援も手厚くお願いしたい。

女 30歳代 柏の葉

6

柏の葉キャンパスの街並みが良く治安も良いためマンションを購入し住みやすいのです
が、児童館はない、駅近くには図書館もない。小学校も遠い…など子育てには向いてない
ことに住んでから気づきました。（柏市民病院もこんぶくろ近くの小学校建設も消えてしまっ
たようでがっかり）柏駅と同じくらい柏の葉にも市の力を注いで欲しいです。人だけがたくさ
んいて（三井の力ばかり）収入も多い人が多いのに、このままでは人離れしてしまうのでは
ないかなと不安に思います。せっかくの住みやすく見た目も良く、集まれる人の層も良いの
だから、もっともっとアピールできる街（おおたかの森のように）にしていきたいです。保育園
も小学校ももう少し人の多いところに作って欲しいです。

男 30歳代 柏の葉

7
柏の葉は住民が増えているのに、幼稚園、小学校が徒歩圏内にない。これにより、柏市内
の他地域住民から差別を受ける。柏市民として平等な環境であるべきだ。

男 30歳代 柏の葉

8
転居しましたが、住みよい所でした（柏の葉）。駅前は便利ですが、やや乱雑な印象です。
道路が狭く常に混雑している印象です。

男 30歳代 柏の葉

9
柏の葉は若い夫婦が多く、小さい子供が多いのですが、市民プールが少し離れているた
め、行きづらいように思います。同じように、図書館も作れないでしょうか。県民プラザが近
くにあるのですが、品ぞろえがあまりよくありません。

女 30歳代 柏の葉

10 柏の葉にも図書館がほしいと日頃から感じています。 女 30歳代 柏の葉

【手賀沼】

1

手賀沼周辺のサイクリングロードなどは道路幅も非常に広く大変よく整備されていると思い
ます。自然環境が充実していて住むのに非常に良いと思います。我孫子市側のサイクリン
グロードも柏市側と同じ位の広さがあって一周できるようになればもっと楽しめると思うの
ですが。

男 50歳代 布施

2 手賀沼　　モノレール、動物園、博物館 男 60歳代 高野台

3

柏の自然の魅力（主に手賀沼）を伝えきれていない。東京近郊でこれだけの自然の魅力が
あるところはない。それを市民や市民以外の人にアピール出来ていない。手賀沼の自然を
活用した取り組みが出来ないだろうか。ウォーキング、ランニング、サイクリングの支援、
コーラス、スポットの紹介、一時・定期に来た人へ魅力を伝える、町を挙げての大会サポー
ト。定期的に来る人の為の施設の充実、案内の設置、ロッカーの設置。季節ごとの手賀沼
の魅力を発信。

男 40歳代 柏中央

4
柏の葉側にはスポーツ施設が充実しているが手賀沼のほうにもう少し充実できればと思い
ます。

男 50歳代 柏中央

5

手賀沼の周辺はサイクリングやジョギングが楽しめて、素晴らしいと思いますが、マリンス
ポーツやレジャー、農とのふれあいなどのイベントがあることは全く知りませんでした。もっ
と情報発信があれば、魅力ある場所なので、子供と家族で活用していきたいと思います。

女 40歳代 新田原

6 道の駅レストラン、おいしくない。高い。もっと味のいい安い和食でいいのではないか？ 女 40歳代 富里
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7
手賀沼あたり…せっかくの景観なのでもうちょっとおしゃれな建物（ログハウスとか）を作っ
て、お茶とかできたり美術館を造ったりしたらよいのでは。

女 40歳代 永楽台

8
手賀沼を何年かかるかわかりませんが、キレイにして、全国に誘われる場所にして発展し
ていきたいです。

男 40歳代 光ケ丘

9 手賀沼に魅力的なレストランをつくる。 男 30歳代 藤心

10 手賀沼を整備して魅力的な所にしてほしいです。 女 30歳代 藤心

11

もっとレジャー施設があると、観光地にもなると思う。せっかく手賀沼があるのだから、若い
子達が利用しやすいような施設（自転車、ローラースケート、スケボレンタル）があると、若
者も集まるのでは？正直、道の駅と満天の湯だけじゃいかなすぎ。若い人からお年寄りま
で使えたらいいと思う。

女 20歳代 風早北部

12

手賀沼、沼が見える周辺（水辺）にレストランや雑貨等の店舗向けテラススペース。（駐車
スペースを多く）喫茶、レストラン、パン屋、雑貨屋、必ず人は集まると思います。サイクリン
グやウォーキングの人はたくさん集まっているのにゆっくりできる店がない！公園の近くや
道の駅の近く。

女 50歳代 風早北部

13
手賀沼周辺の魅力ある整備。ふれあい歩道の休憩地（トイレの充実）。日陰のある休憩地
（植樹）。飲食施設の充実、整備。

男 60歳代 風早北部

14
手賀沼周辺の整備、特に日陰対策。樹木が少なく、日陰がほとんどないため、腰を下ろし
て休むところがない。

男 70歳以上 風早北部

15
手賀沼周辺がよく整備されており、自然環境も良い。手賀沼南側の遊歩道、大津川両岸に
桜を植樹し、桜の名所にしてほしい。

男 70歳以上 風早北部

16

手賀沼湖畔を充実する。都心に近くて便利なところなので（文化的財産ではすでに我孫子
側）健康的な施設を作り、子供たちが楽しめる総合的な場所があったら良いですね。今も
パラパラ離れた場所にあるものを統合できたらいいように思います。もしくはそれぞれが行
きやすい状態にするとか。

女 70歳以上 風早北部

【産業振興その他】

1

柏アリオは服屋が少ない、あれで再建したいのでしょうか？アカチャンホンポはあっても、
ベビーザラス（トイザラス）がないので作って欲しいです。柏ＶＡＴが昔みたいに華がなくなり
ました。渋谷みたいにもっと若者が寄りたい店を作るべき。コストコ、イケアを柏へ！柏の葉
ららぽーとをトーキョーベイのようにもっと盛り上げて欲しい。いい店が少ない。スパを作っ
て欲しい。

男 20歳代 柏の葉

2 ららぽーとのように人が集まる施設を増やして下さい。 男 10歳代 西原

3

柏市はＴＶでとりあげて戴く事も多々ある素晴らしい街だと感じています。埼玉から引っ越し
て思ったのは意外と悪くないと感じました。新三郷もコストコ、イケアもありますが、そういっ
た施設に負けない施設を作って街の活性化を図るのも良いかと思います。土日祝日は柏
から出て行く人も多いので、休日に柏に来てもらえるような魅力ある街づくりをしていった方
が柏にすみたいと思う人が増えると思います。

男 20歳代 西原

4

柏駅周辺は充実した施設や娯楽（買い物）があるが、ちょっと休憩をしようという時に行ける
カフェが少ない気がします。スタバやレストランはありますが、いつもスタバ以外に休める所
がありません。他にもタリーズなどあってもよいのでは？レストランもお手頃なお店が欲し
い。柏にＨＭＶがあるととても嬉しいです。ＨＭＶがないからおおかたの森行こう、という状
況多々あり。ＷｉーＦｉ環境が悪い。

女 20歳代 西原

35



5

どこへ行ってもシャッターが下りているお店が多く見かけられます。柏市でもアリオが出来
て行ってみれば若い人のおみせばかり、中高年向けのお店ばかりですと集客が見込めま
せん。医療関係、市役所関係、官公庁（税務署・ハローワーク・年金など）食品、衣服のお
店が同じビルにあるととっても都合が良いと思います。（柏駅に一番近いそごうあと）。市民
ファーストの時代です。

女 60歳代 松葉

6

民間も含めた文化的施設が貧弱。品揃えが豊富な大型書店がほとんどない。品ぞろえ豊
富な文房具店もない。文化的施設の充実を。品ぞろえが豊富な大型の書店や文具店がぜ
ひ欲しい。

男 70歳以上 松葉

7
柏はすごく良い街だと思いますがもっともっと駅近の部分に需要のある店舗を出店したり
少し工夫が必要だと思います。

女 20歳代 柏中央

8
駅から離れた場所も、もう少し賑わってくれると良いと思います。セブンパークアリオのよう
な。行ったことはないですが…。いちいち駅前まで行くのが億劫なのです。

女 20歳代 柏中央

9 柏には魅力的な建物がない、ショッピングセンターに頼りすぎ。 女 40歳代 新富

10
柏駅近くに、高齢者が１日中楽しめるような場所があると良い。公共の施設で温泉などが
あれば。

男 60歳代 新富

11
さいたまにあるスーパーアリーナ（会場）のように老若男女が集まって楽しめる施設ができ
たらたくさん人が来てにぎやかになり、柏のイメージアップになると思う。

女 70歳以上 旭町

12

車で行ける大型娯楽施設、大型コンサートホール、芸術に触れられるスポット（絵、音楽、
オブジェ等）自然が豊かな公園、駅周辺の便利な施設（オシャレなカフェ、外食産業等）オ
シャレで安いマンション・アパートが、ショッピングももっとオシャレに大型があると良い。あ
るともっと住み易いです。

男 30歳代 富里

13

柏駅近くのマルイの中に以前はGUがあったのですが、閉店してしまいまって残念です…。
自宅周辺は日用品の買い物には困らないのですが、友人と柏駅に遊びに行った際衣料品
のショッピングがしづらいです。出来ればGU・UNIQLOといった大手の衣料店がまた復活し
て欲しいです。よろしくおねがいします。

男 20歳代 増尾

14
柏市民として。公民館など場所取りを半年前にしなければならない。もっと身近にいつでも
使える場所が柏駅近くにあれば。元気にいつも外に出られる場所を。高齢者が元気で外に
出てお医者以外にお金を使う場所をつくる。

女 60歳代 増尾

15
コンビニやイオンなどを増やして欲しいです。お店が足りないと思います。ツタヤなどもあっ
たらいいと思います。ボーリング場なども作ってもらいたいです。

男 40歳代 風早南部

16 カフェを沢山作って欲しい。コストコを作って欲しい。 女 40歳代 風早北部

17
柏市には広い土地があるのだから、市の収入につながる施設（観光スポットやコンサート
会場のようなもの）をつくったら良いのでは思う。

男 50歳代 わからない

18 もっと娯楽施設があれば良い。 女 40歳代 増尾

19
若い世代の方達が活動しているのをツイッターで拝見しています。これからも発信を続けて
もらいたいです。引っ越ししてきたときは行政サービスセンターにおいてあるＭＡＰ（飲食店
や路地裏のお店など）がとても役立ちました。

女 30歳代 増尾

20
柏市内で特徴のあるお店など（芸術的な物を見せてくれる店）などそれ以外でも柏の魅力
がよくわかる雑誌を作ってほしい。

女 40歳代 光ケ丘

21 音楽イベントが盛んだとは思うが、ゲームイベントなど他のイベントも考えられる。 男 40歳代 旭町
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22
人が集まる柏。東京駅のキャラクターストリートの様な親子ｏｒ子供たちが集まる場所を造
り、集客を目指す。

男 40歳代 酒井根

23 柏七福神を是非作ってほしいです。御朱印帳ブームなので参加する人多いと思います。 女 40歳代 風早北部

24
これといって観光もないので、柏って何があるの？と友人から聞かれても何もないと答えま
す。 女 20歳代 増尾

25 観光などでの収入アップ。 男 40歳代 藤心

26 グローバル企業の誘致、よろしくお願いします。 男 40歳代 田中

27 企業の誘致（工業団地や大手企業のことではない） 男 60歳代 田中

28
中小零細、個人事業主等は税金苦で実体経済は厳しいのが実状である。街づくりの以前
に先に考慮すべき問題である。

男 60歳代 柏中央

29 大型の本屋が少ない。 女 30歳代 田中

30 駅前など近隣にスーパーが１軒しかなく不便である。 男 50歳代 大青田・船戸

31
マルイモディ内に以前あったような衣類品店があればもっといいです。高島屋、マルイと比
較して買ったりしていたのができなくなってしまったのが残念です。

女 20歳代 柏の葉

32
最寄りの駅は江戸川台（流山市）ですが、そのシャッター通り化は進んでいます。駅前商店
街を活性化する手立てはないものでしょうか。柏市であれば豊四季、新柏、増尾、逆井、高
柳の駅前商店街を活性化したいものです。

男 70歳以上 西原

33

柏駅西口側はスーパー等がなく、車のないうちのような家だと車でないといけないところに
大型スーパーやホームセンターが多いので、日常の買い物が大変不便で困っています。
正直、イベント等には興味がなく、イベントなぞやってないで駅周辺をもっと便利にするよう
な取組をしていただきたいと思います。

女 40歳代 豊四季台

34

柏駅近辺は店舗が充実していると思うが16号線を境にスーパー、コンビニがほとんど無い
ため日々の買い物は駅まで出るか、車を使わなければならない。もう少し身近にスーパー
や銀行、コンビニ等があったら良いと思います。もう少し、ひとりで自由に買い物等楽しめた
ら外に出ていく機会も増えると思います。

女 60歳代 柏中央

35 持家なので転居もできず、買物も不便、町中が暗いし、道はデコボコだし。 女 60歳代 新富

36
家の周りにスーパーやドラッグストアなどの店が充実してきた、まちづくりが良くなってきて
いると思います。

女 10歳代 新田原

37
駐車場が不便なこともあり、いつもデパートでの買い物のみとなっております。もっと買い物
しやすく魅力的な商店街になるといいなあと思います。

女 50歳代 新田原

38
昔は小さな個人商店の方たちが元気で、そして親しく話したりもしていましたが、今はそん
なお店はほとんどなくなってしまいました。

女 40歳代 永楽台

39
テナントの空きが目立つようになってきた。売れない建売住宅も目立ちます。柏市をひと括
りにはできないと思いますが、放置された「そごう」に全てが象徴されていると思います。 男 50歳代 永楽台
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40
各地域のコンビニがどんどん減っています。その場所に別のお店が入っていくのですが、
同じ近くに接骨院だったり、マッサージだったりと、ほぼ似た施設作ってどうするのでしょう
か。スーパーの近くにスーパーをつくったり、はっきりいって無駄です。

女 20歳代 増尾

41
柏周辺に大型店が建ち、個人商店が閉店に追い込まれています。商店街がシャッター通り
となり淋しくもあり、不便です。老人には大型店は不要です。老人に優しいまちづくりをお願
いいたします。ここにこしてきた45年前、活気のあった商店街が懐かしいです。

女 70歳以上 増尾

42

カレーのボンベイのような店は大切です。復活したのは大変嬉しい。お気に入りの店です。
昔からある店を大事にしましょう。キネマ旬報シアターをよく利用します。映画が好きで、年
間200本以上観ます。先日、アストロトークなるイベントに参加しましたが、とても良かったで
す。映画館での、このような利用も良いものだと思いました。学者さんや研究者のお話を聞
くのに、便利な場所だと思いました。

男 50歳代 光ケ丘

43

南部地区に住んでいますが、本屋さん、文房具屋さんが無くなって困っています。「街の本
屋さん！」があったら嬉しいです。靴を修理してくれる靴屋さんも、駅まで行かないと無いで
すね（自分はあまり情報を得る努力をしていないのかもしれませんが…）。街が育てる商店
があったら（増えたら）良いと思います。いつの間にか閉店セール、というのは残念です。飲
食店も同じです。

女 50歳代 南部

44
近所にあった本屋や安いスーパーがつぶれてしまい、日々の買い物に楽しみを感じること
ができません。（100円ショップがあるといいのですが、新しくできるのはマッサージや接骨
院のような高齢者向けのものばかりです）。

女 40歳代 藤心

45 美味しそうな料理屋さんがたくさんあるから楽しい。 女 20歳代 風早北部

46

少子高齢化、地方の商店街の空き店舗が目立つという現実。思えばいつの日であったか、
土浦の商店街の寂れに驚き、つづき取手、柏の街はとの心配…。現に「柏の地盤地下」な
んとかなりませんかと尋ねられ…日本中が顔のない街（チェーン店、コンビニ）顔のある、
温かいまちづくり、街を歩いて茶を飲み、買物ができ、癒される街。旅をして、ぶらりと降りる
街、魅力ある街はありません。

女 70歳以上 風早北部

47
若い人たちが希望を持って仕事が出来るような町にしてほしい。お金と学力が無い為に安
い賃金で働いているようなおとなしい子供達（若者達）が居る。

男 70歳以上 高田・松ケ崎

48

ハローワークにのせる企業は書類だけではなく、実態をきちんと調べた上でのせてほしい
です。書類だけで判断して求人を出すのでは民間の求人サイトと変わらないので、現場を
見て本当に求人を出して良い会社か、見極めてほしいです。そして労働環境の取り締まり
を強化して働きやすい会社を増やしてほしいと思います。

女 20歳代 豊四季台

49
小さな子供がいる母親が就職活動しやすい環境が整えられると嬉しいです。社会復帰した
いです。

女 20歳代 新田原

50
子供をルームに預けなくても済むくらいのパートの時間帯の募集があまりないように思うの
で増やしてもらいたい。

男 30歳代 永楽台

51
ほぼ全員高校には進学し、お金もかかるようになるが、昔の様に親の給料が年齢と共に上
がるわけではないので、世帯主が十分な収入が得られる規模の職場がほしい。毎日都心
まで通わず、職住接近であれば、もっと家族との時間が増えると思う。

女 40歳代 南部

52 農業者に偏った補助の削減。 男 60歳代 田中

53
柏市にはまだまだ農地が残っています。畑ではソーラーシェアリングを進めて、農地の活
用をすすめることはできないでしょうか。

男 70歳以上 西原

54
田や畑が少なくなりマンションや駐車場、宅地が増えていくのがさみしいです。農業を守っ
てほしいです。

女 30歳代 高野台
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55

働く町のイメージがありません。ただ高偏差値の高校はいくつかありますが、その学校を
ターゲットにしたビジネスもありかと思います。シリコンバレーの感じは理想ですが、賢い高
校生にも十分なポテンシャルがあるので彼らの好奇心を育ててみてはいかがでしょうか。

男 20歳代 柏中央

56

ＩＴやサービスの立地センターを柏駅や柏の葉キャンパス周辺に誘致、整備して、より高度
な職域作り、職場環境の整備に努めるべき。「教育」「職業、職場」「人材育成」を総合的な
立場から一体的に整備したい。柏駅周辺における産業力が不十分。企業等がもっと柏に
立地し、特にサービス産業を集積してビジネス力を高めることで柏の産業力を高めたい。

男 70歳以上 増尾

57

ショッピングセンターや飲食店など歓楽に関しては充実していてとても満足しています。こ
れからは公園、自然、子供と遊べる科学館や美術館などの施設が増えるとうれしいです。
子供が大きくなっても楽しめる場所、専門性の高い施設。老人も楽しめる芸術、美術分野
の施設。車での移動が多いので小さな施設が複数より大きな1日楽しめる場所が１個所あ
る方がうれしいです。三郷公園、水元公園、上野国立美術館、お台場未来科学館、郡山
ペップキッズ、東京都現代美術館みたいな場所があるといいですね。

男 40歳代 高田・松ケ崎
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４　地域のちから

【市民活動等】

1 住民同士の交流を深めるイベントをもっと開催して欲しい。 女 30歳代 田中

2

私が住んでいる柏の葉キャンパス周辺は新しい街でとてもきれいだし、先進的な取り組み
もあり、様々な施設とともにイベントもあります。反面「町」としてのつながりは薄く「地域」が
できていないことは事実です。柏市というと昔ながらの町もあり、キャンパスのような新しい
町もあり、一概に言えません。自分の住む地域について考えると、やはり地域への愛着、
みんなで町ぐるみで子育てするという意識のなさなど、面倒がなく楽な分、子供たちは大丈
夫かという不安を持ってしまうことがあります。またマンション群であるからか、多様性とい
う面では、ある意味、一定の生活水準、教育水準にある人、子供が多く、多様ではないかも
知れません。このような課題のある中で、多くの人が安心して心を開いて関われる「まち」
づくりは大変難しいと思います。その中でＵＤＣＫはじめ多くの人、住人などが努力していま
す。一市民として、少しでもできることを見つけていきたいと思います。また誰もが1つでも
何か動くことができるとよりよくなるのかな、と今回思いました。

女 40歳代 柏の葉

3

街並みのきれいさだけではすみやすいとは決して思わない。住民一人一人の意識も関係
するのでは。一部住民の身勝手な行動で近隣住民が日々悩まされるようではすみやすい
環境とは言えない。条例の施行、住民の意識を高めるような行政からの働き掛けももっと
必要なのでは。

男 60歳代 布施

4

地域のイベントなど、夫が平日休みなので一緒に参加する人がいないため、なかなか足を
伸ばせません。一人でも、と考えますが、土地勘もなく参加していません。このまま地域に
知り合いもできず、浮いてしまうのかと不安になりましたが、犬を飼ってから散歩をすること
で、少しずつ話をする人が増えました。私みたいな人が他にもいると思います。

女 20歳代 高田・松ケ崎

5
高齢化が進む中で市として何ができるか、以前、ＮＨＫ特集番組で松葉町のコミュニティー
広場が放映されていたが、地域に根ざしたそのような場が多く設置されれば良いと思う。 女 60歳代 高田・松ケ崎

6
地域との関わりについては、マンション内に限っては良好だと思いますが、裏を返せば、そ
れ以外、アクセスの方法を存じあげていないというか、個人レベルで活動しない限り、市主
体でというような考えではいけないのかなと反省しています。

女 30歳代 柏中央

7
色々な国の方が、アパート他に住むようになってきた。夜遅く又、朝早く大きな音、大きな話
し声などで迷惑している。生活環境の違いなどもある。なんとかしてほしい。

女 60歳代 柏中央

8 近所づきあいが悪化。 女 70歳以上 柏中央

9
住んで40数年になりますが、近所つきあいが少し薄くなった気がします。日中の在宅率も
少なくなったのも原因だと思います。

女 60歳代 新富

10

柏市は若者が多い街だと思います。高齢化が進んでいる中、若者離れしないのは凄い事
だと思います。でもこれから先高齢者も増えると思います。その時、高齢者を支えるのが家
族だけでなく、地域のコミュニテイーがもっと深くつながって、関わりをもった状態の地元住
民もいれば楽になると思います。そのためには最初、定期的に顔を会わせなければならな
いような活動があれば良いと思います。最初は強制的でも関わる事が大切だと思います。
若者が多いというのは柏市の大きなパワーだと思います。柏市のよく呼びかけている振り
込め詐欺や認知症の人が出歩くのも地域の人が気にかけあえれば減少すると思います。

女 10歳代 永楽台

11

周り近所の方を見ると、高齢化が進んでいると感じる。今は生活出来ているが高齢者のみ
の世帯が多い為あと10年もしないうちに困難が生じてきそうだ。昔から住んでいる方が多く
ネットワークはつながっていそうなので、サービスなども口コミなどで広まっていけばよい
が。新しくできた住宅とも近いが、そことの交流はない。機会が無い限りコミュニケーション
はないと感じる。住み易いと感じるが、年月が経った時にはどうなるかと不安だ。

女 20歳代 増尾
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12

現在はフルタイムで働いていて、まちづくりのことにそれほど注目できる余裕がありません
が、私のように一人暮らしで子供のいない生活を送っていると市政と関わる機会はいつ来
るんだろうか…とも思います。時間的余裕ができた頃にはコミュニティに関わる勇気がない
となってしまわないか心配です。今出来る範囲ではＳＮＳやインターネットでの情報が頼り
なので、手間とは思いますが、引き続きの発信を期待しています。

女 30歳代 増尾

13
リタイアを迎える前に、福祉やボランティア等、柏の街で行われている地域活動にも、目を
向けるようしていこうと思います。

女 50歳代 光ケ丘

14 他の市から来たのですが、地元意識が高く、疎外感を感じることがよくあります。 女 40歳代 藤心

15

地域の住人と触れ合う機会を作っていただきたい。やや強制力がないと普段の生活を優
先してしまい、交流が持てません。特に子供のイベントを柱にすれば必然的に交流出来る
と思います。親子で競ったり、物を作ったり、地域対抗戦みたいにしたら楽しいと思います。
スタンプラリーでも良いです。

男 30歳代 風早南部

16

町会が機能しているので、防犯にとても役立っていると思います。近隣に住んでいる人が
わかるというのは、とても安心できます。町会活動のサポートは是非続けてもらいたいで
す。

女 50歳代 田中

17
町内会活動を持ちまわりのボランティアで強制的に行うのではなく、いっそのこと賃金を
払って職業にしてしまった方が良い。雇用創生にもなるし結果的に町内が活性化するので
はないだろうか。これまでの常識に囚われず新しい試みをどんどんやるべき。

女 50歳代 西原

18
近所の人たちが、町内会に入ってくれません。町内会費を払いたくないという理由の人もい
ます。市の補助で無料にはなりませんか。災害があった時に町内会員でない人が多いの
で心配しています。市税で先に天引きするとかすればいいと思います。

女 40歳代 新富

19

都会は都会の田舎は田舎なりのまちづくりがあって柏のようなところ（古くから地縁、血縁
からはわりとフリーでかつ、都会の真ん中ほど入れ替わり激しい個人中心の社会にもなっ
ていない）でこそ、今後いろんなところで真似されるような新しい、ほどほどの人間関係での
まちづくりが生まれてくるのではないかと思います。あまり、一律な形の押しつけにはなら
ず、（私のいる町会では防犯や助け合いに熱心な方も多く頑張って下さっているのでありが
たい一方、一般の班長の負担が重く、班長の順が回ってきた時点で町会を抜けたいという
人も結構いらして問題になっています。）かつ、善意の人だけに頼るものでもない、新しい
仕組みをどうか作って下さい。地域の助け合い活動に関して、「有償か無償か」「やった人
しかやってもらえないとなったら、障害者は困ってしまう」等、意見のぶつかり合いがあっ
て、行政が枠組みを作って「下す」というのは不適当と思われますが、公的制度の下請けで
はない形に、しっかり内容や対象の線引きをして、またお金と奉仕ポイント（地域福祉貢献
ポイント）みたいなものの併用を工夫することで参加できる人ができること、したいことでで
きる時に参加して将来自分が困った時ににも助けられる仕組みを作って下さい。

女 50歳代 増尾

20 町会やゴミ当番が出来なくなっていて、どこの町会でも同じような悩みがあると思う。 女 50歳代 増尾

21

Ｋ－ｎｅｔを市が進めているが、該当者に勧めているだけでその地域がどの程度力を入れて
いるかはその地域任せ。Ｋ－ｎｅｔに入っていても名ばかりの人もたくさんいると思う。受け入
れを整えて欲しい。世代交代を迎えている町会も多いのでは？柏に住み続けたい、みんな
が住んでみたい街づくりにしないとまちが開けた頃の新しい街を作っていこうという気合が
どんどん薄れてただの個の集まりが集まっている住宅地になってしまう。隣近所が知り合っ
て町会の一員であるという気持ちがめばえる取り組みが欲しいです。

女 50歳代 光ケ丘

22

町会の意義が失われつつあるので、もっと大きな役割を与え、お年寄りの活躍の場となっ
てほしい。また、お年寄りと子供は地域にいるが、中間の世代が都内にいるので、どうして
も町会が全世代のものとならず、次につながらない。そういう意味でも地域に職があると良
いと思う。

女 40歳代 南部

23
町会の自治会費と一緒に柏市への寄付（？）も集めているのにはびっくり。それなら害虫駆
除は市の公園がある以上、責任を持ってほしい。他市（区）も参考に…。

女 60歳代 南部
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24
高齢化に伴い、地域の町会等の活動が難しくなっている。マクロ的なまちづくりだけでなく、
地域の活性化につながる対策を立てる必要がある。（町会役員の担い手がいなくなり、町
会が機能をしなくなれば地域崩壊に繋がる。）

男 60歳代 藤心

25

今の時代、町会に入らない方がいるとききました。そういう方は町会費を出すことがいやな
のでしょうか？町内のイベントに参加する事がいやなのか？どうなのでしょう。楽しいイベン
トがあります。知らないだけではないでしょうか。先日、料理講習会の話を聞きました。参加
しようと思っていましたら参加人数が少ないとのことで、イベント中止になりました。回覧だ
けでなく、隣同士、友達同士で誘い合うことがいいと思います。

女 60歳代 酒井根

26
各地区で毎月実施している町会総会、執行部会等では、それぞれ行政に対する意見等を
発言されます。行政も大変かと思いますが、たまには町会の集まりにも参加するくらいの配
慮が必要かと思います。町会の意見に耳を傾けることも必要かと思います。

男 70歳以上 酒井根

27

柏市の街づくりにはやはり高齢化を含めて考えていければと思います。１人暮らしの方もど
んどん増えてきています。町内費ｅｔｃ支払っていても防災訓練の費用が余ったら飲み会、コ
ンパニオン代と消え、あまり意味のない使い方から改善されればと思います。冬になれば
玄関前の雪かき！毎年積もるわけではないので、雪が積もった場合、若い人が住んでいな
いお宅の玄関前の雪かきを防災訓練に参加している人たちが助けてくれるとありがたいと
感じています。

女 40歳代 わからない

28
柏市はボランティア活動が福祉関係ぐらいしか充実しておらず、参加したいボランティアが
ないのも残念です。（動物保護のボランティアに参加したいと思っています。）

女 40歳代 豊四季台

29

今の柏市のレベルではボランティアと接触する部署があまりにもお粗末、もっとレベル（地
位）を上げて、市民にどこからみてもボランティアの接触（センター等）を確認出来る様、組
織から根本的に考えた方が良いと考えます。（ボランティアの動きと今後の関係はもっと重
みをもったものとすべき。）社協の位置づけを市長、直属の組織に改めることにして行政と
市民サービスの福祉を住み分けする。社協のレベルを高めることとなる。例えばＫネットを
具体的にどうしようとしているのか、みえない、行政は市民に何をさせようとしているのか？
この欄を直接市長が読む様にしてもらいたい。むしろ読ませるべきです。住宅の耐震化（火
災予防となる）、老人の事故（車事故）等の対策。ボラセンここにありと云える存在感を出し
てもらいたい。

男 70歳以上 増尾

30
パレット柏のように、おしゃべりしたり自習できたりできるスペースができて良かったと思っ
ています。けど、治安が悪いといつも感じています。

女 10歳代 豊四季台

31
パレット柏が出来て、いいことも沢山増えたけど、そこの通りがたまり場になっていて怖く
なった。

女 10歳代 風早北部

【生涯学習，図書館】

1

小さな子どもから高齢者まで生涯学べる街づくり。教育に関する意識が高い人が多い、小
中高大（私学を含む）学校の数が多く施設も整っている。教育の街として官学が連携して生
涯に渡って学べるようなまちづくりができないだろうか。こちらは具体的なアイディアまで落
とせていません。

男 40歳代 柏中央

2 年代にあわせた男料理教室。柏市の伝統工芸品の教室。 男 60歳代 増尾

3 生涯学習施設を建てる。低料金で外国語、書道、園芸、スポーツ等を学習する。 男 50歳代 酒井根

4
柏市のシルバー大学があると良い。流山市、我孫子市などは市のシルバー大学がありま
す。

女 70歳以上 風早南部

5 図書館の駐車場が欲しい（広く停めやすい所）。 男 30歳代 大青田・船戸

6
本がとても好きで是非図書館を利用したいのですが、柏の葉キャンパス駅周辺にないた
め、利用できません。ぜひ、分館を建てて下さい。

女 30歳代 柏の葉
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7

柏の葉地区は文教地域として整備され人口も増えているが、いまだに図書館が整備され
ていない。インターネット予約の受け取り、返却だけでもよいので柏の葉サービスセンター
で図書館サービスを開始してほしい。柏の葉以外にも柏駅等主要駅で図書館サービスを
提供して利便性の向上を図ってはどうか？

男 40歳代 柏の葉

8 家や最寄駅周辺に美術館や図書館などがあると良い。 男 40歳代 柏の葉

9
雑然とした街並みなのは致し方ないが利便性を上げてほしい。特に図書館の選書は中途
半端だし今の場所では狭小のように思う。

男 20歳代 西原

10
柏市の図書館は充実しています。貸出の多い本については寄贈を募集したらどうでしょう
か。あまり読まれなくなったら保存状態の良いものを残して、それ以外は処分すればス
ペース増大を防げます。

男 70歳以上 西原

11
図書館に専門書を充実させてほしい。資格試験にも役立ちそうな最新の内容が見られるよ
うにしてほしいです。

女 30歳代 高野台

12
柏市の図書館は毎週のように利用しています。柏市中の図書館から探して借りる事ができ
るので、便利だと思います。ただ柏図書館本館はやはりいつも暗い雰囲気で駅からも少し
歩くので、駅前に明るく現代的なものがあったらなおさら良いのに…と思います。

女 30歳代 松葉

13
図書館が明るく広く、個人では買えないような図書を揃えたものになってほしいと思いま
す。そこで、音楽会や絵の展示、トークショーなどが行われれば、一か所で何倍も楽しめ
る。

女 50歳代 高田・松ケ崎

14
図書館を利用してはいるが、本の量、図書館の規模、綺麗さなどには満足していない。もっ
とお金をかけるべきだと思う。

女 20歳代 豊四季台

15
駅の近く、歩いて行ける場所に図書館がほしい。（丸井や高島屋の中など）今の場所だと
遠くて行けない。

女 30歳代 豊四季台

16

図書館が驚くほど貧相。初めて行った時、小さすぎて、逆にこっちが恥ずかしかった。学生
でも子持ちでもないため、柏市が教育にどれ程力を入れているか感じる機会は全くないで
すが、図書館があんなで、柏市は何を考えているんだろう?と純粋に疑問。それとも各小学
中学の図書館が充実しているんですか?子供が知識を得るための読書蔑ろにする柏市に
は、未来期待できないなーと思って、子どもができたら絶対に出ていきますね。

女 20歳代 柏中央

17 図書館の本の返却ポストを柏駅に置いてほしいです。 女 50歳代 柏中央

18
文化的なもののレベルも天下の柏市とは思えません。代表例は図書館です。蔵書数のお
粗末さ、ふるさ、便の悪さ…情けなくなります。図書館の中はなんだか臭いさえします。あま
り利用しなくなりました。

女 50歳代 柏中央

19 図書館が足りてない。 男 10歳代 新富

20 図書館も我孫子のアビスタのように、老若男女が集まれる場所にすべきです。 女 40歳代 新富

21
図書館の運営時間がまちまち、わかりづらい・場所によっても違う。手賀沼みたいにしっか
りして欲しい。沼南のこども図書館がうらやましい。

女 40歳代 新富

22 西口側（駅近く）にも図書館を作って欲しい。 女 70歳以上 旭町

23
駅前に図書館の貸し借りが出来る場を作ることはそんなに大がかりな事でしょうか。本を置
かなくても良いのでネットで予約した本の受け取りが出来るスペースを作って欲しいです。 女 40歳代 新田原
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24 文化的な市に成長してほしい。図書館があまりにも貧弱です。 女 60歳代 新田原

25 図書館をもっと駅の近くにしてほしい。せまくて利用しずらい。遠い。 女 40歳代 富里

26

１番の希望として、駅周辺（車のない人もいける場所に）に図書館（大学の課題作成の出来
る書籍数と学生の集まれるスペースのある）が欲しいです。よく周りの人たちと話すので、
とても需要があります。お願いします。（スポーツジムや運動できる施設も欲しいですが、ま
ずは図書館をお願いします。）

女 10歳代 永楽台

27
柏駅前に図書館を。そごうの跡地などに。子供の自習の場として是非。駅前にあれば待ち
合わせ場所や時間をつぶす等でも気軽に利用でき、とても便利だと思う。 女 40歳代 永楽台

28 図書館の充実を図って頂きたい。 男 60歳代 永楽台

29

図書館（分室）を自習が出来る環境にしてほしい。「勉強はダメ」と断られてる子供を何度も
見ました。本館はお年寄りの優先場所になってるのでは。お年寄りのイベント等が多い様
ですが、場所が遠くて不便だとみなさん車で行かれると思います。それも危険なのでは。月
曜日代休の学校が多い中、図書館の休館が月曜って時代にあっていませんよね。

女 50歳代 増尾

30
柏市立図書館は大変充実しており、より多くの人が使いやすいように、さらに予算をつけて
あげてほしい。時折マナーの悪い利用者がいるので、適切に対処し、明るい雰囲気を保っ
ていただけるとありがたい。

男 50歳代 増尾

31
総合性が感じられない。すべてが場当たり的な感じ。文化面の充実が必要では？特に図
書館はこれまで住んだ７、８都市の中で１、２を競う劣悪さ。行こうという気がおきない。 男 50歳代 増尾

32 柏市立図書館が古いので、新しくして欲しい。 女 60歳代 増尾

33
図書館については人口数から言っても今の図書館はお粗末過ぎる。予算の面もあると思う
が、なんとかする方法もあると思う。図書館そのものの計画はないのでしょうか。文化と言
うならこのあたりも重点的に取り組む必要があるのではないか。

男 70歳以上 増尾

34

私の以前住んでいた横浜、東京と比べて図書館が駅から遠く、また蔵書も古いため利用し
づらいです。柏市の全国学力テストの結果が全国平均レベルor下回っていたり、児童の勉
強意欲が低いのは大人も本を読んだり勉学への意欲が低いためだと思います。図書館が
利用しやすく、どの世代にとっても日常的に行く場所になれば児童の学力の向上や柏市全
体の文化レベルも上がるのではないでしょうか。

女 30歳代 光ケ丘

35
図書館など、文化的な事に力を入れてないと思います。柏２番街の高層マンション内の中
に、図書館を作るという事で、話し合いに参加した事がありますが、結局実現せず、柏の行
政にはがっかりしました。

女 50歳代 光ケ丘

36

図書館はあっても、近くに魅力的なものが無いためとても残念です。行きたい図書館は流
山にあって、気軽にはいけず最近は本を借りて読むことが殆どなくなりました。身近に魅力
的な公的施設があると、子どもも高齢者も安心して通えるのではないかと思います。

女 50歳代 光ケ丘

37

出来れば文化都市、学術都市を目指してほしい。例えば、図書館の本館は小さく、狭い。
各出張所にも置いてあるが、目新しい物は少なく、魅力に欠ける。そごうの後の施設に図
書館を作ったらどうだろうか。５～６階のフロアを専用にすると、利用しやすいと思う。こうし
たものにお金を使うのは、市民の共感を得られると思う。

女 60歳代 南部

38 図書館を増やしてほしい（近くに）。 男 30歳代 酒井根
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39
[再掲] 図書館、保健センターなど型通りで中身がない。他の市のいいとこどりを研修して
ほしい。

女 60歳代 風早北部

【スポーツ，文化等】

1
県の公園ですが、柏の葉公園の野球場にナイター設備があるともっと利用者が増えて良
いと思います。

女 50歳代 西原

2 柏市総合スポーツ公園の設置 男 60歳代 高野台

3 無料開放の運動施設があるといいと思います。 男 30歳代 松葉

4
他県、他市の状況、スポーツ試合、練習に参加して柏市中央体育館の状態がいかに悪い
か恥ずかしくなります。

女 70歳以上 増尾

5
公営のスポーツ施設を増やしてほしいです。特にテニスコートは抽選に当たる確率が低く、
テニス人口も増えているのでよろしくお願いします。（特に高齢者・・・。）

女 40歳代 風早南部

6 スポーツ少年団（野球・サッカー）が利用できる施設の増設。 男 40歳代 風早南部

7 柏レイソルなどのスポーツチームへの全面バックアップを進める。 男 40歳代 高田・松ケ崎

8
市民ならこんなに優遇されるよと言う物があればもっと魅力的な街になれると思う。レイソ
ルの入場料やファンクラブ入会金。

女 50歳代 豊四季台

9 もっとレイソルに力を入れてほしい。 男 30歳代 柏中央

10 柏レイソルをもっともっと市として活用してほしい。 男 30歳代 旭町

11
柏レイソルがあるので、もっとレイソルとコラボして楽しめる施設などあれば良いと思いま
す。

女 20歳代 増尾

12 もう少しレイソルに力を入れてもいいのでは。みんなで盛り上げていくとよいと感じる。 男 30歳代 増尾

13 レイソルがもっと元気になるように応援に力を入れて盛り上げるといいと思います。 女 30歳代 藤心

14 アートなど芸術活動がすばらしいので、より大きな活性化を。 男 30歳代 田中

15
柏文化会館小ホールの改装があまりにひどくてがっかりした。大ホールはとても良いのに
小ホールはどこが変化したのか全くわからない。芸術面で遅れていると感じて豊かさを（柏
市）感じない。

女 60歳代 田中

16
市民文化会館の老朽化がひどいです。狭いし不便だし、使いにくいです。柏市の文化的レ
ベルが表れるようで、残念です。

女 60歳代 田中

17 文化施設（図書館コンベンション会場）が貧弱 男 60歳代 田中

18 [再掲] 家や最寄駅周辺に美術館や図書館などがあると良い。 男 40歳代 柏の葉

19
文化的なホール、松戸の二十一世紀の森のホールのような場所がない。文化会館の催し
にも魅力的なものが少なく遠い。

女 50歳代 柏の葉
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20
現在私は流山市に隣接した地域に住んでいます。音楽活動をしているものの、スポーツに
比べて練習環境が大きく制限されているため、流山市の公民館を使わせて頂いています。
学校など以外でも、市井の音楽活動の場所、機会が増えることを願っています。

男 20歳代 西原

21
松葉地区には緑がありますが、柏駅周辺は緑が少なく潤いがありません、図書館も充実さ
れていません。商業だけでなく、文化面、環境面にも力を入れて下さることを希望します。 女 60歳代 松葉

22

一流オーケストラが演奏する大ホールがない。柏市文化会館には一流オーケストラはやっ
てこない。しかし小ホールとアマチュアオーケストラが、柏市、我孫子市、流山市にあって、
気軽に演奏を楽しめるのは評価できる。千葉市には大ホールがあるのかもしれないが交
通不便。千葉市へ出る間に東京へ出られる。野田市、流山市、我孫子市、松戸市などと連
携して「東葛地区は千葉市に出るのが不便だから東葛地区に県の大ホールを」と県に働き
かけて、県に作ってもらったらいかがでしょうか（その場合は、東葛の中心、柏市に決まる
公算大？）。

男 70歳以上 松葉

23
文化への投資を充実させてほしい。「知のインフラ」を充実させることにより、柏の魅力をよ
り増やし、人を引き付ける街にしてほしい。

女 30歳代 豊四季台

24
若者の文化を尊重する気風は柏市の良い所だと思うが、一方で伝統的な芸術に対する理
解が弱いように感じる。

男 50歳代 豊四季台

25
芸術文化に対するイベントなど好きです。文化を大切にする町は豊かな町になっていく、
なっているイメージもあるので、今後も楽しみにさせていただきます。

女 20歳代 柏中央

26
文化交流や国際交流が少ないと思う。積極的に上記などのイベントや、場所を使って参加
出来ると良い。

女 30歳代 柏中央

27

日中は都内に働きに出ているので正直、柏にいる時間は少ないのですが、通勤の行き帰
りに駅を通るときに目にするポスターやアート作品を見ると、柏はまちづくりがんばっている
んだな、と感じます。ダブルデッキのガラスに文字をのせたアートライン？やお店のエレ
ベーターのドアにイラストの装飾をしたイベントなどが特に印象に残っています。こういった
試みがもっと増えれば柏はもっと面白くなるんじゃないでしょうか。期待しています。

女 30歳代 柏中央

28 文化ホールは遠くて古いですね。 女 50歳代 柏中央

29

柏の街は商業の盛んな都市と思い、そのことが悪いと思いませんが、柏市としての品格的
な面が弱いと思います。品格と表すると大げさと思いますが、何となく文化的な機能が弱い
と感じます。例えばアカデミックな催事が出来る施設を作ることも大切と思います。その点
について検討してほしいと思います。

男 60歳代 柏中央

30 文化的な街づくりをして欲しい。 男 50歳代 新富

31

柏市に総合の博物館、美術館を作ってほしい。歴史、文化、芸術を知る事によりまちの発
展にもつながると思われる。現在、旧沼南町（現沼南庁舎）に郷土資料室があるが、あれ
では認知度が低く柏市市民の来館者も少ないのではないかと思われる。財源の問題もあ
るかも知れないが、歴史、文化、芸術分野にももっと力を入れてとり組んでほしい。

男 50歳代 新富

32 音楽の街のイメージがあるので、もっと進めていっても良いかと思います。 女 60歳代 新富

33

アミュゼ柏。もっと市民が気軽に参加できる音楽の催し、コンサート、イベント、歌、合唱、増
やしてほしい。「今日はどんなコンサート催しをしているのか」ということがよくわからない。
外から見ても何をやっているのさっぱりわからない。ふと立ち寄ってすぐ参加できるとか、
ホールの様子、小窓から少しのぞいて見られるとか、やってきたいな、参加してみたいなと
いう気をおこさせるような入りやすい感じにしてもらいたい。

女 40歳代 富里

46



34

他県、他市と比較しても、美術館、科学館が少ない。子育て世帯は、そのような観点の充
実もよく考えた上で選んでいる。また、そのような機関の設置・運営は、大学・民間に任せ
ているのか、「協働」としているのか…。「柏」は住？学？働？どの分野に特化していきたい
のか、見えてこない。

女 30歳代 永楽台

35
コンサートもアマチュアもしくはそれに毛の生えたようなものでたまにある位。映画館は、郊
外のシネコンばかり。（これはどこもそうなってきているが）

男 50歳代 増尾

36 文化的な施設の充実に力を入れてほしい。 女 60歳代 増尾

37 松戸の森ホールくらいのコンサートなどの会場が欲しい。 女 60歳代 増尾

38 文化のまちにして下さい。駅周辺に、もっと文化的なものがほしいです。 女 70歳以上 増尾

39
柏駅前での野外演奏を許容していると聞いているので、駅付近に広場を整備できれば、よ
り行いやすく集りやすいので、音楽関係の店舗充実を含め、音楽の街としての魅力の誕生
になるかもしれません。

男 20歳代 光ケ丘

40
柏文化会館は遠く、友達を呼べないし、バリアフリー（階段のもでエレベーターもない）もな
い。

男 70歳以上 光ケ丘

41

手賀沼周辺地域の特に沼南地域には古代から中世における歴史的な遺跡が数多く点在
している。古墳群、中世の城跡、平将門に係る物等々。手賀沼の美しい自然景観を背景と
して、これらの歴史的、文化的遺産を、丁寧に整備して紹介することは柏市の文化・観光の
発展のために極めて重要。柏駅東側に見られる乱雑と思える街づくりの如くこれまでの街
づくり自体はあまりにも商売だけに傾きすぎている感じが否めない。薫り高き文化都市の
構築をめざして、柏市の知性の総結集を切望します。頑固な文化的街づくりを実現できれ
ば商業的繁栄は自然にあとからいくらでももたらされるものであることを踏まえていただき
たい。

男 60歳代 藤心

42
式典やイベント、コンサートなどを行っている柏市民文化会館は古い建物だし、場所がわか
りにくく不便な気がします。

女 50歳代 酒井根

43 沼南地区にはグランドピアノのある公共施設が少ない、一つしかない。 女 30歳代 手賀

44

英語や韓国だけでなく、もっと東南アジアの国々からの留学生の人たちとの交流の場（機
会）を市が作ってほしいですね。（交流センター）ベトナム語を勉強しているので、日本語を
学びたいベトナム人留学生とのパイプを作ったり、交流会をもっと作ってほしい（語学専門
学校に呼びかけたがダメでした）。誰でも好きな時に立ち寄れる英会話カフェ（無料、年中
無休）を中央体育館1.2番街公民館に作ろう（複数）。語学カフェ（フランス、中国、ハング
ル、ドイツ、ロシア、ベトナム、フィリピン）誰でも選べるように。

男 40歳代 田中

45 [再掲]高齢者、外国人にやさしい街づくりを目指して欲しい。 男 50歳代 柏中央
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５　環境・社会基盤

【自然環境等】

1 新築住宅作りすぎ、緑がなくなってきている。 男 40歳代 田中

2 街路樹などを増やし、緑豊かな街づくりを期待しています。 女 60歳代 田中

3 自然と共存できる街づくり 女 30歳代 大青田・船戸

4
便利さ新しさばかり優先でどんどん開発するのではなく、素朴で自然な柏を大切にしてもら
いたい。人口が増えすぎるディスアドバンテージも大きく、一度壊したものは元に戻せない
事を良く考慮してもらいたい。美しく美味しい柏の良さを護ってほしい。

女 40歳代 柏の葉

5
自然がまだ残っている柏。緑がなくならないように建物が乱立しない方法を考えていただけ
ると、柏市民として嬉しいです。狭い道ギリギリに家が建たないように。豊かな緑がどんど
ん消えていく柏ですが、柏の葉公園は木々の緑が随分茂り、好きな場所です。

女 60歳代 西原

6
近辺の開発（住宅）が進み、森（林）が無くなり、緑が失われている。人口減少が叫ばれる
中、将来を見据え、開発に待ったを考慮すべきではいかが？

男 70歳以上 西原

7
水田では小川を作って子供がザリガニやメダカをとれるようにできないでしょうか。柏の葉
公園のようなきれいな公園は子供の遊びにはあまり向いていません。

男 70歳以上 西原

8
[再掲] 松葉地区には緑がありますが、柏駅周辺は緑が少なく潤いがありません、図書館も
充実されていません。商業だけでなく、文化面、環境面にも力を入れて下さることを希望し
ます。

女 60歳代 松葉

9
柏市は、私の住む家の近くに木が沢山あったのに、どんどん木が無くなり狭い敷地に新し
い家が沢山出来てきていて、これからどんどん木が無くなってしまうと思うと悲しいかなと思
う。少しは緑がある柏市でも良いのではないかな、と思います。

女 20歳代 高田・松ケ崎

10 せっかくあった緑がどんどんなくなり住宅地になっています。残念です。 20歳代 高田・松ケ崎

11

柏市に住み30年近くになるが、前居住地の東京23区と比較し、自然と良く調和された住環
境であると感じている。近年新興住宅が建設されているが、今後共、自然との調和を考え
人口も増加（特に保育園、幼稚園児が多いように感じている）していると思うので、将来を
見据えた街づくりに徹して欲しい。

男 60歳代 高田・松ケ崎

12
緑がどんどん少なくなってきています。住宅も大事ですけど、長い目で見た計画を立てて、
緑を多くしてください。

男 60歳代 高田・松ケ崎

13 緑が減ってきたので緑化の推進を望む。 男 60歳代 高田・松ケ崎

14
住宅開発で山林や畑がなくなっていく。このままだと、あと100年もすれば、緑のない柏にな
る。市政として緑を保全し、増やす対策を取ってほしい。

男 70歳以上 高田・松ケ崎

15
地元が田舎だったため、緑はあまり感じられません。駅前通りの木だけでは駅周辺の緑は
少ないと感じます。

女 10歳代 柏中央

16
森林を宅地にしているとことが多すぎる。緑が多いから選んで住んだのに。空き家も多い
のに新しく造るのはどうなのか。自然をもっと大切にして欲しい。

女 40歳代 柏中央

17
子育てをしていたころと比べ自然環境の著しい減少を淋しく思っている。生活の便利さがあ
り水と緑の美しい誇りあるふるさと柏であることを願っている。

女 60歳代 柏中央
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18
緑地、特に手賀沼傾斜地の開発中止（ここ30年で次々と宅地化され残りはわずかとなって
いる我孫子側を見習うこと）

男 70歳以上 柏中央

19
環境（緑の森が非常に少なくなってきている。将来の為にも民有地の買い上げや守る行政
を願う。）

男 70歳以上 新富

20
昔からある自然がなくなってしまうと言う事は起きていて、それは新しい公園や、木を植え
るということでは代わりにならないので残念に思います。

女 30歳代 増尾

21
カシニワ等、自然や緑環境に配慮した活動は素晴らしいと思います。発達より自然を大切
にして頂きたいです。

女 40歳代 増尾

22
野鳥の声が聞こえ、自然豊かなままでいてほしいです。道路も整備されますが、よろしくお
願い致します。

女 50歳代 増尾

23
できるだけ緑を残してほしい。街路樹が植えられているのに葉、枝を切りすぎて景観が悪
い。

女 50歳代 増尾

24
柏は緑が多い街だったのに、どんどん森がなくなっている。計画的な街づくりをして、緑を
残す街にしてもらいたい。落葉の問題もあるかもしれないが、温暖化が進み、真夏の暑さ
が来ると木のありがたみを感じる。

女 50歳代 増尾

25
近隣にあった林や緑地が住宅に変わって、入居してきた当時の環境が変わって（悪化）し
まった。林や緑地（個人所有）を何とか市や地域で管理し、環境維持出来る様、努力してほ
しいと思います。

男 70歳以上 増尾

26
郊外は、あまり森や畑を宅地化せず自然を残して、少し田舎っぽさが有る方が柏らしい気
がします。

男 50歳代 光ケ丘

27
駅周辺は都会と同じようになってきているが、少し離れると公園などの自然があるところが
良い。

男 10歳代 南部

28 緑を減らすな。 女 30歳代 南部

29
30年前に南増尾に引っ越してきました。雑木林が多く小鳥のさえずりが心地よい場所でし
た。最近では土地の乱用が進んでいる様に思われます。外観が悪くなっています。土地の
利用を行政が強く規制すべきと思います。

男 50歳代 南部

30 私の住む地域は自然が減り緑も少なくなってきており、なるべく残して欲しい。 女 60歳代 藤心

31 緑の木々が最近切られていって、好きだったので心苦しくもあります。 女 30歳代 酒井根

32 緑を残しつつ発展していってもらいたい。 男 50歳代 風早南部

33
こんぶくろ～大堀川～手賀沼～大津川～手賀川に及ぶ１～２㎞単位の植樹と休憩ベンチ
の設置。我孫子市側の桜並木に見習え。30年間植樹の検討。

男 60歳代 風早北部

34 地球環境のための取り組みにもっと力を入れて欲しい。 男 40歳代 柏中央

35 市の地球環境の取り組みが見れない。 男 40歳代 旭町

36 手賀沼周辺地区の浄化。特に手賀沼に流れ込む河川のごみの清掃、撤去。 男 70歳以上 風早北部
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【ごみ処理等】

1
私は家族とマンションで暮らしていますので、ゴミだしはそれほど大変だとは思いません
が、一戸建てに住む老夫婦や独居老人の方は特に不燃、資源ごみの収集日は大変そうで
す。せめて隔週ではなく週１回にしてほしいと思っています。

女 60歳代 田中

2 ゴミ袋を無料にして欲しい。 女 30歳代 大青田・船戸

3 燃えないごみの収集日を増やして欲しい。 男 30歳代 大青田・船戸

4 １つだけ言わせてもらいますが、ゴミの分別は厳しすぎます。 男 70歳以上 西原

5 ゴミ収集場所がバラバラで見苦しい（小屋、ネットなど）。 女 60歳代 高田・松ケ崎

6

ゴミの回収日が少ない。特に「資源品」が月２回では、捨て忘れや、その日に捨てられない
場合、月１回になってしまう。松戸市から引っ越して来たが、松戸の場合、週１回はあった。
また、可燃ゴミも、週３回あるべき。ゴミが回収されない日が多く、町が汚れる（カラスなど）
日が多い。もっと回収日を増やして町をキレイにしてほしい。お願いします。

男 40歳代 豊四季台

7 春先のごみの出し方、回収方法を改善してほしい。（カラスの問題）。 男 40歳代 柏中央

8 ゴミの集積場所のカラス問題を考えて欲しい、よく荒らされている。 女 50歳代 柏中央

9
ゴミの回収は新しい家ばかり優遇して、昔から住んでいる人は遠くてもそこまで持っていか
なければならず、未だに当番が回ってくる。出す人が分別して入れればいいと思う。

女 60歳代 新富

10 資源ごみの回収日を２週間に１回ではなく１週間に１回にして欲しい。 女 10歳代 旭町

11
燃えるゴミが週２回しか無い事に驚きました。今まで住んだ所（龍ヶ崎や千葉など）は週３
回でした。燃えるゴミは週３回あると嬉しいですね。欲を言えば、ごみ袋すぐ破れるので使
いにくいです。

女 30歳代 富里

12
ごみ置き場をもう少し整えてほしい。道端（歩道）に積み上げられたゴミは見ていてあまり気
持ちよく思わない。カラスがいたずらしていることが多く、道路までゴミが散乱している。 女 40歳代 富里

13 ゴミの分別が細かくて面倒。 女 30歳代 光ケ丘

14
ごみ収集の曜日を増やして下さい。これからは高齢化社会なので各自宅前にごみ回収に
来るようにして下さい。（他地域ができているので見習って下さい。こういう視察にお金をか
けて下さい。）

女 40歳代 南部

15
あくまでも噂なのですが、沼南町と合併する時に大津が丘は週３回のごみ回収で合併にあ
たり週２のごみ回収でなく（南増尾柏は週２回）、合併後も沼南地区はごみ回収は未だに週
３回なのでしょうか？

女 50歳代 南部

16 容器包装プラスチック類の収集日を週１→週２にして欲しい。 男 30歳代 酒井根

17

都心から柏市酒井根に昭和49年頃引っ越してきたときは住環境、自然環境も良く、騒音排
気ガスも少なく、住むには最適であったが、自宅から約600メートルの南増尾の場所に柏市
第二清掃工場が出来、空気が汚染され住環境、自然環境も悪化してきた。さらに東日本大
震災により福島県双葉郡大熊町に立地する東京電力福島第一原発の事故で発生した放
射線物質で汚染されたゴミ指定廃棄物の仮保管場所が第二清掃場の中にある。ますます
住環境、自然環境が非常に悪化しています。特に指定廃棄物の処分を一日も早く処理して
頂きたい。

男 70歳以上 酒井根
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18
旧沼南町の区域と旧柏市の区域でごみの分別が違って不便です。粗大ごみは持ち込み料
が違うのはおかしい。

女 20歳代 風早南部

19 分別をしなくても良い焼却炉にして欲しい。 男 40歳代 風早南部

20
旧沼南地区の粗大ゴミの対応　車で回収場に持って行っても300円/品は高すぎる。松戸、
柏地区はキロ/円で回収してくれている。

男 40歳代 風早南部

21
なぜごみの収集が沼南と柏で違うのか、合併したのなら統一すべき。粗大ごみも柏市では
無料のものが沼南地域では有料だったり不公平だ。

男 40歳代 手賀

22 ゴミ捨て場のボックスが小さいのでカラスに荒らされる。 女 70歳以上 無回答

23 駅前のゴミのポイ捨てが気になる。全体的に汚いと感じる。キレイな街にしたい。 女 20歳代 柏中央

24
きれいな街づくりにはゴミの無い事が必要事項だと思う。不法投棄やゴミのポイ捨てに対す
る罰則の強化をすすめて欲しい。

女 60歳代 新富

25 ゴミのないきれいな「まち」にしていけたらいいなと思います。 女 10歳代 光ケ丘

26
道路にポイ捨てゴミが目立つ。特にタバコの吸い殻は全市で禁止にしてほしい。もっとマ
ナー向上のために取り組んでほしい。

女 60歳代 南部

27
田中地域・花野井近隣に犬の糞が放置してあり、役所に相談しても話を聞いてもらうのみ
でまったく改善されなかった。

女 30歳代 田中

28 野良猫対策。ペット糞対策。 男 40歳代 田中

29

道路が汚くて、不衛生で恐ろしい。家のベランダの前で毎日の様に犬のうんこをさせおしっ
こもさせてそのままです。こんな道路が窓の前にあることが許されていいのでしょうか。先
祖代々国に税金を納めてきた祖父たちが空の上から見てなんと思うのでしょうか。日本は
変わってしまったんだと。公共の場である道路を汚されて何もしてもらえないとは柏市に住
む価値が見受けられません。

女 60歳代 柏中央

30
野良猫対策をしてほしい。ゴミ収集所を荒らす。猫の後カラスが汚す。野良猫の餌やり、フ
ンや尿の被害に困っている。

女 70歳以上 柏中央

31
ペット（犬）が異常に増えています。所かまわず糞尿をさせているの迷惑しています。対策
をお願いします。（玄関先、公園内の遊具、ベンチ等）

男 50歳代 永楽台

【公園】

1 柏たなか駅前に大きな公園ができると聞いた。期待している。 女 30歳代 田中

2
葉能田第一公園の遊具が古く危険。新しい物にして欲しい。ビレジの遊具も少なく感じる
し、近所の他の公園も、公園と名がついているのに遊具がなかったり、全く魅力を感じな
い。

女 30歳代 田中

3 公園に木が多すぎる。（落葉が多い。蜂が来る。） 女 40歳代 田中

4
子供が安全に遊べるように公園をもう少し整備してほしい。遊具が古い公園が多いように
思う。年齢の低い子供が遊べる遊具が少ない。

女 30歳代 柏の葉
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5
公園の木の枝を勝手に切らないで欲しい、夏は暑くて散歩出来ない、もっと日陰を増やして
欲しい。

男 70歳以上 西原

6 近くの公園にて工事を行って無駄金をしようとして工事を行っている。 男 70歳以上 西原

7
広い公園にトイレ設置。松葉第一公園はそこそこ広いのにトイレが無い。子供と長い時間
遊んでいるとトイレに行きたくなっても近くのコンビニまで行かないといけない。男の子だと
木の陰で排泄させている親の姿をたまに見る。

女 30歳代 布施

8 柏市の公園には大きな場所にもトイレがなくて不便 男 60歳代 布施

9
松葉町公園近くに住んで３年目になりました。子供たちが遊んでいるところを見ながら感じ
ている事があります。トイレ、水、手洗いのできるところがないのですね。

女 70歳以上 布施

10 公園の整備（あけぼの山農業公園が散歩コースになっている。） 男 70歳以上 布施

11

少子化が進み若い世代が都心に集中しつつある今、柏市も過疎化対策が重要。子育て、
教育支援はもちろんのこと、豊かな自然をもっと活用し、魅力にしたらどうか。例えば、あけ
ぼの山公園をもっと充実させ、以前のようなアスレチックを作ったり、バーベキュー広場など
子供連れで一日中楽しめるところにするなど。

女 70歳以上 布施

12 公園や緑地が少ない。 男 40歳代 高野台

13 子供たちが外でいっぱい走りまわれる広い公園をもっと作ってほしいです。 女 30歳代 豊四季台

14

柏の葉公園の駐車場の料金は無料にすべきだと思います（せめて市民だけでも）。ドッグラ
ンはあまりにもお粗末、今時子どもの数より飼い犬や猫の数が多い事は皆知っています。
大堀川のリバーパークもかなり綺麗にはなりましたが、ベンチの数が少なすぎ、一層の整
備を期待します。

女 50歳代 豊四季台

15 駅前に公園を作ってほしい。 男 50歳代 豊四季台

16 公園が少ない。 女 20歳代 柏中央

17 公園の遊具が少ない。 女 30歳代 柏中央

18 公園がもっとあると良い。 女 30歳代 柏中央

19
柏公園の再開発を本気で考えてほしい。もう少し開かれた公園になるように。好立地でも
あり、イベント活動など、行ってみてはどうか。治安改善にもつながると思う。

男 40歳代 柏中央

20
近所の公園の遊具やベンチなどが、もっときれいになり、明るいイメージになると良いと思
います。

女 20歳代 新富

21 大きな公園がもう少しあればいいと思います。 男 40歳代 新富

22 柏の葉公園の駐車料金が高い。柏の葉公園の売店がショボすぎるうえに高い。 女 40歳代 新富

23
公園（今ある公園は「禁止だダメダメ」の公園が多い。子供たちが自由にボールを投げた
り、蹴ったり、親子でキャンプの真似事や飯ごう炊さんなど出来る公園があれば「マナーを
守ろう」だけでいいのでは。自由にいろんな体験が出来る広場があればいいですね。）

男 70歳以上 新富

24 安心して利用できる公園がたくさんあると良い。もっと緑を増やして欲しい。 女 20歳代 旭町

52



25
公園の数は多いように思えますが、小さいように思えます。大きく地域の人が一同に会え
る様なサイズの公園があると良いと思いますよ。近頃の健康志向に合わせて、距離数が
わかるランニングコースなども整備するとよいのではと思います。

男 30歳代 旭町

26 近くに公園がないので公園があったらいい。 女 30歳代 新田原

27 公園を増やしてほしい。 女 20歳代 富里

28

このアンケートでも高齢者に対することに触れていますが、昔から柏に住んでいる方達に
とってはいろいろと不便になってきているように感じます。例えば住宅地を増やしたが故に
公園を作らざるをえなくなり、その公園で遊ぶ子供達の声がうるさく感じるようになること。
今までは閑静な住宅街で住みやすいとおもっていましたが、今までを知る人達からすれば
環境の悪化と言わざるをえません。そばに住宅街がある公園では大声を出させないように
するなど市側からの働きが必要と感じます。昔から住んでいる人達を新参者が不快にさせ
るのはどうなのでしょうか。

女 40歳代 永楽台

29
子どもの為に公園の充実化が重要。公園にバスケットボール用のゴールを設置してほし
い。

男 30歳代 増尾

30
子育て中ですが、公園で危険な場所が何点かあります（市役所へ電話済）。早めに対応し
ていただけると、子供も親も安心して遊べることができると思います。

女 40歳代 増尾

31
緑の多い公園が、どんどん木が伐採されています。公園ではなく、空き地化されているよう
に感じ、残念です。

女 40歳代 増尾

32 公園の設備の充実。公園自体は多いが、子供が楽しめる遊具が少ない。 男 40歳代 増尾

33

昨年の11月防災公園のイベントに参加した。その際、秋山市長や公園関係の課長の話を
聞いた。隣接の林が残されなかったので、寄付された金をどう使うか検討しているとの事
だった。少し寄付をした者にとって、車椅子やベビーカーが公園にスムーズに入れるようバ
リアフリーをして欲しい。（せめて入口付近だけでも）今時入口にスロープが付いていないな
んでおかしい。

男 70歳以上 増尾

34
公園が少ない。特に駅の近く。南柏駅の近くに住居があるが、ボールを使用して遊べる公
園がない。

男 30歳代 光ケ丘

35 緑を多く、公園を整備する。 女 50歳代 光ケ丘

36
公園が少ない。ベンチがあって、緑豊かな公園は近くになく、歩いて30分程です。今は良い
が、年を重ねると厳しい。小さくても良いので考えて欲しい。

女 60歳代 光ケ丘

37

南柏にゆっくり憩える少し広めの広場が欲しいと思います（駅よりそう遠くない所）。南柏駅
前の第一公園が真中が通り道になっていて駅を利用する人たちが通行するので幼い小さ
な子供たちが遊びに夢中になって通行人にぶつかったりするのを見ると、子供にも、大人
にも危険じゃないかと常々思います。

女 60歳代 光ケ丘

38
子供が遊べる遊具があまりない公園が多い。滑り台またはブランコだけの公園は多い
が・・・

女 30歳代 南部

39 住宅が増えすぎて公園が少なくなったのが残念です。 女 40歳代 南部

40

小さな公園ばかり作っていても、半日遊べません。近くで外食もできません。サイクリング
コースもありますが、誰一人として自転車の人を見かけたりしないですよ！そんな小さな森
（公園）を作るなら一日遊べるアンデルセン公園みたいな施設を一つ作った方がよいと思い
ます。

女 50歳代 南部

41 公園もないよ。 女 70歳以上 南部
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42
小さな子どもが遊べる公園がたくさんあるのはとてもありがたいのですが、地域によって偏
りがあるように感じます。

女 20歳代 藤心

43
私が住む藤心周辺は子供がボール遊びできる広さの公園がなく、子供にもっと遠慮なく駆
け回れるスペースを作ってほしいです。近代的な大きな公園が歩いて行ける範囲で欲しい
です。

女 30歳代 藤心

44 児童公園の近くに駐車場、トイレがあると良い。 男 70歳以上 藤心

45

自宅前の西山第一公園内の樹木の落ち葉が大量に秋から冬にかけて自宅・敷地内に飛
散してきます。（春には桜の花）定期的に受託業者が公園内及び北側に建っている家の付
近は清掃しているようですが、公園南側の自宅前は全く手をつけていただけません。どうに
かなりませんか？

男 50歳代 酒井根

46 公園でボール遊び禁止されているので、ボールで遊べる施設を多く作って下さい。 男 20歳代 風早南部

47 公園も大きな公園があり子育て世代や高齢者の利用にもいいと思います。 女 30歳代 風早南部

【住環境等】

1 区画整備の計画を明確にしてほしい（個人的に動いているように思われる。）。 男 50歳代 田中

2 柏市の都市計画がよく分らない。→統一感がない、小規模開発しか目にしない。 男 60歳代 田中

2015年7月に横浜市から転居してきて１年半、引っ越し荷物の片づけが終わってまだ8か月
で、柏市内にはあまりでかけていないので、柏市の様子や市政の内容はまだよくわからな
い。だから第一印象を中心に私の考えを述べたい。1、柏市の第一印象　柏駅前が混雑を
極めている。初めて柏駅に降り立った時の印象は「柏市の人口は40万人くらいだな（後日
調べたらやはり約40万人だった）この混雑、混乱ぶりはなんだ。人口20万人の頃に、将来
の人口40万人年を予見、想定して、駅前広場を中心とした駅前開発計画を作り、長期的に
街を作っていくことはできなかったのか」というものである。20世紀後半、東京周辺の自治
体はみな人口急増に直面していたから、近い将来柏市の人口が大幅に増え、街が急膨張
することは、容易に予見できたはずだ。計画開発地区とスプロール地区に住環境の差が大
きい。私が住んでいる松葉町と隣接する花野井が一例だが、大規模な計画開発地区は、
道路や公園、集会施設などがそろっていて、きれいな街並みの整った住環境が整備されて
いるが、自然発生的に住宅が増えていった地区は、狭い曲がりくねった既存の農道沿いに
住宅が建ち、公園や集会施設等も少なく、住環境は劣悪である。道路の側溝の大半がU字
溝でL字溝が少ない。U字溝はゴミがたまりやすく、歩行者が車とすれ違う時、道幅が狭く
なって危険である。蓋がしてあってもわずかな段差でつまづきやすい。松葉町のような大規
模開発地区ですら大半がU字溝で、開発業者にL字溝をつくらせていない。歩行者にとって
殺伐とした楽しくない道路が多い。店舗の大半は全国展開しているチェーン店で個人商店
はまれだ。大量の車が駐車している大規模施設が多い。歩道や街路樹が少ない、歩行者
は車のビュンビュン通る広い道をあるかなければならない。つくばエクスプレスの柏の葉
キャンパス駅から若柴、卸売市場方面へ（自宅へ）歩くときいつも感じる。歩道がある場合
も、車道へ向けての傾斜が急すぎ、舗装面の凹凸が激しく、歩きにくい。

２、望まれる施設　先見力のある施設の立案と実施。中長期的な変化の動向を見通しなが
ら、施策を立案し実施していくことが、どの分野にも求められる。計画開発地区とスプロー
ル地区の格差をなくす住環境整備。行き止りの道を延ばして既存の道につなげる、広い道
路に歩道を付ける、公園はない地区に公園を作る、広い林や農地を緑地として残す措置を
講じる、等々、自然発生的にできてしまったスプロール地区に手を加え、街路や公園緑地
等が整ったより良い住環境にして、計画開発地区との住環境格差の縮小を目指す。U字溝
をL字溝に作りかえる。緊急を要するところから順次U字溝をL字溝に造り替えていく。幹線
道路沿いのU字路に蓋をして歩道としているところが最優先と考えられる。歩行者にとって
非常に歩きにくい。市域全域のU字溝をL字溝に造り替えるのは長い年月を要すると思わ
れるが毎年少しづつでも進めるべきだ。都市の風格を表す問題だ。駅から市中への主要
ルートを楽しく歩ける道に。チェーン店を減らして個人商店を増やすかどうかなどは主に民
間の問題で、市でコントロールできないが、市としては、まず鉄道の駅から市中への主要
ルートを楽しく歩ける道にするべきだ。そのルートに歩道を設置し街路樹か植え込みを植え
るだけでも柏市のイメージはよくなる。案内板やベンチ、喫茶店やその屋外席などがあれ
ば、なおよい。車道へ向けての傾斜の緩やかな歩道をぜひつくっていただきたい。舗装面
も車道並みの平坦さを。３、中長期の変化の動向を見通した施策を　20世紀後半、東京周
辺の自治体の主要課題は「人口急増対策」であった。その問題は今は峠を過ぎ、今は人口
急増時代に対応できなかったスプロール地区の住環境改善が課題になっていると考えら
れる（上記のように）。これからは、日本全体が少子化時代に入り、次第に人口減少や空き
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家問題になっていく。（日本全体では「移民問題」が一つのカギ）。その中で柏市において
も、こうした問題が、時がたつにつれて顕在化していく。発展するところ、停滞するところ、衰
退するところ、など日本、首都圏の動向との関連で各地区の特性をとらえ、それぞれの地
区の特性に即した対応策が必要となる。

4
駅近くは娯楽施設、公共の施設は駅から少し離れるのは良いとして、郊外には静かな住宅
地とそういった区画区分を市として総合的に指示・管理・指導が必要と思います。

男 50歳代 酒井根

5
住宅ばかりが増えて自然が無くなった。全体的な街の外観をデザインしてほしい。やみくも
に人口や家、マンションを増やすのはやめてほしい。

女 30歳代 田中

6 ２世帯住宅建て替えに補助金など… 女 40歳代 田中

7
空き地の住宅やマンションなどの建物が多く建ち圧迫感を感じる、もっとゆったりと落ち着
ける街づくりをして欲しい。便利な街、住みやすい街を望んでいるが先進的な街は望んで
いない。

女 30歳代 西原

8 宅地造成による住宅の密集化を出来るだけ減らす。 女 70歳以上 西原

9
林や畑がどんどんなくなり、ミニ開発で住宅が建てられているが、もう少し規制を厳しくして
もらいたい。一次産業も大事と思うし、災害を防いでくれると思う。都市化ばかりが良いとは
思えません。

女 70歳以上 高田・松ケ崎

10

以前に比べマンション等があちらこちらにできて人口が増えるのは良いが、建てる場所をよ
く考えて欲しい。その地域だけ急に人が増えて学校の生徒数にも関わり、よりよい学校環
境と言えるのか。きちんと学校も人数に対応できるように整えられているか考えて欲しい。

女 40歳代 柏中央

11 高級マンションが増えすぎて住みづらくなる。 男 50歳代 柏中央

12 高層住宅はいらない。戸建て中心の町並で治安のよい住みやすいまちづくりを願う。 男 60歳代 柏中央

13
駅近くのファミリー向けの住まいが多く見られるが、一人暮らし向けの住まいが少なく感じ
る。また、歩道が少なく感じる。ファミリー向けだけでなく、一人暮らしをする人々のことを考
えて欲しいと感じました。

女 20歳代 光ケ丘

14
緑の広場がどんどん宅地になって寂しい。分断して家が出来るので全体にまとまりのない
景観や区画になってしまったりする。

女 50歳代 光ケ丘

15

開発が進んで、どんどん新しい住宅が建っていますが…かたや空家があちこちと目立って
いるのも確かです。また、緑がどんどん減ってきています。住み始めた時は、緑がたくさん
ありました。人口が増えるのは、町が栄えて良いのかもしれませんが…。若い人達には新
しい環境が新鮮で、新しい住宅で住みやすいかもしれませんが…。新しいものと古いもの
とのバランスがうまく釣り合っていけるような街になってほしいですね。

女 50歳代 南部

16 公団が少ないです。 女 30歳代 藤心

17
小さな区画の家が多すぎると思います。もう少しゆとりが感じられる区画の住宅を増やした
方がいいと思います。

女 60歳代 藤心

18
近くに空家が10年程まえからあり、非常に物騒で治安の悪化の原因にもつながってます。
何かうまく利用できれば良いと感じます。他の地域でも同様だと思います。

女 50歳代 西原

19 空き家が増えています。貸家として利用が進む手立てはないものでしょうか。 男 70歳以上 西原

20 空き家が多く対策が必要と思われる。 女 40歳代 高野台
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21 住んでいない家などの確認。（あぶない所もある）。 女 60歳代 柏中央

22
隣が空き家で防犯、放火が心配。どこに相談すれば良いのか？交番に相談しても取り合っ
てくれない。まずお隣同士で話し合ってほしいとのこと。事件にならなければ警察官は動い
てくれない、それでは遅い。

男 70歳以上 柏中央

23 同じ町内会に空家が２軒あります。 女 60歳代 新富

24
高齢化が進んで、一人暮らしが多く、中古の家が空いているのに、新たに開発して家を建
てるより、そちらの対策をしていただきたい。

女 50歳代 増尾

25
空き家も増えてきており、新築の住宅が建てられていることと相反する状況なので、市政で
調整ができないものかと感じます。

男 70歳以上 増尾

26
柏市内に空家空室がたくさんあると思います。不動産屋だけでなく、市からの公開表示等
ないのでしょうか。利用したいと思いますが！！

女 70歳以上 増尾

27

生活上の相談窓口を教えてください。実は隣地（雑木林）のけやきが巨大化し、我が家の
屋根に枝が覆いかぶさり困っています。法務局で調べ、所有者の住所は確認できましたが
連絡は取れませんでした。何か連絡が取れる方法がございましたら教えてください。よろし
くお願い申し上げます。敬具

男 60歳代 光ケ丘

28
空き家が周りに多い。管理されてないところも多く、タヌキなどを見かけることもあるのでど
うにかしてほしい。

女 30歳代 南部

29
南部は新築の家が増えていますが、その反面、古い住宅や空家も増えています。空き家
対策を、もっと考えてほしい。

女 60歳代 南部

30

隣接の築40年以上の空家の処分を不在地主に問い合わせるため、登記所で調べて、その
住所に書類を送付したが、その場所に住んでいないとの事で返送されてきた。個人として
は、これ以上不在地主を探すことができず、非常に困っている状況です。このような空家対
策をなんとかして欲しい。

男 70歳以上 酒井根

31
空き家が増えているが、管理されず、木や草が伸び放題で近所迷惑している。どうにかな
りませんか？

男 20歳代 風早南部

32 空家対策が必要。 女 50歳代 手賀

33 空き家の問題 女 70歳以上 無回答

34 未利用地を中が見えない高い柵で囲っているのは景観が悪い。 男 30歳代 柏の葉

35
店の看板、旗、のぼりなど無くしてほしい。ヨーロッパのようにセンスあるものにしてほしい。

女 60歳代 高田・松ケ崎

36
交通安全教育や防犯教育や防災教育は充実していると思いますが、他の市から町の景観
を比べると、やたらに旗をペラペラ掲げて見苦しい。

女 60歳代 豊四季台

37 街並みを美しくしてほしい。 女 30歳代 富里

38
車道と隣接する狭い歩道沿いの民家からはみ出た樹木やプランターの規制を市で強制的
に条例で取り締まってほしい。（傘にも当たる）夜間や児童たちへの危険。昔からの名残や
しきたりは自治会など近隣の方達との間では言いづらい事も多々あると思います。

男 30歳代 柏の葉

39 町をきれいにする為に（安全のため）樹木の剪定をもっと丁寧にして欲しいです。 女 60歳代 柏の葉
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40
毎年自宅マンションの駐車場の後ろにある樹木の剪定をお願いしてやっていただいており
ますが、毎年の事なので定期的に公園等の樹木管理をやっていだたきたいと思います。 男 60歳代 増尾

41

道幅の整備。狭いところでかつ、樹木などが邪魔をしていて見通しが悪く、危険ところがま
だ沢山見受けられます。街灯もＬＥＤに切り替わっていますが、勿体ないことにその周りが
樹木で覆われているため、明るさを遮断している場所が見受けられます。是非、点検して
ほしいです。樹木伐採をお願いします。

女 60歳代 風早北部

【公共交通等】

1
車で買い物やレジャーに行くときに、国道16号に出ないと何も出来ないし行けないのは不
便だと思いました。

男 30歳代 田中

2 公共交通機関が少なすぎて不便である。 女 20歳代 田中

3
ＴＸ、バスの料金が高い。身体などの手帳を持っている人は、半額の助成がある。低収入
の高齢者にはやさしくない。不公平な感じである。身体が不自由でも手帳を取るほどでは
ない人たちもいる。

女 50歳代 柏の葉

4
バス等の公共の乗り物が不便なところもあるので全線がうまくつながるようになってほし
い。

女 60歳代 柏の葉

5
柏駅の電車やバスといった公共交通機関をよく利用しますが、目的地までのバスのアクセ
ス、バスターミナル、本数（時間帯）がやや不便。

女 20歳代 西原

6
あびバス路線充実して便数も多い。あと、公共交通網がもっと充実出来れば、子供、年配
まで住みやすくなります。

女 40歳代 布施

7
公共交通機関でベビーカーでの外出は大変。エレベーターが少ない。肩身が狭い。案内が
少ない。

女 20歳代 高野台

8
公共交通機関の充実を望む。コース、運行時刻が網羅するようにしてほしい。小型のバス
の利用できるようにした方が良いと思う。

女 40歳代 高野台

9 交通機関の整備・見直し 女 70歳以上 松葉

10
病気で足が悪いので、買い物、通院時に気軽に使用できる移動手段があるといいです。
（タクシーなど、割引対象まではいかないので。）

男 70歳以上 松葉

11
首都圏への近いところでありながら、公共機関（交通・バス）がまだまだ整備されていないと
ころが多い。

女 50歳代 柏中央

12
これといって問題もみつからず、住み易い環境だと思います。強いて言うなら公共交通機
関がもう少し夜遅くまでやっていると助かります。

男 10歳代 南部

13
柏市は全体的に何処へ行くにも車がないと不便なので交通機関を充実して欲しいと思う。

女 30歳代 風早南部

14 東京23区から通勤、結婚のため引っ越してきたが、交通の便が悪い。 男 40歳代 風早南部

15
旧沼南町は駅に向かうまでの交通手段が少ないと感じる。柏駅以外の駅（逆井駅、北柏駅
など）も利用できるような手段があると良い。

女 20歳代 風早北部

16 バスよりも電車の駅をもっと増やして欲しい。 女 30歳代 田中
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17
半蔵門線の延伸は難しい課題も多いとは思うが是非、事業取組続けてほしい。必ず柏市
の発展に繋がると信じている。

男 20歳代 南部

18
電車の駅をもっと作ってほしい。交通の便が悪い。車がないと不便。成人はよいが未成年
は結局送り迎えが必要になる。

女 30歳代 手賀

19 都内への公共機関のアクセス向上をお願いしたい。上野東京ラインの増設。 男 20歳代 柏中央

20 千代田線を利用してますが、朝毎日遅れます。どうにかなりませんか。 男 70歳以上 藤心

21
東武アーバンパークラインの快速を江戸川台→おおたかの森→柏、柏→新柏→逆井→六
実にして欲しい。電車の来る回数を増やして欲しい。

男 10歳代 西原

22
東武線を利用しておりますが、柏駅～新柏までの距離が長いのではないかと思います。途
中の常磐台に駅が出来ればいいのではと思います。

女 40歳代 永楽台

23 野田線、柏～船橋に快速をつくる。 男 30歳代 藤心

24
野田線を強化して頂きたいです。船橋方面、大宮方面からも人がたくさん来てくれるように
それぞれの駅の活性化を望みます。駅前ロータリーが乏しいです。成田空港に近い最大の
メリットを活かしきれてないと思います。

女 30歳代 藤心

25
東武線の終電が早すぎてびっくりする。タクシー代がかさむ。高齢化社会に対応できるよう
自家用車がなくても買い物や通院に便利な公共交通網を。

女 40歳代 藤心

26
東武アーバンパークライン（六実～逆井区間）を複線にしてもらいたいです。東武アーバン
パークラインの運行本数を増やして欲しいです。

男 40歳代 風早南部

27
TX、柏たなか駅を利用しているが、通勤時のラッシュが酷い、各駅しか停まらないのは仕
方ないが、車両数を増やして欲しい。（柏たなかの人口が増えてきているため）もしくは本
数を増やすなど対策をしてほしい。

女 30歳代 田中

28 つくばエクスプレスが高い。 女 20歳代 大青田・船戸

29
つくばエクスプレスの電車（とくに朝の通勤時間帯）はいつも満員なので車両を増やしてほ
しいです。

女 20歳代 柏の葉

30 つくばエクスプレスの快速を柏の葉に停車させて欲しいです（人口も増えているので）。 女 20歳代 柏の葉

31 ＴＸの運賃が高くて本当は使いたくない。ＴＸの運賃を安くして下さい。 男 20歳代 柏の葉

32
つくばエクスプレスの電車代が高いから、東京の友達を気軽に呼べない、何とかして下さ
い。 男 20歳代 柏の葉

33 つくばＥＸの車両を増やすよう、働きかけてください。 女 30歳代 柏の葉

34
常盤線だけでなく、つくばエクスプレスまでラッシュアワーの混雑が異常、対策が欲しい。

男 40歳代 柏の葉

35 TXの運賃が安くなるように助言してほしい。 女 60歳代 松葉

36 駅をもっと美しく。駅前を広く。 男 50歳代 増尾
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37 柏駅にホームドアの設置を要望します。障害をお持ちの方にやさしい町！が大事です。 女 70歳以上 高田・松ケ崎

38
柏駅の改修・・・利用者数に対してスペースが狭い。夏の異常な熱気にも考慮してほしい。
北口の新設・・・そごう撤退後の商業施設の早期再開。街灯が少なく、駅周辺を離れると一
気に暗い。

男 50歳代 柏中央

39
柏駅東口のエレベーターが店舗のもの以外ない（遠い?）。高架橋にもエレベーターがほし
い。（もしくは階段のない歩道）

男 30歳代 富里

40 柏駅の駅ナカの充実（エキュート柏をつくる。） 男 30歳代 藤心

41
東武柏駅のホームにあるトイレの悪臭を、何とかしてください。冬でも臭います。柏市民とし
て恥ずかしいです。

男 50歳代 光ケ丘

42 北柏駅構内の開発 男 70歳以上 布施

43 北柏駅北口のエスカレーターの設置はどうなっているのか？ 女 20歳代 高野台

44 北柏駅にエスカレーターを設置してほしいです。 女 30歳代 高野台

45 南柏駅西口にエスカレーターを設置してください。 男 70歳以上 藤心

46
高柳の駅の西口の改札を増設して欲しい。ホームセンターの設置。高柳駅のロータリーの
整備。 男 10歳代 風早南部

47 高柳駅の自由通路はいつできるのでしょうか？ 男 30歳代 風早南部

48 高柳駅を新しくしてほしいです。 男 40歳代 風早南部

49 高柳駅橋上駅舎化の早期完了 男 40歳代 風早南部

50 高柳駅工事をもっとスピーディーに行ってもらいたい。 女 50歳代 風早南部

51
風早南部地域は子供の数も増加しているが、高柳駅の開発が遅く住民は長年不便を強い
られている。

男 60歳代 風早南部

52 高柳駅の周辺の工事がなんの工事でいつまでかかるのか情報がなさすぎる。 男 無回答 風早南部

53 駅前を美しく再開発して頂きたい。 女 60歳代 柏の葉

54
駅前のロータリーに車でアクセスするのが不便。緑地帯、休憩できるスペースを駅前にもっ
と作るべき。

男 20歳代 永楽台

55 駅前…かちゃかちゃしないでゆったり過ごせる場所がほしい。木立やベンチ。 女 40歳代 永楽台

56
駅前ロータリー、道路が狭く、人も車も通行しづらい。道路計画が悪かったのだろうが、再
開発もなかなか難しいとなると、地下を利用し、バスターミナル、駐車場として利用してはど
うか。

男 70歳以上 酒井根

57
駅前の再開発。駅前のロータリーが手狭になっている。柏市の人口からすると狭いのでは
ないでしょうか。

男 50歳代 風早北部
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58

柏市は道路があまり良くない、道路が狭い、歩道はない等。最近開発された地区は良いが
移動に問題があるように思う。特に高齢者の移動が問題と思う。最近フランスパリに一カ月
いたが、道は割と広く二両連結のバスが頻繁に運行されていたり、路面電車も一部ある。
そこで問題点は多いと思うが38万人の都市として次世代路面電車（ＬＲＴ）、低床式路面電
車を、例えば柏駅から柏の葉間に接置することを検討してはどうか（計画があったと聞いた
ことがある）。次世代路面電車は富士市（人口40万人）がうまく運用していると聞く。ふるさと
の福井市も小規模ながらＬＲＴが走っており割とうまくいっているようです。又、宇都宮市もＬ
ＲＴの計画がしそうと聞く。土地の買収など大変と思うが、モダンな街、高齢者にやさしい街
のシンボルとして東大などがある柏の葉に道路があるとすばらしい。将来は国道６号に
沿ってＬＲＴが走り東西南北にＬＲＴが走るのが私の夢です。

男 70歳以上 田中

59 バスベイがないので前方にバスがあると渋滞が発生する。 女 50歳代 田中

60
公共交通（特にバス）の不便さが大きいです。大型バスをやめて、小型化して本数を増やし
てほしいです。便が少ないので、ますます使わなくなります、というか使えません。

女 60歳代 田中

61
交通機関は良いのですが、バスが１時間に２本位では少ないように思います。（柏市立高
校→北柏駅）（柏の葉キャンパス→北柏ライフタウン）など、もう１本増やして頂きたいと
思っています。

女 60歳代 田中

62 バスの運行を増やしてほしい。 女 60歳代 田中

63 バスの本数の増加！！ 女 70歳以上 田中

64 バスの本数を増やしてほしい。 女 20歳代 大青田・船戸

65 柏駅発のバスをもっと夜遅くの便を増やしてほしい。 男 20歳代 柏の葉

66 周遊バス。柏の葉ー柏駅間をもっとアクセスよくする。 女 20歳代 柏の葉

67

柏レイソルの試合をよく見に行くが、（他のスタジアムにはあるのですが）柏市でシャトルバ
スを用意できないでしょうか。日立台を通るバスを、試合日にお年寄りが利用しようとして、
混雑しているため、諦めたり、文句を言われたという話を聞いた事があります。柏市に来て
くれる、アウェイサポーターのためでもありますし、地域のお年寄りのためにもなると思いま
す。

女 30歳代 柏の葉

68 キャンパス駅前のバス停付近を雨に濡れないアーケードのような形にしてほしい。 女 40歳代 柏の葉

69
保健センター等駅から遠い為バスを出してほしい。健康診断へ行くのが大変です。アリオ
柏へ行くのにあびこ駅からバスというのが行きづらいです。

女 10歳代 西原

70 バスの本数を増やして欲しい（最終バスの時間が早い）。 女 30歳代 布施

71 バスの目的地を増やして欲しいと思います。 女 70歳以上 布施

72
交通の便は柏駅の方が良いので、柏の葉キャンパス駅と柏駅をつなぐアクセスをもっと良
くしてほしい。電車は無理だろうから、バスの増便やシャトルバスを作る等。

女 40歳代 松葉

73
公共交通機関をもっともっと使いやすくするために、バス等の本数、遅延をなくすための交
通整備（主要道路との交差点でのスムーズな通行が必要、バスの本数に関しては通勤
時、帰宅時の本数が不思議なくらい少なかったりする。）

男 50歳代 松葉

74 バスのルートが多くの所で環状で使いにくい。また本数の少ないルートもある。 男 10歳代 高田・松ケ崎

75 昔に比べてバスが遅れなくなったのは良かったです。 20歳代 高田・松ケ崎
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76 柏の葉キャンパス行バスが少ない。 男 20歳代 高田・松ケ崎

77
買物へ行くためのバスなどが少ないため、不便。車のない人たちへの配慮が必要（特に高
齢者など）。バスの運賃も高い…。

女 30歳代 高田・松ケ崎

78 高田車庫（東武バス）から流山おおたかの森行きのバスを運行して欲しい。 男 40歳代 高田・松ケ崎

79 バスの路線が偏っていると思います。 女 50歳代 高田・松ケ崎

80 バスの便数が減ってしまい、とても残念です。駅まで遠いので不便です。 女 60歳代 高田・松ケ崎

81
バスも東武バスしかなく、市のコミュニティバスがないので、公共交通機関がとても不便な
ので不満です。

女 40歳代 豊四季台

82 アリオへのバスの充実、複数ルート化。 男 30歳代 柏中央

83 バスの本数が少ない。 女 20歳代 新富

84 バスのルートをもっと充実させて欲しい。 女 30歳代 新富

85
バスの路線を充実させてほしいです。新柏駅や増尾駅にはせっかく駅前にロータリーがあ
るのですから、電車で行きづらい南柏や沼南方面へ行けるようにしていただきたい。

女 40歳代 増尾

86 バスの発着地はもっとわかりやすい場所にしてほしい。 女 70歳以上 増尾

87 最寄駅に行くバスもなくなり柏市内に行くのも大変になりました。 女 70歳以上 増尾

88
バスも予定時刻より10分遅れて来たり、20分遅れる時もざらにあって、乗りたい電車に間
に合わない時が多々ある。

女 30歳代 光ケ丘

89 市内循環のバスを増やす。あるいは作ってほしい。車を運転できる人ばかりではない。 女 40歳代 光ケ丘

90 バスによる交通網の充実。バスの小型化。沿線網。高齢者に見える形 男 70歳以上 光ケ丘

91 県道51号、柏駅へ行くバスの本数が少なく、利用しにくいです。 男 30歳代 南部

92
交通機関の充実のとりくみを検討してほしい。娘が実家に孫を連れてきたときに児童館へ
向かう時にレインボーバスを利用したがバス時刻が分からない、運行時間の間隔が長いと
言っていました。

女 50歳代 南部

93
レインボーバスが時間通りに来なくて使いづらいです、良い時で約２分～５分遅れ、ひどい
時には10分から15分もう少しどうにかならないでしょうか。

女 10歳代 風早南部

94 千葉レインボーバスで高柳駅行きのバスの本数を増やしてほしい。 男 20歳代 風早南部

95 バス停の増加。早朝、深夜バス営業。 男 20歳代 風早南部

96

駅周辺から離れると充実感はなくなり、交通も不便さを感じます。私は車移動が多く、買い
物などは困る事はありませんが、家の周りにはバス電車の便はとても悪いです。バスが充
実していれば通勤も使いたいですが、不便なので、結局駅まで車移動になってしまいま
す。

女 30歳代 風早南部
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97 アリオ行きのバスを高柳からも出してほしい。 男 30歳代 風早南部

98
人に優しいまちづくりにしてもらいたいです。公共バス（コミュニティバス）もなくなり、公共バ
スも最寄駅までのバスが欲しいです。

女 50歳代 風早南部

99
バスが時間通りに来ないことが多いです。朝のラッシュの時は増やしてほしいです。中ノ橋
バス停付近は木が生い茂ってるし、歩道がないので怖いです。

女 20歳代 風早北部

100

駅前や駅周辺はどんどん綺麗になって使いやすいなど感じる事が多いです。沼南地区の
あたりに現在住んでいるのですが、アリオ柏が出来て便利になったことも多いと思います
が、柏駅からバスで帰る際、アリオへ行く方が特に土日は多く、バスがとても混雑し迷惑だ
と感じることが多くあります。車内もうるさいと感じる事も多く下車するのが困難な場合もあ
ります。すぐにとはいかないでしょうが、アリオ柏に専用でいくバスを別に運行していただけ
ると近隣に住む住民としては助かります。

女 20歳代 風早北部

101 土曜日、日曜日のバスの深夜便をおそくまで増やして欲しい。 男 40歳代 風早北部

102 相乗りできるタクシーがあったりバスの路線を増やすべきだと思う。 男 40歳代 風早北部

103 大津ヶ丘と我孫子のバスの便を改善して下さい。 男 60歳代 風早北部

104

バス交通の利便性向上。自衛隊循環路線の廃止により500ｍ～１k歩かざるを得なくなっ
た。榎戸バス停or近くへの検討。我孫子～高柳線の検討。コミュニティバスの再検討。殆ど
乗っていない状況でもある。アクセス不便、柏駅へ入る検討。手賀沼周辺、手賀の丘公
園、柏公園etcへのコミュニティバスの乗り入れ。公共施設や公園へ出かけたくとも足が不
便。バス会社への税金補てんとバス利用の推進。自家用車からのバスへの利用転換を。
柏駅を跨ぐバス路線の検討。例えばアリオ柏～駅～税務署～警察署～柏の葉公園。東西
交流の充実。トランスファの充実。

男 60歳代 風早北部

105

私は大津が丘４丁目の団地に住んでいますが、入居してから35年以上になりますが、柏駅
前など出掛けるのに阪東バスだけで話にはあってもいつのまにかその話は消えてしまう状
態です。もう少しそのへんも良くなれば若い人たちも住むようになるのではないでしょうか。
国道16号線だけでは、渋滞などした時は大変です。

女 70歳以上 風早北部

106 柏行きのバスの数を増やして欲しい。 女 70歳以上 無回答

107 柏市の主要な公共機関を周るコミュニティバスが有ったらよいと思う。 女 70歳以上 田中

108
中央体育館行バス、文化会館行バスほしい。ミニバスがほしい。駅周辺施設回る、安い乗
車料金で市内回る、都内を走るバスみたいなもの、めぐりんとかのような。

女 40歳代 富里

109 コミュニティバスなどの公共の交通機関をもう少し充実させて頂きたいと思います。 男 60歳代 増尾

110 地域密着型のバスを増やしてほしい。 女 20歳代 南部

111 道路、コミュニティーバスなどを充実してほしい。 女 40歳代 藤心

112 コミュニティバスの本数を増やす。 女 60歳代 藤心

113
現在のミニバスは周辺に住むものとして大変有難く感謝しております。出来ればそのまま
続けていて欲しい。

男 70歳以上 南部

114
交通事情もやっと逆井駅迄ジャンボタクシーが通るようになりましたが、間隔が長くあまり
利用出来ない。柏駅へは行きにくいです。

女 70歳以上 南部
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115
ジャンボタクシーの存在は知っているのですが、使い方がよく分からないです。通常のバス
と同じ利用の仕方でよいのでしょうか。ホームページにももう少し分かりやすく書いて下さる
と大変助かります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

女 20歳代 藤心

116
出張が多いので羽田/成田-柏駅のバスの便数を拡充していただきたい。現在のタイムス
ケジュールは便数が少なく、以前住んでいた地域と比較して不便です。

男 20歳代 柏中央

【道路等】

1 車道、歩道を広くしてほしい。道路のデコボコをなくしてほしい。 女 10歳代 田中

2

横断歩道で渡りたくても、止まってくださる自動車も少ないので信号と信号の間の距離が長
いところで、横断者の多いところには押しボタン信号があると嬉しいです。最近ですと、柏
の葉キャンパス近くの道路工事が行われており、これからどのように開拓されていくのか楽
しみで、期待しております。

女 20歳代 田中

3 道路→渋滞の道路が多い。細い道が多すぎるため、歩行者が危ない。 女 30歳代 田中

4

道路の状態を改善していただきたい（歩道、車道ともに）。路面が悪い、徒歩、自転車で使
いにくいし危険を感じる。大きな水たまりができる。雑草、電柱で幅が狭い。県道や新しくで
きた道以外は暗い。延々と続いている工事の計画と進捗を知りたい。何ができあがるの
か。何をするための工事なのか。いつできあがるのか。何で工事が停滞しているのか、工
事がどこまで進んでいるのか。計画値の何割ぐらい？

女 30歳代 田中

5
学校への通学路で、主要道路沿い（例えば県道７号線）の歩道がとても狭いと感じます。新
しい道路は歩道も広くとられていて良いと思うので既存の道路も整備していっていただけた
らと思います。

女 30歳代 田中

6
７号線など歩道がない場所があり、道路も狭いので危なくて通れないので整備して子供で
も安全に利用できる道を作って頂きたいです。

女 30歳代 田中

7
早く道路の整備して、住みやすい環境になればいいです。ずっと工事中の所（期間延期
中）があります。外灯と交差点にミラーを増やして欲しい。外灯の他、緑環境と歩行者にも
優しい道路にして欲しい。

女 40歳代 田中

8 側溝に蓋が無い場所が多いので整備して欲しい。 女 40歳代 田中

9 歩道が狭い。（歩道がない所があったり、危ない。） 女 40歳代 田中

10
船戸若紫線の整備を早く終わらせてほしい。近くに16号への抜け道があり狭い道なのに大
型トラック、ダンプカーが制限速度をはるかに超えるスピードで昼夜走るため、危険すぎて
まともに歩けない。

女 40歳代 田中

11
通学路の整備により一層力を入れて欲しいです。県道国道やその他、交通量の多い通り
でも歩道がしっかり整備（確保）されている場所はとても少ないと思います。

女 40歳代 田中

12 県道７号が狭く、自転車通行できない。 女 50歳代 田中

13 道路が整備されていない箇所が改善されたらいいと思います 女 50歳代 田中

14
田中小、田中中の通学路、特に県道が狭く自転車通学者がとても危険な中で通学してい
る。生活道の整備をして欲しい。

女 60歳代 田中

15
柏の葉キャンパス駅周辺（田中地区）の道路整備の強化、特に歩道の道幅を広げるなど
（最近、通勤通学の人たちが多くなり、危険を感じる）。道路の街灯の明るさをもう少し強くし
てほしい。（夜運転することがあるので）

男 60歳代 田中
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16

小さいことですが、ショッピングモールを作るときにはもっと道路整備を考えて欲しい。その
とき、道路だけでなく、そこまで行く道路で狭い場所が多く、歩行者、自転車、車（自家用
車、商用車、トラック）がすれちがうのもやっとの場所での電柱を地下に埋める等、検討す
べき場所が多いので、実地調査（近辺周囲だけでなく）を徹底して欲しい。（特に抜け道と
なっているところ）

男 60歳代 田中

17
バス通路の道を人が歩くのに下水管の上を歩いています。歩道が無いため、道が狭すぎ
て、高齢者にとっては危険極まりないです。道路歩くの怖いです。人が通る道が無いです。
何とかして欲しいです。

男 70歳以上 田中

18 幹線道路が少なく狭い。 男 50歳代 大青田・船戸

19 完成しているように見えるのに使用していない道路は早く開放するべきだと思う。 男 30歳代 柏の葉

20 柏駅前の道路がデコボコしているように感じるので、整備してほしい。 女 30歳代 柏の葉

21
道路が狭く、自転車、歩行が困難で危険な所が多い。難しいとは思いますが、安心して、人
と車、自転車が利用できる道路であってほしい。

女 60歳代 西原

22
柏市に都市計画はあるのか、道路が狭く迷路が多すぎる、責任を痛感して欲しい。柏市と
流山市が入り組んでいる。広い道路で境界線を再構築すべきである。市長は市民の声に
もっと耳を傾けて欲しい。

男 70歳以上 西原

23 道路が、近くの市（例、流山市）と比べ、すごく悪い。 男 70歳以上 西原

24 私の住んでいる場所では、道路がでこぼこで歩きづらい。 女 60歳代 布施

25 道が狭い。事故りそうになる。車の運転がしにくい。道が混んでいる。 女 30歳代 高野台

26 歩道や車道の整備 男 40歳代 高野台

27 歩道の整備（バリアフリー化・舗装等） 女 50歳代 高野台

28
歩道が街路樹の根の成長によってもち上がって、凹凸したところが多く歩きにくい。もちあ
がったところが目では確認しにくく、急ぎ歩きの時、つまづきそうになります。（夜は特に）色
でもついていればいいのですが。

男 60歳代 松葉

29
通学路について。歩道のラインをはっきりする。道路に制限速度を書く。止まれのラインを
はっきりする。など子供たちが安全に通学できるように配慮してほしい。

男 40歳代 松葉

30
道の交差する箇所で見通しの悪いところ（例えば北柏駅南口から線路沿いに柏駅方面へ
坂を下る道と大通りが交わる角はとても見通しが悪く自転車同士の衝突事故が起きやす
い）にはロードミラーをつけて欲しいです。

女 60歳代 松葉

31
道があまり良くない。細い道が多い、電柱が地下に埋めているところが多いのに、まだまだ
出ているとこが多い。景観も悪いし、何より細い道では危ない。

女 20歳代 高田・松ケ崎

32 歩道を広くしてほしい。 男 20歳代 高田・松ケ崎

33 道が狭い。危険箇所が多い。道路整備があまりされていない。 男 20歳代 高田・松ケ崎

34 道の広さ、歩道を広くして欲しい。 男 30歳代 高田・松ケ崎
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35
路側帯しかない道が多い。路側帯があっても人が一人歩く幅もない道が多い。その割に自
動車はスピードを出して横をすりぬけていくので、歩行者にとって危険。

男 40歳代 高田・松ケ崎

36 暗い道が多い。道が悪い。 男 50歳代 高田・松ケ崎

37

道路工事が多すぎます。そのための渋滞、道の悪さがあります。道路案内も少なく県外か
ら来た友達や親からわからなくていつも迷子になると言われます。車の通る量と車幅が
あっていません。車での移動が多いのでもう少し道路状況をよくしてほしいです。よろしくお
願いします。

女 50歳代 高田・松ケ崎

38

昔からの道路が多いせいか、道が細い所が多く、歩道の狭い所がほとんどです。子供たち
の通学路も車と隣り合わせで心配です。その上、細い道を、昔から住んでいる方に多いの
ですが、境界標識の杭よりかなり出っ張って使っている家があって、道を狭めています。家
の前に車、バイク、自転車等を止めてあるのも同じです。また、歩道のある所でも、新しく家
が建つと、車庫から出しやすいように、歩道を凹ませてありますが、バリアフリーどころか、
車イス、赤ちゃんバキー等、通りにくいというより、危ないように見受けられます。いろいろ
感ずるところはありますが、特に道に関して、通る度に思う事なので書きました。それともう
一つ、アイドリング・ストップ！これを進めてほしいと思います。

女 60歳代 高田・松ケ崎

39 歩道が狭いため、車いすでの外出ができません。又、歩道の電柱にも困っています。 女 70歳以上 高田・松ケ崎

40
高田下バス路線舗装の傷が酷く、直してほしい。又、側溝内に土砂の堆積箇所が目立つ。
大々的に補修を要望します。

男 70歳以上 高田・松ケ崎

41
自宅の周辺でも、駅の周辺でも、道路の行政が上手く出来てないように思います。多種雑
多な利権などあり、難しいとは思いますが交通の安全や防災面での安心が担保できてい
ないと感じています。

10歳代 豊四季台

42 歩道を広くしてほしい。 女 30歳代 豊四季台

43 道が悪く、ガタガタしているところが多い。道が細い。 女 30歳代 豊四季台

44 歩道の整備をお願いしたい。 男 40歳代 豊四季台

45
道路の路肩の整備。自転車で移動する事が多いが、段差やひび割れなどにタイヤを取ら
れると危険。白線の真ん中に電柱を建てるのは何？

女 50歳代 豊四季台

46 ＴＸ沿線の道路環境が悪く危険です。早く道路整備を進めてください。 男 50歳代 豊四季台

47
昔の農道から発展して都市になった街の一番の欠点は、道路です。そもそもここまで人口
が増加する前に整備しなければならない必須のものです。ハコ（建設物）を作る前に道を
造って欲しいです。さらなる発展のためにも。

女 60歳代 豊四季台

48
道路の危険な箇所の改善要望について、種類、要望内容について違いが有ることは分か
りますが、交通規制、信号の設置、危険個所の制限、改善等実施して下さる内容と担当の
方で差が有る様に思われます。

男 70歳以上 豊四季台

49
しっかりとした歩道がなく危ないと感じる道路が多い、子どもが利用することを考えると不
安。

女 20歳代 柏中央

50 道が狭すぎて自転車が接触しそうになる。 女 30歳代 柏中央

51
柏市の道路はまったく整備されておらず、もしくは整備中で歩いたり自転車での行動は
ハードルが高いと思います。

女 30歳代 柏中央
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52
交通量が多き道、バス道路などでも道が狭くて歩道のないところを多く見かけます。安全な
道が増えることを望みます。

女 40歳代 柏中央

53

道路に関して。柏7丁目10番地付近の三叉路からの右左折車も多く、事故につながりやす
い場所なので、カーブミラーの設置や一方通行にするなどの検討をして頂きたい。（警察の
対応かとはおもいますが。）路地などの照明の設置。（暗い場所が多い。）歩道橋が滑りや
すい。

男 40歳代 柏中央

54

柏に住んで30年になります。道は最近整備されつつあり少し良くなっています。うちの近所
は、戸張から16号に出るまでの道が狭く、小学生が危ない状況で登下校をしています。こ
れから高齢化社会になり、運転の間違いで小学生の列に突っ込まないか心配です。地域
の老人会の方が毎朝見守りで立っていますが、１週間に１度でも、警察の方に見守って頂
きたい。

女 50歳代 柏中央

55

駅前の環境を良くして欲しい。特に時間帯で変化する一方通行道路は、危険をはらんでい
るので、改善の余地あり。東口は西口に比べて道路の整備を行うべきと思う。一方通行が
絡む交差点で進入禁止の標識がないので車が進入してきてしまう箇所がある。（花沢歯科
医院の角で）

男 50歳代 柏中央

56 歩道が広々としていないので危険だと思う。 女 60歳代 柏中央

57 道路幅をもっと広く。街灯をもっと明るく。U字講（大雨の場合）水の流れの確保。 女 60歳代 柏中央

58 車の渋滞が多く、駅周辺はとても歩きにくい。歩道をしっかり作ってほしい。 女 60歳代 柏中央

59 歩道の段差をなくして欲しい。宜しくお願い致します。 女 70歳以上 柏中央

60
東口のバスターミナル、タクシー乗り場。送迎の一般車が短時間、停車できる場所がもっと
ほしい。

女 70歳以上 柏中央

61 歩道を拡大して安全にする。 男 10歳代 新富

62 道路や歩道がせまい場所がたくさんある。住宅地の道路には標識がない。 女 20歳代 新富

63
まだまだガードレールとかが無い所が多くて、子供が歩く時に心配です。子供が歩いても、
安全な道にしてもらいたいです。

女 30歳代 新富

64 道路状況が悪すぎる。せめて通学路の歩道だけでも、広く確保してほしい。 女 30歳代 新富

65

妊娠中から思っていた事だが、子供が産まれてからは特に道を歩いていても歩道のでこぼ
こがとても歩きづらい。あと、今にも倒れてきそうな標識やミラーなどもこわい。また、自転
車も車道ではなく歩道を当たり前に走るので、大きいお腹で怖い思いをした事も。年寄は自
転車でも優先なんだからよけろ、と言われたりした事もある。個人の人間性の部分もおおい
にあるとは思うが、もっと歩道の幅が広くきれいであれば、お互い様の気持ちも（相手を思
いやる心）生まれやすいのかなと思う。みんな最後は自分が、家族が大切で、他人の事に
も気を配れるのは自分に余裕のある時しかない。だからこそ衣食住環境が整えられ、暮ら
しやすい所で生活したいと強く思います。

女 30歳代 新富

66 うぃず南柏保育園に行く歩道が狭い。子供を連れて歩く時にすれ違う際とても危険。 男 40歳代 新富

67

流山市との市境に住んでいるので、道路の整備が大変遅れていて、子どもが安全に歩け
る地域ではなく、ベビーカーで歩ける道が少ない。おおたかの森病院の道です。柏二小ま
でもっと安全にして欲しい、危険であるため流山市への越境を決めました。柏六小の辺り
は改良しているのに。

女 40歳代 新富

68
道路に歩行者優先のペイントを多量に塗るなど、安全面を確保することに税金を使う。車
道優先の街づくりをやめる。自転車レーンと歩行者レーンを作る。

男 50歳代 新富

66



69
危険な道路が多すぎる。道は狭い、歩道が無い、交通量は多い。長年市民の声として上
がっていると思うが整備されない。ＳＣの充実だけが市を良くする事ではないと思う。

女 50歳代 新富

70
歩道が狭く、歩きづらいところが多々あるので、整備してほしいです。ベビーカーの人は、
大変だと思います。又、学生の交通事故に当たると思います。

女 50歳代 新富

71 南柏駅から柏駅に向かう旧水戸街道の歩道がとても整備が遅れていると思います。 女 50歳代 新富

72
[再掲] 持家なので転居もできず、買物も不便、町中が暗いし、道はデコボコだし。道は通り
抜けの車が多くて、一方通行でもない。

女 60歳代 新富

73
交通安全（歩道が狭く、歩行者と自転車、車椅子の交差が出来ず、郊外の整備が遅れて
いるのでは）

男 70歳以上 新富

74

柏第二小学校前の歩道狭い、自転車、学童も一列となる。６号線に入った旧日光街道から
おおたかの森駅までなんとか広くできないか、一方通行として歩道を広くすることも考えて
はどうか。

男 70歳以上 新富

75 歩道が狭く危険な場所が多々あるように感じている。 女 20歳代 旭町

76
柏市周辺の道路が狭く、歩行している時、自転車と接触してしまうことがある。自転車同士
のぶつかりもよく目にします。

女 30歳代 旭町

77 街区の道路幅員の義務化。道路幅員が狭く、人の通行などのさまたげ。 男 40歳代 旭町

78 道路が子供に安全とは言えない。 男 40歳代 旭町

79

安全、安心の視点が少なく残念。安全に歩けない道が多すぎる。このことが魅力を低下さ
せていると思う。施設はある程度整っているので、道路などの、市の基盤をしっかりさせて
ほしい。車で大型ＳＣに行くのが便利な魅力だけでは、先進的とは言えない。必要な施設、
魅力的なイベントなどに、徒歩、自転車で安全にアクセスできる住環境にすることに力を注
いでほしい。

女 40歳代 旭町

80 道路が全体に狭く、デコボコがありすぎ。 女 70歳以上 旭町

81
柏駅近くの西口側から東口側へ渡る跨線橋が古い為、（一部腐っており穴があいている）
渡るのに不安です。柏駅周辺の歩道が歩きづらい。つまづいてケガしやすい為、改善して
欲しい。

女 70歳以上 旭町

82 道路が狭い。歩道が狭すぎて歩くのが大変。（すぐ横をバスが通るので危ない） 男 30歳代 新田原

83 歩道を整備してもらいたい。 女 50歳代 新田原

84
歩道を広くして安心して歩ける環境作り。バス・自動車・自転車・歩行者がいりみだれてい
て危険。

男 50歳代 新田原

85 刈込に住んでいますが、バス通りの歩道が非常に歩きにくい。狭く危険。 男 60歳代 新田原

86
犬を散歩する時にイオンの近くの道が細いので、ぶつかりそうになるし、車道と歩道に段差
があるので、高齢者の方は大変そうだと思います。

女 20歳代 富里

87 道が狭い、渋滞している。歩道も狭く、段差やガタつきがひどい。 男 30歳代 富里
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88
旧水戸街道が段差が多くて、ベビーカーが押しづらい。排水溝のふたが一部欠けていた
り、デコボコで、汚い。危ない。

女 30歳代 富里

89
インフラ整備を積極的に実施して欲しい。対応が最近遅いのではないか。（道路に穴など
が目立つ）

男 50歳代 富里

90
道路について、車が通る時段差があります。市に連絡したら住民から連絡があったら見に
来る事になっているとの事でした、そのままです。

男 70歳以上 富里

91
道路が狭く車が多く通るのに道路の修理を１年以上たっているのに（市役所に申し込んで
から）まだ何も出来ず、家は大きい車が通るたびに地震か？と思うほど揺れる。学童も通る
のになぜ出来ないのか理解できない。どうしたら直してもらえるのかわからない。

女 70歳以上 富里

92
道路網の不便、人口、交通量に対する道路の狭さ、常に交通渋滞が起きているところがあ
るが、一向に改善されない。

男 20歳代 永楽台

93

子供のいない私には日立台のサッカー場で試合のある日、交番横の細い路地を観戦者の
通り道専用とするのはとても困っています。流れに逆らって使用する（帰宅する）者がいる
ので（私）せめて左側、右側とコーンを立てたりして欲しいです。サッカー観戦者の人たちは
とてもマナーが悪いです。

女 40歳代 永楽台

94
最近は新しい町柏の葉方面の整備ばかりで、古い街の道路等の整備をほとんど行われて
いない。永楽台、豊住の間の道は交通量のわりに道路幅が非常に狭い。歩いていて非常
に不安に感じる。人が死んでからではおそいので、早急に道路幅の拡張を望む。

男 50歳代 永楽台

95 歩道が狭い道路が多く、子供の通学時等に不安がある。 男 30歳代 増尾

96
永楽台の辺りの細くクネクネした道が交通量が多く、車を運転していてもとてもこわいで
す。

女 30歳代 増尾

97
私は調整区域に住んでおりますが、道路等の整備が自宅付近を中心にあまり良くない状
態なので改善して頂けたら幸いです。

男 30歳代 増尾

98
道路環境に不安があります。歩道と車道の区別のない道が多く、通学路になっていたりす
ると危ないと感じます。細い道では一方通行の標識を付けてほしいです。

女 40歳代 増尾

99

とにかく道が悪い。歩道なのに上がったり下がったり坂があるし道が狭い。段が多い。なぜ
新しく道を作る時に歩道に上がる所を１ｃｍの高さにするんですか？完全に道と同じ高さに
してくれないとベビーカーや車いすは引っかかって前のめりになってしまいます。そして道
が狭い。図書館に行きたくても命がけです。

女 50歳代 増尾

100 道が狭い。 男 50歳代 増尾

101
柏市は車の交通量が多いので、歩道と車道を分けるなど道路の整備をお願いしたいと思
います。

男 60歳代 増尾

102
私の家の近くに新しい道路や拡張した道路ができています。しかし、どれも中途半端です。
家が建ってしまっているのです。道路計画と用地確保がうまくいっていないのではないで
しょうか。計画が実施できるような計画を望みます。

女 60歳代 増尾

103

沢山あります。全体的に道路が狭く、車道と人道の区別がない。人が市街地をより安全で
行き来できるように抜本的に市街地の整備に取り組むべき。車道における右折車線が少
ないため、県道や市道で渋滞が常時発生している。柏市全体で交通体系と道路体系を基
本から整備すべき。

男 70歳以上 増尾

104
歩道が平らな所が少なく歩きにくい。歩道の脇に住宅ができると車の出入りに歩道を斜め
にする為（歩道は平らにすること）。

男 70歳以上 増尾
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105
何年も前から小学校の近くの道路を交通安全のため歩道を広げてまっすぐにする計画が
ありながら何年たっても実行しないのはどうなっていますか？

女 70歳以上 増尾

106 細い道が多くて車がぶつかりそうで、歩いていて怖い。特に暗い道はひかれそう。 女 30歳代 光ケ丘

107
歩道がない場所が多い。危険な交差点等、事故が多発している場所に、もっとわかりやす
い標識を設置する等、事故防止策をとっていただきたい。

男 30歳代 光ケ丘

108
道路が狭く歩道が少ない。柏市計画がしっかりしていない。柏駅前の道路が特にひどい。

男 30歳代 光ケ丘

109 道路整備をして欲しいです。歩道が狭くて危ない。 女 30歳代 光ケ丘

110 歩道の整備。でこぼこをなおして欲しい。 男 50歳代 光ケ丘

111
道路が狭く危険な場所が多い。特にバス路線にも関わらず、歩道もない。現在住んでいる
南柏駅東口周辺は、何も変わってない。

男 50歳代 光ケ丘

112
新柏駅周辺は小学生の通学路になっていますが、住宅街の道を抜け道として歩くことが多
く、危険です。スクールゾーンの表示を明示した方が良いと思います。

男 50歳代 光ケ丘

113

歩道のない道路が多い。40年位前に「いずれ歩道ができるようだ」と聞いた、つくしが丘⇔
南柏は今だに、というより全然される様子もない。通勤、通学の際の道路状況、特に雨の
日は気の毒です。途中でバスを降りられても、立つ場所さえ厳しい。お年寄りの方が、医院
に行くのに降りられると、バスは動かないでお客様の様子を見ています。嬉しいことです
が、後ろは大渋滞と化しています。一考を！！

女 60歳代 光ケ丘

114
まだ道がガタガタしていたり、狭くて危ないところもあるので安心して歩行、通行できるよう
お願いしたい。

男 20歳代 南部

115

[再掲] 歩道を安全な道にしてほしい。片側歩道で、自転車、人（特に中学生の集団下校）
が横に広がって歩いていて、全くと言っていいくらい大人の人に道を譲らないので、車道を
歩かなくてはいけなくて、とても困っています。中学校や教育委員会に言っても全く改善し
て貰えない。もっと学生の教育と道路の整備をしてほしい。（南部中学校）個人的には、自
転車がすれ違う事が大変なのでなるべく自転車を乗らないようにしている。

男 20歳代 南部

116
昔からある街なのか、道路が狭い。100ｍに信号が複数あったり、渋滞を発生させる要因
が多く、南部より、柏ＩＣへ向かうだけで１ｈ以上かかる。千葉市へ住んでいたが、道路整備
の差がありすぎ。

男 30歳代 南部

117 ここらの周辺は歩道も狭く、歩行も自転車走行もとても危険です 女 50歳代 南部

118

道路環境が良くありません。車でも不便な道が多い、一方通行が多く遠回りしないと家に
帰れません。また歩道が危ない所が多い。歩道が確保されておらず子供の通学が危な
い、また道が狭いため、運転していてもストレスが多く抜け道などで子供の自転車とぶつか
りそうになった。

男 50歳代 南部

119 道路の整備の徹底。細い道や袋小路が多い。 男 60歳代 南部

120
柏は賑やかで活気があると思うが、一方、整然とした街並み作りは後手後手になり、道路
は渋滞し、歩道は狭く、不安が多い。

女 60歳代 南部

121
藤心在住ですが、交通量の多い割に道路が狭く、歩道等がないので、危なく感じる所がよく
あります。

女 20歳代 藤心
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122

狭い道路がたくさんあるので土地の整備をしていただきたいです。車道も広く、歩道をしっ
かりとってガードレールを続けてほしい（途中でなくなる）。自転車も走りづらいし、車も狭く
て通りづらく、歩道がなくて怖い道がたくさんあります。せっかくできたアリオ柏へ行くにも、
道が細く複雑な道順で・・・　バスなどがあるともっといいと思います。農道を整備できるとい
いと思います。道路整備基準が緩いと思います。計画道路を進めてほしいです。

女 30歳代 藤心

123 [再掲] 道路、コミュニティーバスなどを充実してほしい。 女 40歳代 藤心

124
駅から西口の通りは歩道が斜めになっており地域的に高齢者が多いのでなんとかしてほし
いと思っております。

女 60歳代 藤心

125
市内の歩道の多くは狭いうえ、斜め部分が多く、高齢者や車いす利用者にとって不便な状
態となっている。弱者への配慮が必要。これまで国内外で生活をしてきたが、柏市の歩道
が一番低ランクと感じる。まちづくりに生かして欲しい。

男 60歳代 藤心

126

柏駅のタクシー乗り場について。まず、柏に来て驚いたことのひとつでした。利用者側に
とって何と不便な事でしょう。ドアが反対側であったこと…。ひと回りしなければ乗車できな
いタクシー。先日も乗車した折、痛感。お年寄りにとっても気の毒でした。道路事情等のこと
から色々ありますでしょうが、何かそれゆえに妙案がありませんでしょうか？残念でなりま
せん…。

女 60歳代 藤心

127
居住区内の道路が狭く、かつ県道へ出る道路が局限されているのは若干不便とは思いま
す。又、車・歩道の区分整備は十分行っていただきたいと思います。

男 70歳以上 藤心

128 道路標識は左側に付けてください 男 70歳以上 藤心

129 歩道が悪く、歩きにくいです。 男 70歳以上 藤心

130
道路の整備が市内（柏駅周辺）しか良くしてない感じがします。市内全体に行き届けて欲し
いと思います。細い道路には大型バスが走るのもどうお考えですか？

女 20歳代 酒井根

131 歩道が極端に狭い場所があるため、そこをなんとかしてほしい。 男 20歳代 酒井根

132 道路がでこぼこしている気がするので整備して頂けたら良いなと思います。 女 30歳代 酒井根

133

以前は我孫子市に住んでいましたが住んでいる場所にもよるとは思いますが、私の住んで
いる酒井根は道路の設備があまり良くないように思います。道が狭く、それなのに車の交
通量が多いです。小学校や中学校の通学路でもあるのに、車もスピードを出してます。お
そらく抜け道に使っている車が多いのだと思います。柏市は地域によって住みやすい所と
住みにくい所があると思います。開拓されている場所は住みやすそうですが、私の住んで
いる辺りは、まだまだ昔のままのような感じです。それなのに店や車が多くなったため生活
しにくい感じがします。

女 50歳代 酒井根

134
逆井、高柳地区の道路が昔のままで、せまくて歩道もない。まともな道路がないので、自動
車は農道を走るのが当たり前になっている。街を発展させたいのならまずインフラ整備をす
べきです。

男 50歳代 風早南部

135
私の居住は高柳、旧沼南町で柏のはずれ、幸い高柳駅に近い為住環境は良いと言えま
す。ただ道路が狭く、変則的な所もあり交通量が増えて来たので事故が心配です。

女 60歳代 風早南部

136 車いす、ベビーカー等、安心して外出できる道路、歩道の整備をお願いします。 女 60歳代 風早南部

137 駅周辺ばかりではなく、市内全域の道路をもっときちんと整備してほしい。 女 60歳代 風早南部

70



138
子どもの通学路も歩道が狭く、景観の木が邪魔で防犯や交通安全面でもよくない。高齢者
が増加している中、各自の家で土地の管理や枝おろしなど難しくなっているので、支援対
策が必要。

男 50歳代 手賀

139 道路周りの草木の手入れ。 女 50歳代 手賀

140
朝、柏駅までバスを使うのですが、たまに自家用車で送ってもらうことがあります。その際、
道路と小学生の通学路が密接しており、通るたびに危ないなぁと思います。通学路になっ
ている場所はガードレールか歩道を作った方がいいと思います。

女 20歳代 風早北部

141
商業地域（駅前１ｋｍ以内）に住んでる人以外は、バス、自家用車で駅に向かう。自転車、
歩きの人ももっと歩道が広く交通事故にあわないよう整備すべき。

女 50歳代 風早北部

142
歩車分離の推進。駅周辺道路。国道、県道に伴う歩道の整備。自転車や歩行者がすれ違
える歩道の整備。デコボコならぬ滑らかな歩道の整備を。

男 60歳代 風早北部

143 道路工事している時、一斉にあちこちでしてる気がする。 男 70歳以上 わからない

144 道路が狭くて散歩していても危なくて脇に避けて停まっている。 女 70歳以上 無回答

145 道路の整備。 女 70歳以上 無回答

146 座る場所が少ない。ベンチを増やしてほしい。 女 20歳代 柏中央

147
健康のために歩いて買い物をするときなど、途中で休憩できるような屋根付ベンチなどがと
ころどころに欲しい。

女 70歳以上 永楽台

148
松葉地区のけやき通りの街灯ですが、先行して設置された北柏駅近くのものは車道のみ
を照らしていて、歩道は暗く、夜間危険です。卸売市場近くのものと同様なものに取り替え
ていただければと思います。

女 60歳代 松葉

149
キャンパス県道47号周辺道路が暗い。いつ事故が起きてもおかしくない場所だと思う（信
号も少なく、交通量、人が多い。死亡事故も起きていたはず。）。

男 20歳代 高田・松ケ崎

150

高柳の南部小入口から国道16号へ向かう道に街灯を設置してください。セブンパーク柏が
できて以来徒歩の人を良く見かけます。真っ暗な中にいきなり、黒い服の後ろ姿が出現、
車を走らせていて怖いです。歩道がなく、カーブがあるので、ライトをつけていても発見がぎ
りぎりのタイミングになってしまいます。対向車もよくあるので、ずっとハイビームにするわけ
にもいきません。

女 60歳代 風早南部

151
柏の葉キャンパス駅周辺の道路～柏の葉公園までは、点字ブロックが敷いてあり、車椅子
の障害者にはデコボコして通りにくい。バリアフリーとは言えない。歩道が点字ブロック。自
転車道は危なくて通れない。

男 50歳代 柏の葉

152

私の住んでいる西柏台１丁目は、スーパー、電気屋、雑貨屋など徒歩５分くらいで行く事が
できます。その点、老人には向いていると思われます。しかし道が狭く、バリアフリーの面が
問題だと思います。老人が安心してカートを引いて行ける歩道を整備していただきたい。

女 60歳代 西原

153
[再掲] 高齢者の活用（ボランティア・仕事）、高齢・障害者等の歩きやすい階段、案内など
は実現すると先進的な街づくりになる。余裕のある街並は外国人にとっても快適のはず。
観光と組み合せ呼び込んでほしい。

男 60歳代 松葉

154

私は以前神戸市に住んでいました。震災が有ったこともあり、道路のバリアフリーがかなり
進んでいたのかも知れません。柏市も道路のバリアフリーがもっと進めば、子供、又子供
連れ（ベビーカー）高齢者の方々ももっと住みやすい環境が整うのではないのでしょうか。

女 40歳代 豊四季台
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155 バリアフリーを増やして下さい。 女 30歳代 柏中央

156
柏市内には幹線道路が多く、渋滞も多い。高齢者にとっては歩道橋の利用は極めて困難
であるし、また渋滞の多い幹線道路の横断は大変危険である。これからますます高齢者が
増える時代に向けて安全を最優先にしたバリアフリー化が望まれる。

女 60歳代 柏中央

157
道がせまい。ベビーカーで通るのがやっとで、道もガタガタでベビーカーを押すのも大変。
自転車を子供を後ろに乗せて運転したいけど、道が狭くて乗せるのが怖いです。

女 30歳代 新田原

158 道路環境の整備、バリアフリーの徹底 女 60歳代 新田原

159 駅周辺は遠回りしないとベビーカーなど車いすを利用するにはいけないので不便 女 20歳代 永楽台

160
道路についてはユニバーサルデザインなど、段差のない道路つくりをして欲しいです。ま
た、電線の地中埋設に取り組んで欲しいです。老人や障がい者（車いす）が通りやすいよう
にお願いします。

男 30歳代 南部

161
歩道のバリアフリー化。小さな段差の解消をしないと車いす、杖をついている人が歩きにく
い。

女 40歳代 藤心

162 道路のバリアフリー化を進めて欲しい。 女 60歳代 藤心

163
高齢化が進むにあたり、バリアフリー化は必須だと思います。しかし若者にも魅力ある街で
ないと人が寄り付かないのは言わずもがな。（口で話すのは簡単で実行するのは難しいと
思いますが。）

男 50歳代 酒井根

164
駅周辺などちょっとした段差が多かったり、階段はあるのに近くにエレベーターがないので
ベビーカーや車椅子を使う人には不便だと思います。

男 無回答 風早南部

165
電柱が、狭い道路では大変邪魔なので、地中化を希望。車と接触しそうになる上、自転車
にも危険。

女 50歳代 田中

166 電線を地中化してほしい。 女 40歳代 柏の葉

167 災害時等の事を考え、電柱の地下埋設 女 70歳以上 西原

168 無電柱化 男 60歳代 松葉

169 電線の地下使用 女 60歳代 高田・松ケ崎

170 電柱（電線）を地下にする。 女 20歳代 柏中央

171 電柱をなくして欲しい。電線を地下にうめる対策。 男 30歳代 柏中央

172 電柱の地下化 女 40歳代 藤心

【自転車】

1 自転車道を作ってほしい。 女 10歳代 田中

2
16号などでみる事故に不安を感じます。私は自転車通勤をしていますが、自転車の通る道
が狭くいつも注意をはらっていますが、もう少し通りやすい道路となるといいな…と思ってい
ます。

女 20歳代 田中
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3 自転車道を確保してほしい。道が細くて危険に感じる。 女 20歳代 田中

4
道路も自転車がスムーズに通れるよう整備してほしいし、電気自転車の補助金やレンタル
があれば良い。

女 30歳代 田中

5 柏の葉キャンパス駅の駐輪場が駅から遠い、雨ざらしなのに定期代が高い。 女 40歳代 田中

6 歩行者に優しくない！車が中心の街。自転車、歩行者専用道路を作って欲しい。 女 70歳以上 田中

7 道路に自転車専用レーンを作って欲しいです。 男 30歳代 西原

8 自転車等の道路交通整備をできるだけ早く行ってほしい。 男 30歳代 松葉

9 自転車専用レーン等の設置が必要かと思います。 男 60歳代 松葉

10
駐輪場（柏駅付近）を利用しているが、去年から急に契約方法が変更になったため、5年以
上使用していた駐輪場からやむなく他の駐輪場を利用している。申込書の早い者勝ちでは
なく、以前のように抽選にして欲しい。

男 40歳代 高田・松ケ崎

11
柏の道はどうしようもないです。歩道、自転車道、整備が必要です。狭い歩道の真ん中に
電柱があり、側溝の蓋が歩道であり、段差ばかりです。車道の路側帯の白い自転車道も、
人が乗って走れる幅ではありません。

女 50歳代 高田・松ケ崎

12 歩道と自転車の道幅が出来てない。 女 70歳以上 高田・松ケ崎

13 自転車専用道路を整備して欲しい。 女 50歳代 豊四季台

14 自転車用道路の整備 女 20歳代 柏中央

15

自転車で園の送迎をしていますが、自転車が安全に通れる道が少なく、殆どありません
が、いつも危険と隣り合わせで子どもを乗せています。駅周辺の道路整備は厳しいと思い
ますが、自転車が正しく左側走行しやすく、段差の少ない道路になって欲しいです。子ども
が就学した後も一人で歩くには車道と歩道の境がなかったり、事故の危険があり心配で
す。

女 40歳代 柏中央

16 自転車が多い為問題と思っていたが、駐輪場が増えて改善されてきたように思う。 男 40歳代 柏中央

17
自転車レーンの確保（特に柏駅→桜台保育園→日体校の道路は通勤・通学・保育園送迎
が重なり歩行者が危ない。又、信号無視もあるので、明確な表示を警察との協力で設置し
ていただきたい。）

男 60歳代 柏中央

18 南柏駅前の自転車の路駐がひどいです。 女 10歳代 新富

19 自転車に乗る人の交通ルールの徹底を望みます。 女 40歳代 旭町

20
歩道が狭く自転車がスピードを出してベルを鳴らしながら走ってくるので、道路の整備とマ
ナーとモラルの教育を小さいときから教育して欲しい。

女 50歳代 旭町

21 自転車の走行がしやすい街作りをしてもらいたい。 女 10歳代 新田原

22 自転車の取締りを強化して欲しい。 女 30歳代 新田原
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23
柏駅南口（東口）の駐輪場が充実していない。抽選しなくても定期利用できる位の施設を早
急に整備すべきである。（特に東口第一駐輪場）定期利用料金も高すぎる。

男 50歳代 新田原

24 自転車に乗るので、自転車の走る場所を充実してもらいたい。 女 70歳以上 新田原

25
道路（歩道も車道）がガタガタで、自転車で走りにくい。年配の方もたくさん乗っているの
で、いつも転ぶんじゃないかとひやひやする。

女 20歳代 富里

26 駅前に駐輪場が欲しい。（可能なら無料で） 女 20歳代 富里

27 柏駅前に無料の駐輪場を作って欲しい。 男 60歳代 富里

28 歩道、自転車道の整備、歩車道分離。 男 20歳代 光ケ丘

29

道路、歩道をきれいに直して欲しいです。自転車が安全に走れるようにしてほしいです。自
転車なので、車道を走っている時、後ろから来る車にクラクション鳴らされたり、渋滞の原
因になる。ましてや、子供を乗せている時は怖いです。危ないと思って歩道を走ると歩行者
の人にいろいろ言われたりする。抜け道が狭いし、なくて渋滞にはまると大変になる。右折
する時がとても大変だし、渋滞の原因。ゆずる心がない人が多いし、無理やり入ってきたり
して事故になりそうな時があって安全に運転していても運転するのが怖く感じてます。

女 30歳代 光ケ丘

30
道の悪さにびっくり、車には優しいが、自転車に厳しい。子供や高齢者は自転車で移動す
る。危ない。高齢者の車運転が増えるだろう。

女 40歳代 南部

31 歩行者と自転車が安全に通れる道幅の確保をお願いします。 女 60歳代 南部

32 歩道・自転車レーンの十分な広さを確保してほしい。 女 50歳代 藤心

33 自転車が走りづらい。歩道ががたがた。 女 60歳代 藤心

34 自転車専用レーンを作ってほしい。 女 60歳代 酒井根

35
居住している酒井根地区は道幅が狭くて自転車専用道路が狭くて乗っている人がとても危
険です。車で走っていてもとても危ないです。酒井根から南柏への道が特に危険です。 女 70歳以上 酒井根

36 歩道、自転車道の整備。 男 20歳代 風早南部

37
週末など自転車に乗っている人が多いがマナー＆ルールが悪い。周辺へのポイ捨て、子
どもや高齢者が歩いているのに並列や急な加速など。自転車人口のわりに専門道路が無
い。

男 50歳代 手賀

38
放置自転車が減ってきて安全になってきているのでうれしいです。ありがとうございます。

女 10歳代 風早北部

39
柏トンネルを拡幅して欲しい、自転車では極めて通過しにくい。自転車用の通路、レーンを
市内に張り巡らせて欲しい。

男 50歳代 風早北部

【渋滞】

1 慢性的に渋滞になっている為、道路の新建設や車線を増やすなど対策を考えて欲しい。 男 20歳代 田中

2 大きな道路の混雑の慢性化を何とかして欲しい。（立体交差などに） 女 40歳代 田中

74



3 柏駅周辺の道路状況が常に混んでいる。 男 20歳代 柏の葉

4
柏駅まで歩いて５分くらいの立地に住んでいるので普段は不便を感じませんが、道路がい
つも混んでおり、駅から遠く車を使う方々は大変だろうなと思います。

女 20歳代 柏中央

5 渋滞が多いので道路環境の整備を特に期待する。（柏駅前など） 男 20歳代 柏中央

6 道路状況が悪く、常に渋滞が発生している。（道路事情が悪い） 男 50歳代 柏中央

7
豊四季駅周辺の朝・夕方の渋滞を減らすための工夫をお願いしたい。信号の切り替わりの
かみ合わせがズレていて、混むのでは？

女 20歳代 新富

8
渋滞対策をして欲しい。流山おおたかの森方面から国道6号線に出るところの渋滞、およ
びその先にある立橋の渋滞が激しい（旧日光街道）。右折レーンの設置を進めて欲しい。 女 40歳代 新富

9 渋滞緩和の対策に取り組んでもらいたい。 女 10歳代 新田原

10 渋滞解消してほしい。 女 30歳代 新田原

11
渋滞がひどいので（特にサッカーのイベント時等）近隣住民としてはかなり迷惑。渋滞の緩
和の対策を早急にして欲しい。

女 30歳代 新田原

12 緑ヶ丘交番から桜台交差点までの特に休日の渋滞を解消して欲しいです。 女 40歳代 新田原

13
旧水戸街道が渋滞するので迂回路を作ってほしい。アリオが出来て16号が渋滞するので、
迂回路を作ってほしい。

女 20歳代 富里

14 道が渋滞するのをどうにかしてほしいです。 女 30歳代 増尾

15
道路整備が必要。これは千葉県全体が必要。車で出かけようにも、渋滞ばかりである。解
消を図ろうとする意志が感じられない。

男 50歳代 増尾

16 市道を中心とした道路の渋滞解消をお願いします。 男 50歳代 増尾

17
困難かと思いますが、渋滞がとても多いと感じるので、交通許容量を増やしてスムーズな
交通の実現を期待しています。

男 20歳代 光ケ丘

18 幹線道路に接続する市道の渋滞対策 男 20歳代 光ケ丘

19 柏駅周辺の道路の緩和 男 60歳代 光ケ丘

20

以前から考えていたことですが、交差点の中心に白いマークを表示したほうがいい。右折
車がこのあたりに止まって右折を待ってることが多い。中心あたりに進んで待てば後続車
がよけて進めて渋滞がおこらないかと。矢印のような表示があると思うのですが、表示がな
いとずいぶん手前で右折を待つ車ばかりといっていいくらい目立つ。中心まで進んで右折
を待てば、後ろから来る車もよけてどんどん進めるのに・・・とイライラする。表現がうまく伝
わったか・・・いかがでしょうか？

女 60歳代 光ケ丘

21
車での仕事をする様になり、感じたのが道路の渋滞です。道が意外に狭く、右折帯がない
所が多く、すぐ渋滞になってしまいます。

女 50歳代 南部

22
柏駅周辺の混雑緩和。南部ですが、道路事情が悪いところへ次々と住宅が密集してでき、
車も増え、対向で渋滞。何とかして。

女 70歳以上 南部
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23
交通渋滞ぐらいは、なぜ調査出来ないのか、やる気が見られない、人手不足、全部いい訳
にしか聞こえない。企業では有り得ないです。成果が出なくても給料はもらえる。

男 70歳以上 南部

24
渋滞が多いので、道路の拡張や新しい道路の設置、又道路の工事が途中で終わっている
ところもある。

男 70歳以上 藤心

25 道路状況が悪い。（右折待ちの渋滞が多い。） 男 20歳代 風早南部

26

柏市の道路行政はあまりにも貧弱である。人口が増加して喜ばしいことであるが、１家族
増加するということは車が１～２台増加することです。これに対して道路行政は非常に遅れ
ています。特に渋滞は甚だしく思う。特に歩道の工事などまるで行っていない。管理者は
もっと勉強すべきであると思います。

女 70歳以上 風早南部

27
夕方、買い物に出ると道が混みすぎていてなかなか家に帰れません。もう少し道路の混雑
をなくすようお願いします。

男 30歳代 風早北部

28 通勤通学時の国道等の渋滞の回復 男 60歳代 風早北部

29 周辺の道路の渋滞には困ってしまいます。道路網の整備が必要。 女 70歳以上 風早北部

30 車使用時渋滞が多い。 男 70歳以上 わからない

31 ６号線の混雑（柏駅前）をどうにかして欲しい。 女 20歳代 高野台

32
道路渋滞が多い。特に６号線、イオン近く。水戸街道と６号線の橋の渋滞対策をして欲し
い。

男 40歳代 新富

33 ６号、16号の渋滞緩和のため対策してほしい。 女 30歳代 高野台

34 ６号16号の渋滞解消 男 30歳代 柏中央

35
道路などのインフラ整備を予算があれば行ってください。６号、16号の渋滞の緩和を目指す
にあたり、その接続市道や県道の整備。

男 40歳代 旭町

36 交通量が多いので何か対策があれば助かる（16号、６号等）。 男 30歳代 南部

37
道路事情の悪さ。６号線、16号線がいつも渋滞。それ以外は狭い道が多く、途中で止まっ
てしまう道路がいくつもある。

男 40歳代 風早南部

38 国道16号・６号の渋滞対策 男 40歳代 風早南部

39
柏の葉キャンパス駅周辺に新しい商業施設などできるのはうれしいが、16号の混雑が気に
なるところ…道の拡大などきちんと考えてほしいです。

女 20歳代 田中

40
[再掲] 柏駅周辺の賑わいが柏の葉キャンパスに流れているので、柏の葉キャンパスの開
発、16号線周辺の渋滞を少なくするなどをしてほしい。

男 20歳代 大青田・船戸

41 道路がいつも渋滞している（特に16号線）。 男 50歳代 大青田・船戸

42 渋滞が多いため、国道16号線以外の道路を増やしてほしいです。 女 20歳代 柏の葉

43 国道16号の混雑をどうにか出来ないでしょうか。 女 40歳代 柏の葉
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44 16号線を含め道路事情悪すぎ。私は今まで10ヶ所以上転居したが柏は最低の部類。 男 50歳代 柏の葉

45 16号線バイパス等、交通渋滞緩和策を進めて欲しい。 男 50歳代 柏の葉

46 国道も16号の渋滞はどうにかして欲しい。 女 30歳代 柏中央

47
大型ショッピングモールアリオ柏が出来て便利で良く利用しますが、ただでさえ渋滞する16
号線の渋滞緩和をお願いします。

女 30歳代 風早南部

48 16号線の混雑緩和 女 60歳代 手賀

49
風早北部地域から柏駅に行く通勤、通学バスは16号渋滞の為よく遅延する。カメラ配信を
しているが、バスしか交通手段がないのでどうにもならず、とても不便な町だと思う。渋滞
のない路線を考えてほしい。

女 40歳代 風早北部

50 国道（16号）の渋滞を緩和してほしい。 男 70歳以上 風早北部

51 国道16の渋滞解消に努めて欲しい。 男 70歳以上 風早北部

52
柏駅までの定期的時間が決まると良い。16号が日により混むと特に朝の時間が不便であ
る事。何か改善の方法はないものか。

女 70歳以上 風早北部

53
柏アリオが開業して16号の渋滞は困っております。何とかよろしくご配慮下さいお願いしま
す。

女 70歳以上 風早北部

【交通安全等】

1
柏ＩＣ近くで朝のトラックの停車が多いのは景観が悪いし危険なので対策をとるべき。特に
北の杜保育園近くの柏の葉キャンパス駅から16号に通じる道は保育園の送迎の車も多く、
停車したトラックで見通しが悪くなって、いずれ事故が起こるのではないかと心配。

男 30歳代 柏の葉

2
柏駅西口駅前は道幅が狭いので無理な駐停車が多く、渋滞の原因となっているが、改善さ
れない。

男 40歳代 高田・松ケ崎

3
駅西口の混雑は、車の駐車が大きな原因の一つでは？時間を限ってでも取り締まるべき
だと思います。

女 50歳代 高田・松ケ崎

4 柏西口駅前の駐車停車禁止の取り締まりの強化（特に雨天の日） 男 70歳以上 豊四季台

5 とにかく路駐が多い、とても運転しにくい。 女 30歳代 柏中央

6
駅前から少し離れた道路の路駐がひどい（朝）。特に東口側の長全寺～東台本町間、ここ
最近業者トラック等が、朝両脇に駐車している為、視界が悪く自転車通学の高校生が多い
ので心配。

男 30歳代 柏中央

7 駅前のタクシーの路駐（ロータリーに入る前）が目に付く。 男 30歳代 柏中央

8
朝の通勤時間帯の柏駅東口セブンイレブンマルイ付近のトラック（商品配送）が危険、歩行
者がトラックの間を通って通行しなければならない時がよくある。

男 40歳代 柏中央

9
駅前の渋滞を解消して欲しい。二重駐車などで狭い道路が更に狭くなっている。特に金曜
日など若者が溢れていて恐怖感を覚える。

男 70歳以上 柏中央
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10 違法駐車の取り締まり強化 男 50歳代 新富

11 路駐の取締りを強化して欲しい。 女 30歳代 新田原

12
朝のイトーヨーカドー前の通りに、納品の大型車が多く止まっているので、自転車利用が困
る事がある。道路の拡張が可能なら、一番良い解決策だが、対策を考える必要あり（サン
キ、ドンキホーテ前の通りも同様）。

女 70歳以上 新田原

13
柏駅東口の近くに住んでいるのですが、路上駐車の車が多く不便です。歩いている人や自
転車に乗っている人も多いので、危ないなと思います。

女 30歳代 富里

14
各駅前の路上駐車違反が目立つ。混雑に繋がっている。塾帰りの子供の送迎等が見越せ
る道路の整備をしてみてはいかがでしょうか。

男 40歳代 光ケ丘

15 柏駅前の駐停車の排除を。 男 60歳代 風早北部

16
柏たなか駅の近くに住んでいます。駅の周りがどんどん変化していき将来が楽しみです
が、現在は工事の車両が多く、子供の通学時など危険を感じることがあります。

男 40歳代 田中

17 市道のスピード違反対策 男 40歳代 田中

18

この周辺は新しい道も多く、古くからの人でも新しい人でも安心して使えるように、交差点
に信号を付ける事を増やしてほしいです。（実際に、私も新しく変わった交差点で事故に
あってしまいました…）停止線を止まらず、つっこんできました。古くからの人は、今まで普
通に通ってきた道に、一時停止のマークが付いても止まらなく、飛ばしてくる人が多いで
す。なので、マークや標識だけではなく、信号を付けてもらう事で、未然に防ぐ事が出来る
と思います。

女 30歳代 大青田・船戸

19 自動車や自転車の交通マナーが悪い人が多いため、取締りを強化してほしい。 男 20歳代 高田・松ケ崎

20
信号無視や狭い道でのスピードの出しすぎの車両が多い。個人の運転者でも歩行者が歩
いている横断歩道に侵入してきて、歩行者を立ち止まらせて通行するなど交通マナーが悪
い。警察も車の運転者の危険運転を注意しない。

男 40歳代 高田・松ケ崎

21

十余二16号沿いのケーズデンキと湯の郷辺りですが、渡るのに信号が遠く不便です。車道
を横切る人がとんでもなく多く、二度ほど事故を起こしそうになりました。見かけた際は写真
を撮っておりますので必要あらば送りますが、信号もしくは歩道橋の設置をご検討下さい。
近所の方とも署名を集めようかと相談しております。事故が起きてからでは遅いです。

男 40歳代 高田・松ケ崎

22 自転車の逆走あり。車、歩行者の安全。 女 60歳代 高田・松ケ崎

23

歩行者と自転車用の信号について。歩車分離を大きい国道などの交差点において進めて
ほしい。柏は子育てによさそうな環境であるのですが、交通の要衝でもあるので、子供の
交通事故が心配です。柏の葉キャンパスの駅付近を通る（車で）たびに、交通事故後と思
われる花束が供えてあるのを見かけました。一概に言えないかもしれませんが、横断歩道
付近での事故は歩行者と自動車（左折、右折の）が青信号でクロスすることが根本的な欠
陥だと思います。事故が続く（一度でもあるなら）交差点も歩車分離信号に即刻切り替えて
下さるのが、構造的になしうる対策だと思います。柏市がより住民と子供にやさしい環境に
なっていってほしいと思います。

男 30歳代 新富

24
交通マナーが最悪です（路駐・自転車・歩行者のマナー）、路駐多すぎ、横断歩道あるのに
車が停まってくれない、歩行者は勝手にどんどん渡る。

女 30歳代 旭町

25
[再掲] 歩道が狭く自転車がスピードを出してベルを鳴らしながら走ってくるので道路の整
備とマナーとモラルの教育を小さいときから教育して欲しい。

女 50歳代 旭町
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26
交通環境がとても悪い。違法駐車、自転車の放置、右側通行等々。特に自転車、歩行者
の信号無視が信じられないくらい悪い。まずは駅前周辺の駐輪場確保を進めてほしい。 男 50歳代 新田原

27
道路が狭い上、仕事（ヘルパー）でも自転車の利用が多いのですが、暴走車、右側通行の
車両が多すぎます。車事故につながる可能性も大です。右側通行の是正はできないもの
でしょうか。

女 70歳以上 新田原

28
レイソルの試合があると、三小前の通りはものすごく狭くて、車も危ない。あの辺の交通安
全をもっと確保して欲しい。

女 30歳代 永楽台

29
新柏駅前、２つの信号の信号無視がとても多く、取り締まりは新柏交番の前でやっている。
本当に信号無視が多い、自転車の人も信号を守らない。

女 40歳代 増尾

30
交通状況が良いと言えないと思います。特に自転車のマナーがよろしくないので、もう少し
警察との協同での取り締まり等でのマナー向上を望みます。

男 20歳代 光ケ丘

31
家の前の細い道路がカーブが多く、歩行者も自転車も通るのに車の交通量が多すぎる。し
かも、そこそこスピードを出して走っている。非常に危ない。制限速度20㎞なのに守って
走っている車は本当にまれ。

女 40歳代 光ケ丘

32
柏市の交通事情がよくないと思います。事故の件数やあらい運転などが目立つ気がしま
す。改善を考えてください。

女 20歳代 南部

33

人々にとって道路は生活に欠かせないものだと思います。道路幅を広くしたり、ミラーの設
置を求めます。ミラーは多すぎだと思う位余計にあってもよいと私は思います。なぜなら、
事故防止にもつながるので。ヒヤリハットを少なくするためにも、是非、ご検討下さい。南部
地域での検討よろしくお願い致します。

女 30歳代 南部

34

私が柏市に住みたくない理由をあげていきたいと思います。運転マナーの悪さ。柏、野田
ナンバーに乗る車（人）は千葉県、一都三県の中でワーストだと思う。クラクションをやたら
鳴らし、横断歩道に人が立っていても平気で通り過ぎる。他県に旅行に行っても高速道路
の路肩を走るのはこのナンバー。スピードを出しすぎ、違法駐車、車に関するすべての点
において日本で一番悪いのではないか？

男 40歳代 風早南部

35
高齢者が増えて信号を守らない人がどんどん増える一方、住宅が増える地域は子供たち
も多く、交通安全に力を入れなくては事故が増えるばかり。

女 50歳代 風早北部

36
呼塚交差点の安全対策。歩行者（自転車）と自動車を分離などを行い、事故のないように
安全に安心して通行できるようにしてほしい。

男 50歳代 無回答

37
車を運転できない人にはとても住みずらい町だと思う。新たに柏に引っ越しして来たりした
人でペーパードライバーや無免許の人には運転免許取得の補助金制度や研修（ペーパー
ドライバー向け）があれば良い。その時に託児所があればなお良い。

女 30歳代 田中

【排水等】

1
[再掲] 近所の花野井小学校の生徒数が少なくかわいそうに思うし、場所も低地にあり大雨
や災害の時に浸水しないか不安。

女 30歳代 田中

2
近年は、雷雨による（ゲリラ豪雨）低い土地の浸水なども多く、水が出る家の方々はとても
不安な日々を過ごしているので、ぜひ早めに工事を進めて、安心して暮らせる環境にして
ほしいと強く願っています。

女 50歳代 田中

3
柏市の南部地区、土南部小学校の脇に流れる川というかドブ（幅２～３ｍ）、陽気によって
は異臭が酷い！！ある時通りがかって気づいた者より。

男 70歳以上 南部
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4 集中豪雨などを想定した治水対策 男 30歳代 酒井根

5
下水道（宅地内）を完全（100％）にしてほしい。住宅街で工事（未）のお宅が多すぎて、臭す
ぎる。

女 30歳代 田中

6 雨水の排水が悪く、生活道路が（私道だが雨水管は柏市）浸水することがある。 女 50歳代 田中

7 下水道が臭い。 女 20歳代 柏中央

8 現在の市役所で洪水に対する対応が出来ないのではないか（水没しないのか）。 男 50歳代 柏中央

9 かん水注意の標識を立てるだけではなく、下水道整備をすべきだと思います。 女 40歳代 光ケ丘

10
南部地域は下水とかやっと整いつつありますが、まだまだ近所で整備されてなく、U字講の
お当番など、年寄には大変な事がいつまで続くのかと思っています。

女 70歳以上 南部

11 下水道の整備をしてほしいです。 男 無回答 無回答

【水道】

1 水道（上・下）→やたら料金が高すぎる。 女 30歳代 田中

2
水道水が改善されたとのことですが、少しもおいしくなったと感じない。せめて東京都並み
に水質を良くして欲しい。

女 30歳代 田中

3 水道代も高いね。 男 50歳代 柏の葉

4 柏に住んで20年以上になりますが、水道水がとにかく悪いのでよくしてほしい。 男 50歳代 松葉

5 水道代が高くて驚きました。 男 70歳以上 松葉

6 水道料がもう少し安いと助かります。今後もよろしくお願いします。 男 40歳代 高田・松ケ崎

7 水道水から塩素の臭いが強くするのですが、改善されることはあるでしょうか。 女 20歳代 豊四季台

8 水道料金が高い。 女 20歳代 柏中央

9 水道料金が高い。 女 20歳代 新富

10
水が悪いのが気になります。しょっちゅうにごり水、引っ越ししてから断水２回、これまで人
生でこんな事がありませんでした。妻の肌にも合わない様で、水質が心配です。

男 30歳代 光ケ丘

11 水道料金が他の県や市より高く感じます。 女 40歳代 光ケ丘

12
水道料金が高いです。約一年前に流山市から引っ越してきましたがあまりにも高くてびっく
りしています。

女 50歳代 光ケ丘

13 水道料金が高い。 男 20歳代 風早南部
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14
旧沼南地域に住んでいます。下水は仕方ないかもしれませんが、水道をもっと増やしてほ
しい。井戸は水質が保証されていなくて小さい子供がいるので不安、スーパーに水をもらい
に行くのは手間もかかるし大変です。

女 30歳代 風早南部

15 手賀地区に水道をお願いしたい。 女 30歳代 手賀
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６　安全・安心

【防災】

1 ３日分の食料をあらかじめ配布してほしい。 女 30歳代 田中

2
ペット（猫）を飼っているのですが、災害避難時のペットの取り扱い（避難所等）のガイドライ
ンを明らかにしてください。

女 30歳代 柏の葉

3
防災対策の行事予定を教えてほしい。参加したいのですが広報誌では取組が十分でない
ように感じる。もっと増やして参加機会を増やして頂きたいと思います。よろしくお願いいた
します。

男 50歳代 西原

4 災害の時の備えを充実させて欲しい。 女 40歳代 豊四季台

5
直接的な回答になるかもしれませんが、私の感想です。現在、あちらこちらで大雪とか地
震、水害、山崩れ等、自然災害が多々見受けられますが、私どもが居住しています柏市
は、比較的自然災害が少なく、防災上、安心して暮らせると確信しております。

男 70歳以上 豊四季台

6
この間いきなり、緊急警報がなりとてもびっくりした。ＳＮＳで検索したら、それがテストであ
ると発覚しました。貴重な休みだったのにそれのおかげで目が覚めてしまい、休日が台無
しでした。やるならもっと周知させてほしい。

女 20歳代 柏中央

7 災害時に於ける避難場（施設）を人数に見合う広さの確保を願います。 男 60歳代 柏中央

8 防犯、災害対策をお願いします。 女 50歳代 新富

9 先日の糸魚川市の大火など、消防活動の妨げ、地震などの災害に強い街づくり。 男 40歳代 旭町

10
強い地震等によるインフラの損傷があった場合に備え、数日間活用できる基本的な用品
（個人では選択が案外難しいので）を市で選定し、各家庭に保管を推奨するような取り組み
が必要ではないかと思っています。

男 70歳以上 増尾

11 災害時のサポート体制を整えてください。 女 70歳以上 南部

12 いつおこるかわからない災害に備えて対策をお願いしたい。 女 40歳代 藤心

13 大型地震などの災害に備えたまちづくりを進めて欲しい。 男 50歳代 風早北部

14
災害対策組織化の推薦（向う３軒両隣とか五人組等）。災害時対応も含めて、お互いに助
け合う。

男 70歳以上 風早北部

15 防災無線の声がどこからでも聞こえるようにして欲しいと思います。 女 70歳以上 布施

16
当地ではパンザマストの放送が全然聞き取れません。重要な放送の時は広報車で町内を
回っていただけるとありがたいです。（パソコン等が出来ません）

女 70歳以上 高田・松ケ崎

17
流山市と柏市の境界付近で生活しておりますが、街灯に設置されているスピーカーの音声
が聞き取れない（ほとんど聞こえない）ので、緊急時に困ることが発生するのではと不安で
す。安心して住めるまちづくりを希望します。

男 70歳以上 新富

18 選挙や防災の放送が、もっとしっかり聞こえることを願います。 女 30歳代 酒井根
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【防犯等】

1 子供に対する防犯の強化をお願いします 男 40歳代 高野台

2
柏駅西側に居住しているが、未活用の土地が散見され、防犯上好ましくないように感じるこ
とがある。また、住宅地において、防犯上死角になる場所も多いように感じるので、不安を
払拭するようなまちづくりに期待したい。

男 50歳代 豊四季台

3 防犯カメラの設置や防犯灯の設置を増やして欲しい。 女 20歳代 柏中央

4 防犯対策に力を入れて頂きたいです。 女 30歳代 新富

5 以前、車を盗まれました。防犯にもっと取り組みをお願いしたい。 男 50歳代 増尾

6
治安が悪いので防犯を強化してほしい。パトロール強化、電灯など増やすなど夜遅い時間
でも安心して歩ける街づくりを心掛けてほしいです。

女 40歳代 光ケ丘

7
南部地域の中でも松戸市との市境に居住している。東松戸署のパトカーは巡回している
が、柏署関係のパトカーは来ていないような気がします。遠方の地域の防犯にも力を入れ
ていただきたいと思います。

男 60歳代 南部

8 防犯対策の強化、交番の設置。 男 30歳代 酒井根

9 交番を増やして下さい。 男 20歳代 風早南部

10 不規則な時間帯で市内パトロールをしてほしい。 女 40歳代 風早北部

11

ＴＶニュースになるような重大犯罪が柏市内で年に数回発生していると感じています。
ニュースにならないような犯罪はもっと多く発生しているはずです。安全なまちづくりを要望
します。

男 40歳代 風早北部

12

公共の場を汚すポイ捨て等、町の風紀を乱す人が多い。啓発活動をもっと行って欲しい。
わざと大きな音で走るバイク、車がいる。治安も悪いのでもっと巡回の警備を増やして欲し
い。

女 30歳代 田中

13
以前と比べ、治安が悪くなってきているように思います。近くでも車を盗まれたり、ナンバー
プレートを外されたり、何かしら事件が起きています。地域を含め、柏市全体で、安全に暮
らせるまちづくり、パトロールを強化し、対策を考えてほしいと願います。

女 50歳代 田中

14 駅周辺の治安改善をすべきだと思います。 男 30歳代 西原

15 治安が悪い。パトロールを増やすべき。 男 10歳代 高田・松ケ崎

16
駅前のドンキホーテの向かいに新しい商業施設があるが、その道が若い人のたまりになっ
ていて、治安が悪い。（スラム街みたいです。）あと、二番街の入り口の信号の居酒屋の
キャッチが年々ガラが悪くて見てて不愉快。

女 20歳代 柏中央

17 治安も悪いのでパトロールなどを強化して欲しいです。数年前に痴漢にあいました。 女 40歳代 柏中央

18 治安のよい安全なまちを望みます。 女 40歳代 新富

19
柏駅周辺の治安はあまり良いとは思えません。交番も１か所だけではなく増やしてほしい
です。

女 50歳代 新富
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20
不法滞在外国人取締の強化。歩きたばこに対する規制強化。風俗店をなくす。ポン引きに
対する規制強化。

男 50歳代 新富

21
駅前全体夜が暗くて治安が心配。西口のあさひ通り、キャバクラの客引きがあまりにも多く
て仕事帰りに通りにくい。塾帰りの子ども達も沢山通る時間なのできちんと対応すべき。 女 30歳代 旭町

22 犯罪のない治安の良い街づくりをしていく為に、より一層努力していきたい。 男 20歳代 新田原

23 治安の良い街になってくれたらいいです。 女 70歳以上 富里

24 治安対策に力を入れて欲しい。（逆井地区に駐在所がない） 男 70歳以上 増尾

25

最近、テレビのニュースになるような事件が増えた気がする。特に住宅街などの夜間、柏
駅の周辺をひとたび外れると危ないところが多い。ベッドタウンでもあることから、通勤で帰
りが遅くなり、駅から歩いて帰る女性等も多いので、バスを増やすことや見守り、見回りの
強化をするべきだと思う。

男 40歳代 光ケ丘

26 治安優先のまちづくりを行って頂きたい。 男 60歳代 光ケ丘

27

市外の方からすると未だ柏は治安が良くないイメージがあるようですが、私が生活するな
かではあまりそう感じることはありません。しかしながら火のないところに、とも言いますし、
私の生活圏外では往々にしてそのような事が起こっているのかもしれません。もしそうなら
であれば、より安心して暮らせるよう、さらに安全な街になることを期待してます。

男 20歳代 南部

28 ますます治安の良い市にしたい。 女 60歳代 南部

29
松戸と接している地域に住んでいますが、警察・消防署が松戸と比べて充実していない。
治安が悪い。

男 40歳代 風早南部

30

柏駅周辺は新しい商業施設等が出来、以前より治安が良くなった感じはしますが、まだま
だ夜に歩くと怖くて足早になっています。パチンコ屋やアーケード（ドンキホーテがあるあた
り）は特に嫌な感じがしますので、あかりを増やすなどして頂けるとよりよい街になるのでは
と思います。

女 10歳代 柏の葉

31 もう少し、夜の時間帯の柏駅周辺の治安をよくして下さい。歩いていて怖いです。 男 20歳代 西原

32
[再掲] パレット柏のように、おしゃべりしたり自習できたりできるスペースができて良かった
と思っています。けど、治安が悪いといつも感じています。

女 10歳代 豊四季台

33
ドンキ柏駅前付近の建物付近でたむろしている人たちが少し暗いです。昼間から缶ビール
缶チューハイを飲んでいる人（若くはない）が多くいらっしゃいます。若い方より、年配の方
の方が問題かと（路上タバコ→ポイ捨て含む）。

女 30歳代 豊四季台

34 駅周辺は若い人が多く、やや治安が悪いと感じる事があります。 男 40歳代 柏中央

35 路上での飲酒とごみ投棄を規制してほしい。（柏駅東口）。 男 40歳代 柏中央

36
柏ライオンズタワー横の不思議なフェンス前の休憩（？）スペースにたむろする人々…。も
う少し上品な駅前にならないものかと考えてしまいます。

女 50歳代 柏中央

37
柏駅前周辺の環境が良くないと感じる。時に夜など一人歩きが不安に思う事がある。これ
は街の雰囲気がそうさせているような気がする、治安の強化をするとともに上品な街づくり
を期待する。

男 60歳代 柏中央
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38 キャバクラ、ホストクラブが駅近くにあり、夕方、朝など怖く感じることがある。 女 70歳以上 旭町

39
駅前、駅付近に露出狂や声をかけてくる人、にやつきながら腕さわってくる人など不審者が
多いです。

女 20歳代 富里

40
新しくできたＤａｙ　Ｏｎｅの前の通りにホームレスが多いのも何とかして下さい。不衛生だ
し、不快だし、気分悪いです。

女 20歳代 富里

41 柏駅周辺の治安が悪くなりそうで、心配。 女 50歳代 増尾

42
[再掲] パレット柏が出来て、いいことも沢山増えたけど、そこの通りがたまり場になってい
て怖くなった。

女 10歳代 風早北部

43 街灯が少なく夜街が暗い。 男 50歳代 大青田・船戸

44 住宅地付近で街灯が少なく暗い所を改善して欲しい。 男 30歳代 柏の葉

45 街灯が少ない所が多いので、もう少し街灯を増やして欲しい。 男 10歳代 高田・松ケ崎

46 夜になると暗くなる道がある為、街灯の設置が必要な場所があります。 男 30歳代 高田・松ケ崎

47 高田小学校だけではないと思いますが、通学路に街灯を設置して欲しいです。 男 40歳代 高田・松ケ崎

48
駅周辺以外は街灯も少なく夜道が暗くて不安、特に家族が夜出歩くときに大きな不安があ
ります（19：00頃であっても暗い）。

男 40歳代 高田・松ケ崎

49 夜間の街灯を明るくして欲しい。 男 60歳代 高田・松ケ崎

50 路地などの照明の設置。（暗い場所が多い）。 男 40歳代 柏中央

51 暗い道の照明増やす。 男 10歳代 新富

52 街灯を増やして欲しい。 女 30歳代 新富

53 [再掲] 持家なので転居もできず、買物も不便、町中が暗いし、道はデコボコだし。 女 60歳代 新富

54
柏駅東口から三小通りを通って夜帰宅する時に、街灯が暗すぎて怖いです。又、水道局の
ある通りも人通りが少なく、街灯も暗くて不安です。

女 40歳代 新田原

55
私の家は柏駅から10分くらいですが、街灯があまり明るくない所があるので、もう少し明る
くしてほしいです。

女 20歳代 富里

56
新柏に住んでおりますが、新柏さくら通りの歩道が夜になるととても暗いです。大通りなの
に暗くて、大人の私でも夜遅く帰ると怖いです。ので、子供たちの安全面が不安です。

女 40歳代 増尾

57 酒井根中学校周辺暗い。外灯が欲しい。 男 40歳代 増尾

58

柏駅周辺はとても盛り上がりのある場所で施設も充実していてくらしやすいです。カシワニ
も色んな所に登場して知名度もあがってきていて、嬉しく思います。その一方で栄えている
からこそ治安も悪くなってきているのも気になります。私の地域では街灯が少ない所があ
り、安心して夜の道を一人で歩くことが心配な部分もあります。

女 20歳代 藤心
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59 街灯が少なく夜道が怖い。 女 40歳代 藤心

60 通学路くらいは街灯とガードレールを整備していただきたい。 男 50歳代 わからない

61 安全安心の街づくり。路地裏などの街路灯の増設。門玄等深夜点灯の推進。 男 70歳以上 無回答

62
柏駅前の治安が悪い。あさひ町通りの客引きが怖い。柏駅東口の客引きがしつこい、交差
点でたむろしていて迷惑。

女 20歳代 高野台

63 駅前の呼び込み禁止 女 60歳代 高田・松ケ崎

64
チェーン店の居酒屋が多すぎて、駅前の客引きなどは品がないと感じてます。外人の客引
きも見かけたくない。治安が悪く思えてくるので、若い人が多く駅前でみかけるのは活気が
あるからかなと思います。

女 30歳代 豊四季台

65
駅周辺をもっときれいにしてほしい。片言の女性が男性にマッサージを勧めていたり、西口
のエスカレータ付近で、コンタクトのビラを配ったり、とてもオシャレな街には思えない。

女 40歳代 豊四季台

66
駅横のビックカメラが閉店後に路上で踊る方々や、キャッチの方々が多く、服装のガラも悪
いため治安の悪さを感じます。

女 20歳代 柏中央

67
夜間駅周辺にいる居酒屋の客引きが治安面で良い印象がないと思います。道路でたむろ
しているのも危険ですし、規制することはできませんか。

女 30歳代 柏中央

68
駅前で居酒屋の呼込みが邪魔。たまに注意する活動を行ってくれているのはうれしいです
が、子育てなど安心してするには不向きな街のような印象です。

男 30歳代 柏中央

69 柏駅周辺の飲み屋の客引きをなくして欲しい。 男 40歳代 柏中央

70
最近東口ハウディモール入口で居酒屋の客引きが多い、治安が悪くなるので対策をしてほ
しい。（細かな話ですみません、専門部署に連帯していただけると助かります。）

男 40歳代 柏中央

71 居酒屋の客引きをなくしてほしい。あれはキャッチセールス。 女 50歳代 柏中央

72 客引きの取り締まりを早急に 男 10歳代 旭町

73
柏駅西口の方面は風俗店が多く、あまり景観としては良くない。夜になると客引きの方々
が道にたむろしていて、その間を通るのが正直怖いのでなんとかなりませんか。検討お願
いします。

女 20歳代 旭町

74
駅前の治安がもう少し良くなるといいなと感じます。（飲み屋が減ったり、客引きの人がもう
少し減ると安心して歩けるかと…）

女 30歳代 増尾

75

柏駅にガールズバーのスカウトがいて学生をスカウトしていたり、又、薬物のはこびやをや
らせてる人がいます。何とかならないでしょうか？又、学生に新しいお菓子とか言って薬物
入りのガムをくばったりしている人々。治安悪すぎ。このような人々がいなくなる様にして下
さい。

女 50歳代 風早南部

76
駅の東口降りた十字路で、若い子が客引きしてるのがあまり良い光景だとは思いません。
毎日毎日現れて…。

女 20歳代 風早北部

77
駅周辺の治安の悪さがとても気になります。飲食店の勧誘がとても邪魔で歩きづらいで
す。また、彼らは道端でたばこを吸ったり、平気で横断歩道のない所を渡るので、迷惑で
す。是非改善してほしい。

女 20歳代 風早北部
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78
柏駅前がにぎわうのはとても良い事と思うのですが、東口駅前の横断歩道や歩道の上で
の客引きが煙草を吸っていたり、通行の邪魔になっているので、なんとかして欲しいし、煙
草は喫煙所で無い所では取り締まりをしているのを見たことが無い。

女 40歳代 風早北部

79
柏駅前で先日見かけたのですが、キャッチセールというのでしょうか、若い女性にしつこく
ついていくのを怖く感じました。環境が悪いなと思ったのですが、取り締まりはできないので
しょうか？

女 70歳以上 風早北部

80
歩きタバコ、子供いる前でタバコを平気で吸う人が増えています。取り締まりの強化を願い
ます。

男 60歳代 松葉

81
歩き煙草、路上喫煙禁止の周知徹底をお願いします。外国人にもわかるように、転入者に
も周知徹底をして下さい。

女 30歳代 豊四季台

82
昼夜問わず歩き煙草が比較的多いのが目立つので、呼びかけや警察の人員配備を行っ
たほうが良いと思います。

女 10歳代 柏中央

83
駅周辺、煙草禁止になっていると思うが、取り締まる人がいないため喫煙している人が多
い。放置自転車を取り締まる人は見かけるが、煙草についても力を入れて欲しい。

女 20歳代 柏中央

84 たばこ、喫煙所を作って分煙化 女 70歳以上 柏中央

85
タバコの吸い殻が多い。全面禁煙は無理がある。たばこ税300万円位の収入があれば美
化活動、愛煙家の為にも喫煙場所の設置を望み、分煙を進めては。

男 70歳以上 新富

86
喫煙所以外での喫煙者が多い。歩きタバコ、吸い殻の投げ捨てが多く見受けられる。取り
締まり強化を期待。

男 50歳代 新田原

87
旧そごうのデッキ、丸井の前にあった喫煙所をなぜなくしましたか？かえって吸殻のゴミが
多くなっていませんか？かつてたばこを売り出した国でしょ？おかしくない？

女 50歳代 増尾

88

市内路上禁煙について。朝と帰り、駅からの途中でたばこを吸いながら歩いている人が大
変多くて困ります。取り締まるのであれば、もっと大々的に行ってください。路上禁煙の看
板も意味がない。もっとやる気を見せてください。なぜ人の煙を吸わなければならないので
しょうか？

男 50歳代 光ケ丘

89 歩きタバコが多いので、何とかならないものかと思います…（逆井駅付近） 女 40歳代 藤心

90
歩きたばこをする人をよく見る。もっと規制したり看板などで呼びかけるだけでも多少は変
化すると思う。

女 20歳代 風早南部

91
最近多発している振り込め詐欺には厳罰を望む。国と連携して法の改定も必要かと思う。

女 60歳代 新富

92
マンション、住宅付近の夜間騒音を規制してほしい。深夜の救急車の音がうるさい。（柏駅
東口は頻繁に通る。）

男 40歳代 柏中央

93 未だに放射能で水が汚染されていないか不安だし、都内の知人からも心配される。 女 30歳代 田中

94
将来子供たちが震災での放射能による何らかの被害や差別を受けることがないような取
組も考えて頂きたいです。

女 40歳代 柏の葉

95 地区の野菜などの放射能が心配です。 70歳以上 布施
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96

大堀川の遊歩道や柏の葉公園、手動沼は、とてもすてきな場所だと思います。自然がとて
もいいのです。それが、放射能で汚染され、汚染されたゴミ等も、柏市のものなのですか
ら、それらをどうするか、又、原発についてどういう姿勢を取るのか、子供たちへの影響の
継続的な調査、それらの市民やもっと広い社会へのオープンな姿勢など、目をつむってい
たり、隠したりせず、毅然とした柏市になってほしいです。

女 50歳代 高田・松ケ崎

97
ホットスポットとして我孫子と共に名が挙がってその後どうなっているのか、さっぱり分から
ない。大切ですと言えばゴーストタウンになりかねないから黙っているのか？とも思う。疑っ
てるような所にずっと住もうとは思っていないし、そのあたりがクリアになればと思う。

女 40歳代 光ケ丘

98
今放射線の関係がどうなっているか、さっぱり分からない。本当に安全か、不安全なのか
管理はどうなのかオープンにして欲しい。

男 30歳代 南部
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７　その他

【情報，ＰＲ，財政等】

1 フリーペーパーが少ないので、イベントや市政、県政がよくわかりません。 男 30歳代 田中

2

最近、地域新聞を見るようにしています。知らなかった柏市の情報が載っているからです。
自ら情報を得ようとすれば、イベントなどやっているんだなあと知れますが、そうでなければ
全く情報は入ってきません。情報を集めたいと思って知る情報ではなく、自然と情報が入っ
てくるような環境だと、もっと多くの人が柏市の良さに気付いていくのではないでしょうか。

女 30歳代 田中

3
柏市ホームページは、面白味がなく見ていてもつまらないし、解りにくいと思う。流山市の
ホームページを比べると事務的で手作り感はなく、読みにくい。

女 50歳代 柏の葉

4
松葉町で毎朝、ゴミ拾いをしてくれている男性がいます。そういう方を広報で取り上げてみ
ては？

男 60歳代 松葉

5

社会福祉、文化、子育て…それぞれの市の実施であったり、個人や集団の動きであったり
と時々そこここで見受けました。参加もしていますが、大きく聞こえてこないという難点があ
るようです。「告知」はとても難しいと感じています。また今後、私たち老人も子供も今を担う
若者達も皆が「柏」に目を向けるような仕組みが出来たら素晴らしいと思います。

女 60歳代 松葉

6
市政への関心の薄さに少し考えさせられる問があり、私たちも良くわからないのではなく、
市政を身近に関心を持つように努力しなくてはならないと思った。

女 70歳以上 松葉

7

マンション暮らしだと（新しく越して来た者だと）ほとんど周りの情報が入って来ません。自治
会に参加するものなのかなど、もう少し情報が伝わってくるとありがたいです。引っ越してき
たとき、柏は便利な街だと思いましたが、観光できる場所が分かりませんでした。柏に遊び
に来た人に観光名所をPRしていけるとよいのではないかと思いました。

女 20歳代 豊四季台

8 広報かしわを全家庭に配布してほしいです。 女 30歳代 豊四季台

9
柏に住み始めてからも、あまり自分からも情報を得ようとすることがなかったが、色々な取
り組みがされていない様に思う。今後自分に活用できるものが何かあるか知っていきた
い。

女 20歳代 柏中央

10
柏をどのような街にしていきたいのか明確でない。私たちには届かない。きちんと発信して
ほしい。そしてこのように意見を聞いて欲しい。

女 40歳代 柏中央

11 インターネットなどが出来ない為、高齢者にもわかりやすい情報がほしいです。 女 60歳代 柏中央

12
今後ずっと住み続けるため、魅力のある街になってほしい。そのためには住民一人一人が
意識を高める必要がある。意識をいやがおうでも持つような発信を市にはお願いしたい。 男 50歳代 新富

13
広報かしわ隅々まで読んでいます。住んでいる町の情報を知るのに無くてはならぬもので
す。次号を待っております。

女 70歳以上 新富

14
失業した際に、柏市の住民税が高すぎて自分一人では生活ができなかった。税の重要性
について理解はしているが、その使われ方がよくわからないので広報などをもう少し力を入
れてほしい。

男 20歳代 旭町

15
きっと、色々イベント等はあるとは思いますが、自分で調べないでも情報がわかる様な何か
があればいいと思いました。

男 30歳代 永楽台
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16
柏市の高齢者（老人）に関する施設とか、諸クラブへのアクセス等はどのようにすれば知る
事が出来るのでしょうか。

男 60歳代 永楽台

17

街づくりに対して住民が考えたり意見を持つだけの情報提供がない。もしくは少ないと思
う。広報かしわや回覧板はそうした情報を提供する為の媒体ではあると思うが、読みたい、
目を通したいと思う誌面構成になっていないので興味をひかれない。市政や地域への取り
組みに関する情報も十分に得られていないと感じるが、それ以上に柏市の特色や名物・魅
力に関する情報発信が非常に足りていないように思う。柏市に20年以上住んでいるが、柏
レイソルと落花生以外の柏のセールスポイントを知らない。加えて、手賀沼にはあまり良い
イメージがないので周辺地域の魅力に関する設問があること自体が意外だった。

男 20歳代 増尾

18
取り組みについて、柏市が何に力を入れている、何をしているかなど知る機会があまりな
い。

女 20歳代 増尾

19
「広報かしわ」が新聞をとっていないと自宅に届かないのはどうかと思う。税金を払っている
のだから、一世帯に一つは配られるべきだと思います。

女 30歳代 増尾

20

柏市役所のホームページはわかりにくい。もっと誰でも見やすいように改善して下さい。母
親が介護施設に入ってしまいました。父親が税金の申告で手伝ってほしいと言いますが、
会社員なので税金のことはチンプンカンプンです。私のような人は多いと思うので、市から
のわかりやすい説明を望みます。

男 50歳代 光ケ丘

21
広報かしわの情報の充実をお願いしたい。我々の税金によってどこが良くなった改善した
などの情報（信号の設置や道路の整備など）をビジュアル的に取り込むと市政の関心を
もっとひけるのではないかと思う。

男 20歳代 南部

22
まちづくりに参加するのもやはり情報だと思います。ボランティアに参加する、イベントがあ
るなどインターネットでわざわざ調べなくても、広報かしわのような情報誌がすぐ手に入れ
られるようになればと思います。

女 40歳代 南部

23
総合計画や総合戦略（まち、ひと、しごと）で掲げた目標が具体的にどのように達成された
のかなどを市民にわかりやすく示して頂けると良いと思います。

男 50歳代 南部

24
住んでいる人たちの意識改革も重要と思うので市からの更に丁寧な情報発信もお願いし
ます。

男 40歳代 藤心

25
まちづくりの意義・目的など基本的な考え方からはじめて、その上で具体策を広報誌など
に解説的に掲載してほしい。その時点・時点での状況を断片的に書いても理解しがたいと
思いますよ。子供で特集。介護特集。医療特集。地方税特集…などの発行。

男 70歳以上 藤心

26

忙しく働いている世代にもわかりやすく、いつでも市政を発信して欲しい。ホームページ等
をひらいて調べる時間もなかったりするので、対象者や該当する人には郵送でお知らせの
ハガキを送る等、お知らせをして欲しい。他の市町村、近隣市町村のように柏市のアピー
ルできる所をもっと高めて欲しい。

女 30歳代 酒井根

27
市のイベントが少なく、知る方法も少ないので、ボランティア活動など気軽にできるイベント
の充実と、ＳＮＳの拡大をすると良いと思います。

女 10歳代 風早南部

28
これからも柏市に住み続けたいと思っていますが、市政や行事、イベントなどの情報が普
通に暮らしているだけだと耳に入ってこないと思いました。

女 20歳代 風早南部

29
何をスローガンにし、どんな街づくりをしたいのかを住民自らが情報を取りにいかないとわ
からないのはナンセンスだと思う。そんな状況は15年前から変わっていなかった。

男 40歳代 風早南部

30
新聞を取っていないので、広報が届かず、市の情報がわからない。地域新聞のようにポス
トに投函してもらえると助かる。

男 無回答 風早南部
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31
うちのマンションは町内会には加入していません。その為、柏市の情報は全く分かりませ
ん。

男 20歳代 無回答

32

柏ふるさとに特徴はない、柏市としてもっとアピール必要。７月末柏祭りは地元だけ盛り上
がり、千葉県、全国的にはまだまだである。サッカー、柏レイソルが一部で優勝した時だけ
全国的に知られただけで他に特徴なし。日本中からまた、世界からも人が来てもらえるよう
な場所にしたい。

男 70歳以上 新富

33 柏市の市内外へのアピールに取り組んでほしいです。 男 40歳代 旭町

34
私は結婚する前は東急田園都市線沿線に住んでおりましたが、やはり柏市はイメージ作り
が下手なように思います。このあたりだと、流山市の様に、もっと若い子育て世帯を引きつ
けるようなPR方法を考えていって欲しいと思います。

女 40歳代 新田原

35
「ふるさと納税」もそうですが、柏市は何かアピールしていますか？何かの特色を出さない
と先細りですよ。

男 50歳代 永楽台

36
市として、どのようなＰＲ活動をしているのか、積極的な広報がほとんど見受けられない。
もっと市の活動状況等に積極的にＰＲしてほしい。

男 70歳以上 光ケ丘

37 ふるさと納税で収益を上げて欲しい。 男 30歳代 大青田・船戸

38 魅力的なふるさと納税がないのでここ数年、他県に納税してます。 女 50歳代 柏中央

39
ふるさと納税など柏も市民への返礼品を作ってはどうでしょうか。もっと魅力的な街づくりを
お願いします。

女 20歳代 増尾

40
ふるさと納税のお礼品があまり良くないと他県の友人からよく言われるので、内容をもう少
し見直し充実させて、財政を確保することも住民が生活することにも繋がると思っている。 女 50歳代 手賀

41 住民（庶民）本位の予算の使い方 男 70歳以上 西原

42
独身、子どもがいない家庭や、高齢者がいない家庭に対しては、何のメリットもないので、
市政に興味がありません。ですが、税金は納めているので、無駄に使われたくはありませ
ん。

女 30歳代 高野台

43
柏市は借金が多いので太陽光の設置補助金が出ませんでした。全国で柏市だけだそうで
す。借金はまだなのでしょうか。市民の税金を無駄にしないでください。借金がなければ大
きな自然豊かな総合公園ができるはずです。

女 70歳以上 増尾

44

大きな財源もないのでどのように税金を使っていくかが課題になると思います。よい街づく
りには、財源も必要となります。市の正規職員を減らして、一人あたりの労働力を高める活
動をする必要があるのではないでしょうか。民間企業はこの６年でだいぶ進みました。

女 40歳代 新富

45 市民税が高すぎて毎回驚く。どこに使っているのか分からない。 女 20歳代 田中

46 税金が高い。 男 20歳代 柏の葉

47
税金について。年金から確実に支払う体制は良いと思うが、少し遅れただけで延滞金が生
じるのは。税金を支払わない人も多くいると思うが相互扶助は良いが、取れる所からは容
赦なく取るというのはずさんな考えではないかと。

女 70歳以上 豊四季台
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48 住民税等の税金が高い。 女 20歳代 旭町

49

市県民税が高すぎる。収入に対して生活は比例しているとは限らない。両親が年金生活で
あれば、自身の収入でやりくりをしなければならず、20万前後の月の収入に対し、月に市
県民税を２万円以上もっていかれると生活が成り立たない月も出てしまいます。他にもバイ
トをして収入を得ているが、体力的にもきつく、会社にも隠れてしなくてはならないため、い
つまでもＷワークはできるものではありません。もう少し全体の事（人の事）を考えて、思い
やりのある柏市を作ってもらいたいものです。

男 40歳代 風早南部

50 税金が高い。 男 60歳代 無回答

【公共施設等】

1
図書館や公園などみんなが使う場所は明るいキレイなものにして欲しい。一つの建物や公
園などで大きくイメージがかわると思います。これから高齢者がどんどん増えていくと思う
のでベンチの設置や過ごしやすい場所を提供して欲しいです。

女 20歳代 柏の葉

2 役所をもっと交通便利の良い所にして欲しいです。 女 60歳代 柏の葉

3 公共施設（図書館、体育館、公園のトイレ）の充実を図れ。 男 70歳以上 西原

4 公共施設が不足している。 70歳以上 布施

5

柏市は地方都市としては諸施設はそれなりにそろっていると思う。ただそれらが規模が小
さく、または散満な設備、市内に分散しているため、市民はそれなりに不満というより欲求
不満に陥っているのが実態です。例えば柏の葉のゴルフ場跡など残された数少ない開発
可能地域を市が積極的に活用する方向に取り組む姿勢に期待したい。

男 70歳以上 松葉

6
安価な介護施設（自立～要支援～要介護）、幼稚園、保育園、コミュニティ施設、公園（木と
ベンチを多く設置）、図書館、スーパー、医療施設等が歩いて苦にならない範囲にある街 男 40歳代 豊四季台

7
誰もが利用できるように図書館等の公共施設を駅近くに作ってほしい。近くに（徒歩圏内）
そのような場所がない。税金を払っているのだからみんなに公平にして欲しい。

女 40歳代 柏中央

8 建物の老朽化が進んでいるので、整備をお願いしたい。（公共の物も、そうでない物も） 女 30歳代 新富

9 近隣センターの駐車場がなさすぎる。 女 40歳代 新富

10
市役所の駐車場、第一の表示にあわせて第二、第三の空状況も見られるようにすべて表
示してもらいたい。

女 40歳代 富里

11

児童センターが駅から遠く（大きな公園もですが）車がないと行きづらい、また保健センター
や市民文化会館も行ってみたいと思ってもアクセスが悪いため利用しづらいです。柏をより
活気のある街にするためには、市民が利用する施設を駅近くに配置することが重要である
と思います。最近は高齢者の自動車事故の多発もあり、また若者の車離れもあるため需
要はあると思います。バスという手もありますがバスに乗って観劇するくらいなら電車で東
京に出た方がいいと思ってしまいます。

女 30歳代 光ケ丘

12

市の行政枠にとらわれず、市民が生活しやすいように税金を有効に使って欲しい。市の境
に住む場合、他市施設も利用可能にして欲しい。徒歩で行かれる所があっても、市が決め
た地区制では１時間に３本しかバスの便がない所を使うなど体調が悪い人には酷とも言え
るのでは？融通性を希望。

女 60歳代 南部

13 公的機関（市役所、図書館など）古い印象があります。 女 30歳代 藤心
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14
住宅地の過疎化は止められないので中心部の公共施設等を充実させてアクセスを良くし
てほしい。

女 40歳代 藤心

15 老朽インフラの更新 男 30歳代 酒井根

16 公共の箱物はいりません。 男 60歳代 風早南部

17 柏市役所が遠い。 女 40歳代 松葉

18 市役所の駐車場が混んでいていつも停められない。 男 20歳代 永楽台

19 市役所等が遠い。 女 50歳代 増尾

【市長，議会，職員】

1
以前の本多市長は、小さな町のイベントにも参加してくれた。秋山市長も小さなイベントに
も参加するべき。

男 30歳代 田中

2 市長の顔なんて見た事無い。もっと頑張れ、前市長の方が頑張ってた。 男 30歳代 柏中央

3
市議会は居眠りしてるだけなんですから、一般市民が柏市を良くするための会議等に参加
できるようにするべき。

男 30歳代 田中

4
税金の使途もニュースで取り上げられるたび、柏市の市議会はどうなのか？ちゃんとした
運営・運用が管理されているのか不安です。

男 40歳代 豊四季台

5

私の住んでる所は最寄り駅が南柏駅なこともあり、選挙期間は流山市の候補の方々が熱
心に演説している姿を見て来ました。なので、柏市の議員の方々が誰で、どんな考えを
持っているのか、情報を耳にすることがありません。私自身が積極的に情報を取りに行け
ば良いのでしょうが、耳にすることがないせいで、柏市のこれからについて考えることがな
い＝興味を持っていない人が周りにも多くいます。もっと、市民一人一人に興味を持っても
らえるような、共に市を良くしていけるような取り組みが必要と感じています。

女 20歳代 新富

6 市議会議員の政務活動費は適正に使われているのか。 男 70歳以上 風早南部

7 市議会に対するオンブズマン 男 60歳代 風早北部

8

引越しをする際（柏市に転入する際）、障害のある子供に関する施設等の問い合わせを市
役所へすると、ＨＰにあったＴＥＬ番号にかけたにもかかわらず、たらいまわしにされ、散々
待たされ、他の番号へかけ直しさせられ…と大変嫌な思いをしました。以前住んでいた市
では、小さな市だったためか、部署が違うだのわからないだのと言われることは決してあり
ませんでした。おそらく運が悪かっただけで親切な市役所の職員さんが多いのだとは思い
ますが…もう少しあたたかい対応をしてほしいなぁと感じます。

女 40歳代 柏の葉

9
市の職員が偉そう（一部ですが）何様と思うことも。市民の税金で成り立っていることを忘れ
ないように。職員一人一人の意識が変わればもっと良くなるのでは？

男 40歳代 西原

10
市民の声を聴いて街づくりをする事は大変だと思いますが、やってやったとおごりのある職
員がいる市政は魅力ありません。全国区になっている柏市です頑張ってください。

女 50歳代 布施

11

個人個人の意見に耳を傾けたらキリが無いのは分かります。しかし、市役所員の方の対応
が冷たい方が居たことにガッカリしました。もちろん、丁寧な方もいらっしゃいます。良い意
味での個人差は必要だと思いますが、悪い面での個人差があってしまうのは、勿体ないと
思いますので、全体的に同じように対応していただけたら嬉しいです。

女 20歳代 柏中央
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12 柏市役所の職員の方、時々対応悪い方いますがなぜ？おしゃべりもしすぎ。 女 50歳代 増尾

13
２年前に松戸市から引っ越してきました。市の職員の態度が愛想もないし、動きもテキパキ
でないように感じます、どうにかなりませんか。

男 60歳代 風早南部

14

柏市役所の沼南庁舎で、勤務している方の仕事に関する知識不足にいつも怒りを感じる。
専門の課にいるのに聞いてもわからない事ばかり。だいたい柏市役所に行ってくださいと
言われる。わからないことをそのままでいいという姿勢に本当に疑問に思う。特に年齢の
高い方がその傾向がある。どうにかしてほしい。

女 30歳代 手賀

【地域事情等】

1 市内の地域間の格差をなくして欲しい。 男 20歳代 高野台

2
駅の東口と西口との間に差がありすぎると思う。西口は６号国道で切られて、６号国道を超
えると柏市から外れているように感じる。

男 60歳代 高田・松ケ崎

3
柏駅、柏の葉駅周辺だけに突出して開発、税金の投入が行われている。よって周辺地域
の生活環境の改善がなされていない。

女 60歳代 高田・松ケ崎

4 柏も広いので柏の葉方面や柏駅周辺だけではなく隅々までみて頂きたいです。 女 40歳代 新富

5

市街化調整区域に住んでいます。若い世帯が少ないです。家が少なく、昔から住んでいる
方はお年寄りが多いです。交通の便も悪く私を含め、子どものいる世帯は子どもを学校ま
で送迎しています。人通りも少なく不審者も多く子育てする上で住みにくいと感じます。駅周
辺ばかり、便利になり、駅から離れている地域はお年寄りも多く、交通機関も充実させない
と病院へ行くのも大変です。バス等の路線の経路を見直して欲しいです。

女 40歳代 増尾

6
この町で育った子供たちが、ここに戻り子育てをしたいと思える町づくりを是非実現してもら
いたい。特に北部に比べ市の南地区は取り残され感を覚えます。若い人たちには魅力が
少ないようです。

女 60歳代 増尾

7
市境界に住んでおりますので、柏市中心部とは違った感覚の場所に思えます。はずれた
場所にも目のとどくようなサービス等を希望します。自治会活動は活発な所ですけど。

女 70歳以上 光ケ丘

8

柏駅周辺等北部に関してはとても発展していて魅力的な街だと思う。しかし南部の方面で
は公共機関の交通が悪く車が無い人には不便も多そうだと感じる。また北部に比べて公共
施設の古さも目立つ。発展している地域を充実させる必要性もわかるが、全体のバランス
をもって発展させて欲しい。

男 20歳代 南部

9

街づくりと言っても、柏駅とか柏キャンパスとかだけで他は関係ない感じがする。本当に必
要な所が何にも整備されてなくて大変な事が分かって無い気がする。交通インフラも中心
部だけ。子育てに関しても一才健診がウエルネス柏では遠すぎる。南部では子ども殺人も
おきており、子育てに関しても南部や遠い所にももう少し配慮して欲しい。私もいま一才と
三才の子育て中なので殺人など心が痛みます。私は柏市市政に怒りを感じてます。

女 20歳代 南部

10
柏の葉やおおたかの森など新しく出来た街に目が行きがちであるが、古くからある街にも
関心を向けて駅前施設の充実をして欲しいと思う、道路も同じ。

女 40歳代 南部

11
南部地域には何もない。強制的に下水を布設されたが、未だに布設せず側溝に下水を生
放流している家がある。不公平である。市に言っても何もしない。これからも何もしないだろ
う。

男 50歳代 南部
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12

市のはずれの地域でも、税金は平等に使ってほしいです。柏市としては平等にしていると
思っているでしょうが、市民としては駅や柏の葉あたりなど、公園にしてもすごく開発されて
いるように思う。市のはずれは何かと後回し。というより、未開発のまま。公園もほとんどな
く、住宅の中の小さな公園で子供達は遊んでいます。逆に、この周辺は自然の公園がつぶ
され、住宅が建っている状態です。不便している市民は沢山います。特に市から離れた場
所の住民は。

女 60歳代 南部

13
南部地区は柏の市政から置き去りにされている感が強い。移動、活動の主な行先は松戸
へのアクセスが無いために柏の恩恵を受けているとは思えない。市の行政は市の中心
地、北部が重要と考えている様に思える。

男 70歳以上 南部

14

松戸市との市境に住んでいて、買い物、医療機関等、松戸市内を利用することがほとん
ど。私が住んでいる場所で利用したいと思う柏市の施設がないから。柏市の検診の指定医
療機関も全部遠くて、気軽にって気分になれない。駅前の開発に力を入れているところは
良いけれど、そうでない地域にも気を配ってほしい。住んでいて特に不便は感じていないけ
ど、柏市に住んでいながら柏市にお世話になっている感じがしないのが本音です。住民票
などほしいときに申請できる場所が近いところにほしい。

女 30歳代 風早南部

15

元沼南町民だが、柏市に吸収合併され、何ひとつ便利、向上したことが無い。粗大ごみ回
収も未だに元沼南町は仕組みが違うのだから市政怠慢。高柳駅西口にバスロータリーの
意味も全く分からない、改札口も無いのだから。税金が高いだけで柏駅周辺だけ良くなって
も無駄。本当に柏市は何も自慢できる所が無く住みにくい。

男 40歳代 風早南部

16

前沼南町と柏市での格差を非常に感じる。役場へ行っても内部の人に対してもそれがよく
見える。6年前に戻ってきたが、街並みは多少変わったが風早南部は何も変わっていな
かった。不便を感じることが多少あるが、昔からそれに慣れているのでここは仕方ないと
思った。

男 40歳代 風早南部

17
合併で生活環境が悪くなった。柏市、松戸市、沼南の境目のため、非常に不便を感じる。
地域的には、松戸が良かった。

男 60歳代 風早南部

18 地域によって差がある（旧柏市と旧沼南町）。 女 60歳代 風早南部

19

沼南地区に住んでると、あぁ仲間外れにされてるのかなぁと思うこともあります。郵便が白
井の管轄で不便だったり、生活面で沼南は別ってなってることが時々あると、なんで？と疑
問です。その周りで話になるのは、駅前の開発です。いつまでも中途半端だなと感じてしま
います。もっと魅力的な柏になるよう期待させてください。

女 30歳代 手賀

20
元柏市と沼南町との差があり、沼南のほうは開発されていない印象があり、人が離れてし
まっているように感じます。アリオができ、買い物などしやすくはなりましたが、道が混雑す
るなどしている為、まだ改善の余地はあるように思います。宜しくお願いします。

女 20歳代 風早北部

21

旧沼南地域に住んでいると柏市に住んでいるという実感がない。最低限必要な開発が
遅々として進んでいない。合併する必要があったのか疑問に感じる。支所の方々は親切に
対応してくれるものの、そもそも柏市としての行政サービスの質が十分と感じられない。こ
のことが柏市の税金は高い、と思われる原因ではないでしょうか？無用な病院移転計画や
その議論に税金を投じるくらいなら、もっと有効に使っていただきたい。

男 30歳代 風早北部

22 沼南地区に関心が無になっている。 女 60歳代 わからない

23 柏の葉地域の事しか考えていない。 女 30歳代 布施

24
市立病院の移設についても、バランスの良い公共施設を考えていない。柏の葉に施設を集
中しており、一部の住民に恩恵を与えている。柏に住むメリットがあまりない。

男 30歳代 布施

25
柏の葉周辺ばかり開発に力を入れていて、自分の住んでいる地区は、ほったらかしにされ
ているような気がします。

男 50歳代 布施

26 柏の葉方面に力を入れすぎる、市全体を良くするようにして欲しい。 女 40歳代 柏中央
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27 柏市は柏の葉に重点を置き過ぎる。柏の中心部を大切にして下さい。 女 70歳以上 柏中央

28 柏の葉地区のみに重点整備がされているように思う。他の地区にも目を向けて下さい。 女 60歳代 新田原

29
柏の葉地域は施設なども充実しており若い人たちの人口も増加していると思いますが、他
の地域にも魅力を感じられる様な街づくりで若い人たちが住み易い環境（子育て支援等）
が出来ると良いと思います。

女 60歳代 新田原

30
[再掲] 最近は新しい町柏の葉方面の整備ばかりで、古い街の道路等の整備をほとんど行
われていない。

男 50歳代 永楽台

31
市にとって柏駅周辺の取り組みが重要なのは理解できますが、南部、北部との対話に基
づく地域づくりを進めてほしいと思います。

男 50歳代 南部

32

南増尾地区は柏から忘れ去られているのではないか？と思う位、発展していません。柏の
葉とかとても道路も広くきれいな街並みですが、同じ柏市でずいぶん景観に差があると思
います。

女 50歳代 南部

33
開発計画は北とつくばライン中心でアンバランス。市の宣伝もかしわ公園、東大、つくば沿
線の良い所だけ。南部はごみ工場のみ。全くおかしい町つくりである。だから、柏に期待し
ていません。（南部住民）

男 60歳代 南部

34
柏の葉地域には開発が重点的行っている様に見受けられますが、南部地域は全く開発さ
れる様子が見られない。

女 60歳代 南部

35
旧沼南町エリアは何かと劣っている（学校設備、医療機関、街並み）。柏の葉エリアばっか
り進んでいて、差が大きいと思います。

女 30歳代 風早南部

36

柏の葉などは、全国的にも注目を集めているが、柏の葉の周辺だけが柏市ではないので、
柏市全体をもっと見てもらいたい。中心に住む人だけが柏市民ではないと思います。柏市
に税金を納めている人全体に対して、もう少し納得のいくまちづくりをしてもらいたいもので
す。

男 40歳代 風早南部

37

私の言いたいことは第１に元沼南が柏市と合併したことを非常に喜んでいたのだが。東葛
飾郡沼南町が柏市と短くなっただけであとは何のメリットもなく、全然良くなっていない。む
しろ我々の税金は柏の葉の地区に使われ、旧沼南はゴーストタウンになってしまった感じ。
もっと税金の使い道の配分を考えて市政に取り組んでもらう事を切に望む者です。

男 70歳以上 風早南部

38
柏の葉方向ばかり開発されて強く憤りを感じる。多くの税金を納めてもそちらへばかり金が
使われているように思う。

男 20歳代 風早北部

39
手賀の杜に住んでいます。住民も増えて、子どももたくさんいますが、柏の葉地域に比べる
と、市の「力の入れ方」が少ないように感じています。

女 40歳代 風早北部

40
柏の葉ばかりに力を入れすぎ。いろんなエリアをそれぞれ魅力的にすることで、柏全体が
いい方向に行くと思う。都内の施設をまねするような感じだけでは、人は定着しないと思う。 男 40歳代 風早北部

41
柏の葉ばかりに力を入れている様ですが、手賀沼の周辺の方が実際には外から来られる
方がお金を落としている所が多いと思いますので、手賀沼周辺の方にもっと力を入れるべ
きだと思います。

男 50歳代 風早北部

42
今柏市の伸びは、つくばエキスプレス線の柏の葉田中です。旧沼南町はおいてけぼりの感
じです。

女 70歳以上 風早北部
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43
柏駅周辺は、楽しいところあったり病院もあり買い物も銀行もあり便利。素晴らしいのです
がそこを離れている地域は静かで寂しい活気がない、力を入れてない？

女 70歳以上 田中

44 市内格差（中心部と沼南地区や南部の差が激しい） 女 30歳代 南部

45
柏の中心部と私達の住んでいる南部地区や旧沼南町では各方面で格差がありすぎる。こ
の地区に対して10年計画とかで方向性を示してほしい。

男 70歳以上 南部

46

柏市に居住することになってから、約１年が経ち、柏駅周辺の交通網の整備状況、店舗の
多さにより、とても快適に過ごせていて「柏市はいいな」と思っている次第です。しかしなが
ら、柏駅周辺に片寄っているのでは？とも思います。柏駅周辺だけでなく、より多く、より広
い地域が活性化し、住みよい柏市をつくっていただけたらなと思います。

男 20歳代 風早南部

47 東武野田線駅周辺（高柳、逆井等）の充実・発展のための環境推進。 男 70歳以上 風早南部

48
高柳駅周辺がとても不便です。飲食できる場所や遅い時間まで勉強できる場所がほしいで
す。また、働ける場所が少なく、アルバイト先をもっと充実させてほしいです。駅前のコンビ
ニも８時から22時の開店時間で、週一の定休日があり、とても不便です。

女 10歳代 風早南部

49

市のかなり端の方に住んでいて、普段利用するのは松戸市の施設ばかりなのですが、身
近な所であれば、高柳駅周辺の開発（駅含め）が更に進むと街に活気が出てくると思いま
す。

男 20歳代 風早南部

50
高柳に在住しておりますが、最近になってやっとヤオコーやアパート等が駅前に建ち、明る
くなって安心できます。他の駅と比べるとまだまだ未発展だと思いますので、今後の発展に
期待しております。

女 20歳代 風早南部

51
旧沼南地区は人口増加にもかかわらず柏市から取り残されているように感じる。教育、バ
スなどの交通機関、コンビニ。高柳駅前の開発を進めているがどのような町にしたいのか
コンセプトが見えない。

女 40歳代 風早南部

52
高柳駅前は、コンビニ、銀行がなく、とても駅前が不便で、交番なども近くになく、駅前にが
らの悪い人間が度々立っているので、何とかしてもらいたいことがある。高柳駅周辺の道
は、車で運転していても危なく、怖い道が多いので、考えてもらいたい。

男 40歳代 風早南部

53

高柳駅周辺の整備を急いで欲しい。高柳駅南口にバス停や商業施設があるが、改札口が
ない。駅すぐ近くまで、バスで行けるが、改札口に入るには反対側に回らなくてはならず、
非常に不便。東武線を使ってもらうという意識が全く感じられない。ちょっと遠くても松戸市
にある五香駅を使いたくなる。だからＪＲ柏駅周辺に人が集まらないのではないか。

男 40歳代 風早南部

54
高柳の駅前が整備されてきたことはありがたいですが、ヤオコー側からすぐに駅に入れる
ようにして頂きたいです。

女 50歳代 風早南部

55
旧沼南地区の住人です。高柳西口も整備されつつありますが、まだ治水や道路など改善し
て欲しい点が多いです。これからもよろしくお願いいたします。

女 60歳代 風早南部

56 高柳地区をもう少し発展させてください。 女 70歳以上 風早南部

57
柏の駅周辺だと色々と情報があるけど、高柳の駅の周辺はあまりありません。自宅から少
し歩くとすぐ松戸市です。鎌ヶ谷市もすぐ近くです。

男 70歳以上 風早南部

58
風早地区のバスの便をよくしてください（バス停を作る。）。老人になって不便で住めませ
ん。

女 50歳代 風早北部
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59

県道沿いに飲食店がほしい。柏駅は充実しているが、東武野田線ではそれ以外寄る所が
ない。高柳からだと、柏の葉などは子連れでは遠く、鎌ヶ谷などに行ってしまう。風早南部
地域から行きやすい施設はアリオだが、車がないと行きにくい。柏駅から有料のバスでは
足が遠くなってしまう。わがままなのはわかっているが、高柳駅からアリオ行きのバスが出
ると有料でも行きたくなる。

女 20歳代 風早南部

60 風早南部地区に大きな公園を建築 男 40歳代 風早南部

61 手賀地区にも道路整備など積極的に行ってほしい。 男 30歳代 手賀

62

手賀地区は昔からの家が多く、老人一人暮らしもあり、そのひとりが亡くなって家はそのま
まの状態になり酷く荒れた状態。その家の木などが大きくなって、木の実が沢山畑に落ち
たり、日陰になってしまう。畑も作付しない所が草が生えて家に入る道をふさいでしまう。い
つのまにかバスのロータリーだった所にゴミが沢山置かれている等、街では考えられない
事がいっぱいです。いくら農村地帯であっても気持ちよく住む所でありたい。

女 60歳代 手賀

63

手賀の杜周辺には何もないので、もう少し皆で気軽にお茶やお酒を飲みながら話ができる
場所を誘致してほしい。（セブンパークが出来たが、もう少し近くに上記のような場所があっ
てもよいと思う、満天の湯と手賀の杜住宅地入口の間に）　手賀沼を渡る橋をもう1本作っ
てほしい（手賀大橋のみでは不便）。近くに畑や田んぼが多い為、土ぼこりがすごく、風が
強い時の後には歩道に土がたまり、そこに雨等が降れば、道路が汚く歩きづらい（もっと点
検に来て対応してもらいたい）。

男 60歳代 手賀

64
柏駅周りの繁栄ばかりでなく、逆井駅にバスターミナルなど交通の便をよくしてもらいたい。
逆井は車がないと非常に不便で住みにくい。

男 40歳代 藤心

65 増尾地区。駅の近くに高層マンションなど建ててくれないと学校や商店が活気がない。 女 60歳代 増尾

66 増尾駅ももっと栄えさせて 男 10歳代 酒井根

67 布施地域は高齢化が進んでいるのでなにか対策をしなければいけないと思います。 女 30歳代 布施

68
松葉町に住んでいますが、北柏駅方面のバスと比べて柏の葉キャンパス行きのバスの本
数が少ないので不便です。本数を増やしてほしい。

男 30歳代 松葉

69
松葉町のセンター（市役所出張所）あたりがさびれてさびしいので、お店が成り立つ様にし
てほしい。若い人が住みたい町にしてほしい。

女 60歳代 松葉

70

柏たなか駅周辺に、幼稚園、保育園、児童館が少なすぎる。道路が広いのに信号がない。
駅前スーパー付近の道路で死亡事故が起きているのも関わらず信号はできない。病院も
できて車も増えたので、大きな十字路、Ｔ字路には信号をつけて欲しい。予定されている小
学校の出来る気配がない。予定されている建物や公園の着工が遅すぎる。自然も多く、道
も広く、きれいな街並みでこれからも長く住んで行きたいと思っています。小さな子供がいる
ので、幼稚園や習い事のできる場所や飲食店（パン屋さんが欲しい）が増えたら嬉しいで
す。周りのママさん達も皆言っていました。

女 20歳代 田中

71 柏たなか駅周辺にもっと興行施設など作ってほしい。 20歳代 田中

72
田中から「ららぽーと」に行くまでの車以外の交通手段があまりない。バスの本数も少なす
ぎてバス代も高い。早めに柏たなか駅周辺に商業施設ができてほしい。

女 30歳代 田中

73

柏たなか駅周辺には交番、銀行、図書館（大規模）等の公共施設が無いため、早急にお願
いしたいと思います。商業施設も少ない為、増やして頂きたいと思います。たなか駅から柏
の葉キャンパス間の道路整備を早急に完成させて頂きたいと思います。市営パス（高齢者
無料）の運行を希望します。活気のある街づくりを期待しますのでよろしくお願いします。

女 40歳代 田中

74 柏たなかの駅前に商業施設を作ってほしい。 女 20歳代 大青田・船戸
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75 柏たなか周辺にもっと店を増やして欲しい。 女 30歳代 大青田・船戸

76
北柏駅発のバスで土日の最終便を平日並みにして頂きたい。北柏駅前の開発をもっと進
めて頂きたい。

男 30歳代 田中

77

北柏駅近くに食料品店がなく不便である（コンビニのみ）。仕事帰りに生鮮食品を購入する
ため、お店を作っていただきたいです。車で生活をする上ではあまり不便を感じませんが、
徒歩で生活する場合、訪れられるお店が遠く、その為、行きたいという意欲がわきません
（北柏駅周辺）。

男 20歳代 高野台

78 北柏駅前が過疎である。 女 20歳代 高野台

79

柏駅は充実しているけれど、北柏駅が不便すぎます。北柏駅で人と待ち合わせができるよ
うな休憩スペースやカフェなどのお店があるとうれしいです。都内に行く電車が常磐線しか
ないので、いつも混んでいて人の乗り降りに時間がかかるため、数分～10分くらいの遅延
は当たり前のようにあるので、何とかしてほしい。ショッピングモールは充実している（らら
ポートやセブンパークなど）けど、駅の近くではないので、バスか車になってしまう。そういう
場所も便利だと思うけど、やっぱり駅前にお店が多い方が住みやすいです。

女 30歳代 高野台

80 北柏駅周辺が古い。何もない。古い。ゴミの回収がおそい。 女 30歳代 高野台

81 北柏周辺何もなさすぎ（それがいいのかもしれないが…） 女 30歳代 高野台

82 北柏駅北口にスーパーなどあれば便利 女 60歳代 高野台

83 北柏の駅から北口周辺の開発を進めてください。 女 30歳代 高田・松ケ崎

84 北柏駅前の再開発を促進して欲しい。 男 60歳代 高田・松ケ崎

85
個人的な意見になりますが、北柏駅周辺の再開発がかなり先延ばしされているようなの
で、一日も早い進展を望みます。車が無いと買い物にも不便で、駅近くの商業が盛んにな
ると嬉しいです。

男 20歳代 光ケ丘

86

柏市はだんだんと駅前のビルも沢山出来て街並みもきれいで便利になったのでとても良
かったと思っています。でも私たちの住んでいる豊四季ではまだまだ昔のままで家の近くで
は月１回のどぶ掃除などやっていて早く道路の整備などして欲しいと思います。バスも前は
柏行とかあったのに今では流山に押されて流山に近い私たちはとても不自由してます。柏
のすみの方も目を向けて何とかしてください。

女 60歳代 新富

87

南柏駅周辺の道路や駅前のお店などを良くしてほしい。流山にあるようなまとまった病院
施設を南柏駅周辺に作ってほしい。カフェ付きの図書館を南柏駅周辺に作ってほしい。（本
が返却しやすくなるため、利用しやすくなる）。南柏駅周辺の道路を整えてほしい。南柏→
柏に行けるバスがほしい。南柏駅近くに安く利用出来るスポーツジム施設がほしい。

女 20歳代 光ケ丘

88 南柏の駅前に服屋を増やして欲しい。 男 10歳代 酒井根

【まちづくりの方向性等】

1 他県に住まれてる方から羨ましがられるような柏市になる事を期待しています。 男 20歳代 田中

2 お年寄りやお子様も安心して暮らせる柏市へなることを願っています！ 女 20歳代 田中

3
税金で何かをするような事があるときは、無駄な事には使わないでほしい。市民に役立つ
ものを何か一つでも多く造るように心がけてほしい。

男 40歳代 田中
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4
緑が多く、子どもから大人、高齢者まで安心して暮らせる柏！！柏市に住んで本当に良
かったと思える街に皆で協力してつくっていきたいです。まず、今一度、見直して良いまち
づくりを！！希望と夢を忘れない素晴らしい柏へ。

女 50歳代 田中

5
都心の郊外にあって緑あふれる文化都市を目指してほしい。ほどよい都会と田舎が共生
する住みよい街で時に都会のショッピングが楽しめ時に田舎暮らしをエンジョイできる環境
を保持して欲しい。

男 60歳代 田中

6 柏駅周辺（市行政機関）と柏の葉キャンパスのまちづくりの方向性がわからない。 男 60歳代 田中

7 安全な町を目指していってほしい。 男 50歳代 柏の葉

8

柏市を今後どの様にしていくのかを出来るだけ広く知らしめる事が必要。柏市の人口増加
の為に他市と比べて何を魅力とするのかを広く訴求する必要がある。これからは若者の数
が急激に増える事は考えにくいので、年を取った方が住みやすい街に（市に）変えていく事
が必要だ。

男 50歳代 西原

9

文化、食、子育て等（流山の方が力を入れている）の強みがなく、働く若い世代を受け入
れ、環境を提供しない限りは人口の流出は目に見えている。郊外の少し大きな駅になりた
くなければ、施策を考えた方が良い。ある程度規模の大きな市にも関わらず、柏市長選の
立候補者が数名（２人？）なのは、柏で一旗あげてみようと思う政治家がいないほどの普
通の市となっていると思う。

男 30歳代 布施

10
市民第一で行う。無駄な論議は辞める。無駄な借金はやらない。子ども、老人対策を充実
させる。議員は党派ではなく、自分の考えで行動する。議員は市民の代表であることを認
識すること。

男 70歳以上 布施

11
品良く個性ありの、スマートかつリラックスできる町にして下さい。ショッピングモール的なも
のなんて、どこも同じで退屈なだけです。

女 30歳代 高野台

12
柏市の高齢化が進んでいます。よろこばしいことですが、若い家族がそれ以上に増える事
を期待しています。

男 50歳代 高野台

13
30年以上住み、旅行などで帰り際いつも街並みを見るとホッとする気持ちになります。この
気持こそが街づくりに大切な事と思います。市民が同じ方向を見て生活をすることが必要と
も考えられます。

女 60歳代 松葉

14 柏市がもっともっと住みよい街になっていきますよう願っています。 女 70歳以上 松葉

15

私見ですが、町づくりといえば、若者の集まる活気ある町をイメージしがちであります。が、
果たしてそれでよいのでしょうか。アンケートで見る日本の住みたい町ランクを見ると、必ず
しも若者中心ではなく、老・壮・青が交じった落ち着いた住環境の町が選ばれています。つ
まり、何かイベントで人を呼び込むことが活気ある町、住み良い町とは言えません。30年
前、私が松葉町に住み始めた頃は柏市内でも若者が多く、平均年齢も低く、活力ある町と
言われていた。しかし、１世代（30年）経ち、子供達も独立し、老人世帯、及至老人一人暮ら
しが増えています。したがって、町づくりもこれから老・壮・青３者が共存し、バランスのとれ
た安心、安全な町づくりが望まれます。

男 70歳以上 松葉

16
観光、芸術を柏市に！というより、公共施設、医療が整い、治安が良く高齢でも安心して暮
らせる市を望みます。

男 70歳以上 松葉

17 もっと若い人たちの意見を取り入れると良い。 女 30歳代 高田・松ケ崎

18 安全、安心できるまちづくりをお願いします。 女 40歳代 高田・松ケ崎

19
柏市は良い条件（自然、道路等）が多々ありながら活用されていない感あり。柏駅周辺（旧
柏）と柏の葉（新柏）と分断傾向にあり、先行きに不安が残る。市政のビジョンが総花的で、
若者をひきつけるパンチ力が今一歩不足している。

男 60歳代 高田・松ケ崎
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20 安全で景観の良い町づくりにもっと努力してほしい。 女 60歳代 高田・松ケ崎

21 駅周辺だけでなく、駅から離れた場所をどうしていくかでいろいろ変化していくと思う。 男 20歳代 豊四季台

22 弱者が住みやすい街になってくれることを期待したい。 男 50歳代 豊四季台

23 子供からお年寄りまで安心、安全の街づくりにしたいですね。 女 50歳代 豊四季台

24 大好きな柏、これからも住み易い柏市になる事を願ってます。 女 50歳代 豊四季台

25
柏市の街づくり、色々な考えましたが、全体的となると良くわかりません。よろしくお願いし
ます。

女 70歳以上 豊四季台

26
年寄りや子供たちがいっそう住み易く生活しやすく、又、勉強しやすい柏市をお互いに作っ
ていきたいものです。

男 70歳以上 豊四季台

27
これからも柏市に住んでいたいと思っております。未来、将来を見据えた取り組み行動を期
待しております。

女 20歳代 柏中央

28 これからも安心して生活できるようにしてほしい。 女 30歳代 柏中央

29 柏駅周辺のスマートシティー化を今から進めていくべきだと思う。 男 40歳代 柏中央

30

全般的な私見ですが、日頃、市としての目指してる姿とか、重点政策とか、ビジョン（計画）
とか、財政の苦楽とか…市政全般としての姿が見えないように感じます。（私として、細かく
調べてるわけでもないので、あまり強くは言えないが…）情報も少ないように感じます。

男 50歳代 柏中央

31

福島原発事故時のホットスポットに対する対応が慎重すぎてか本当に対応が遅かった。都
内あたりでは線量計を貸し出していたのにその時点ではまだ会議。重大事故時の対応の
迅速さがないと何をやっても市への信用が薄れてしまいみんな都内へとなる。よって具体
的対策策、シュミレーションetc. こんな組織で、こんな事が準備されているし、こんな事も対
応等を作成しているetc. インシデント対応力が本当にクリティカルに求められているし、こ
れを考えている場所に誰でも住みたいと思いますが。

男 60歳代 柏中央

32
特定の利益団体（特殊団体）の要望、要求に左右されないよう、ブレずに行政を進めて頂
きたい。

男 70歳以上 柏中央

33 今では柏市を支えてくれた市民が高齢者となり、防犯、財政の面で不安です。 女 40歳代 新富

34
まちづくりは絶対必要と考えます。となりの流山市は子育て特色を出しました。柏は何する
か？ＰＴＡとして興味あるし、積極的にまちづくりに取り組みたい。

男 50歳代 新富

35
子供も大人も健康な人もそうでない人も、車いすでも一人で外出できるように。道路の段差
をなくし、歩道の幅を広くして、安心して授乳でき、車いすで電車やバスに乗り、食事や買い
物ができるように。柏市民や柏市を利用する人も含めて考えてみたいものです。

女 60歳代 新富

36 子育て、高齢者への支援充実。 男 40歳代 旭町

37

駅前、柏の葉、手賀沼など各地区のイベントや環境が異なり、柏市としての一体感がもち
にくい。、又、各地区によってまちづくりの方向も違うように思う。柏市が何を目指すのかが
見えないと、それぞれの地域がバラバラで要望が吸い上げられ、柏としての発展や市民の
一体感が持ちづらく、市政や地域活動に関わろうとする気持ちも膨らまないんではないか。

女 40歳代 旭町
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まちづくりを考える上で、考慮しなければならない最も重要な事と私が認識していることは、
昨今の日本の喫緊の最重要課題である高齢化、人口減少問題です。日本全体の高齢化、
人口減少（柏では東日本大震災時の放射能による問題もありますが）に合わせ、柏も明ら
かに衰退する一方だと日々感じてます。「そごう」の閉店など、学生の頃のバブル全盛期の
昔の賑わいを知っているものとしては寂しい限りです。人口減少は私も含めたこれまでの
大人の世代による、政治の失敗、文化風習の継承の失敗によるものと感じています。昨今
の様々な調査報告を見ると、このままでは数十年後に人口が確実に2/3、悪いと1/2になる
のは不可避と考えます。なぜなら、過去のある年に生まれた人口は減少することはあって
も、増加する事は物理的にありえないからです。人を輸入してこない限り45歳の人口が明
日急に増える事はありません。45歳の人間として人は生まれないからです。現状では、急
に出生率が上がることは期待出来ない為、人口が2/3、1/2になるのは決定された未来で
す。となれば、その現実をしっかりと見据え、まちづくりを考える上での前提として対応しな
ければならないと考えます。先の調査報告によれば、今後数十年で人口減少により行政の
担い手がいなくなり、行政の運営が立ちいかなくなる町、消滅する町が日本中の至る所に
発生する事が予測されてます。東京都内や東京近郊でも発生が予測されてます。柏も例
外ではないと感じてます（市内のエリア間で人口のムラができると思います。）私は３年前、

38

４年ほど転勤で新潟に住んでおりましたが、高齢化、人口減少を強く実感しました。人が生
まれない、輸入もできないとなれば、人口を維持するには自分たち以外の地域から人を
持ってくるしかないからです。その時に選ばれる魅力的な町にしなければなりません。ま
た、街づくりには時間がかかる事を私たちは知っています。第二常盤線をはじめとした柏の
葉周辺のまちづくりの話は、私が小学生のころからありました。あれから40年経っていま
す。その経験を踏まえると、今から50年先、100年先を見据えて街づくりをしなければなりま
せん。人口減少による町の消滅は今後50年ほどで予測されてます。ここまで悲観的な見方
を展開しましたが、一方で柏周辺の環境は人口減少の社会の中でも生き残っていけるポテ
ンシャルに恵まれているとも感じてます。東京都心に近いロケーション、整備されたインフ
ラ、都市と田舎が共存しまとまった土地がある、若者に対するブランド力、手賀沼などの水
辺など…二児の父親としては、彼らの将来に責任があります。人口減少社会に対応したあ
たらしい柏の街づくりに少しでもお役に立てればと思っています。問題、課題。人口減少に
よる町の衰退。高齢者介護。インフラの維持。解決の方向性。出会いと仕事のある町、子
育てしやすい街。年寄にも住み易い、親子３世代が市内の近隣に住める、介護もできる、
少子高対応した都市。効率的なインフラ維持。手段。短期的（他地域との差別化、若い住
民誘致に向けたすぐに出来そうなこと。子供手当のの充実（中３までの医療費補助、幼稚
園、学校の無料化、塾、おけいこ事に補助）。学区の割り当ての整理、見直し、あるいは学

男 40歳代 旭町

校キャパシティの見直し（新設マンションの児童が、最寄りの学校に通えない現象は若い
世代の移住の障害。学校インフラの開放（新潟ではボランティアの運営による土日の校
庭、体育館の開放、安全な遊び場の提供がありました）。有人管理の公園、遊具が豊富に
ある・屋内施設、遊具が豊富にある（安全に遊べる公園、荒天でも遊べる施設、これも新潟
に結構ありました。中期的。小規模スーパーの出店誘地（買い物難民対策）。駅中の設置
をJRに要請（柏駅の魅力度UP）。アニメの聖地化（柏の魅力度UP)。長期的（時間をかけて
やるもの）。エリア毎に目的（コンセプト）を持ったコンパクトシティを柏市内に作り、その間を
BRTなど安価な公共交通で結ぶ（車は中長期的に減り、渋滞は過去のものになると思いま
す。）コンパクトシティのエリア内は、居住推奨地域としてインフラを徹底的に、維持し、その
他のエリアとはインフラ維持のレベルを差別化、人の住まなくなった地域は地域は居住非
推奨地としてインフラは基本的に自己責任とする（ただし工場地域は企業向けにインフラを
整備）。柏駅前エリア（出会いと仕事のある町、子育ての町）。柏48などと称してアイドルの
誘致。映画館、コンサート会場の設置。若者の出会いの場を設置。（具体的な形の案はな
いのですが、学校時の部活動やサークル的なある集団活動を提供できるといいとおもいま
す。）手賀沼周辺エリア（リゾート、仕事の町）。BRTステーションの整備。カジノ誘致。アン
デルセン公園のようなテーマパーク、運動公園。水辺を生かした総レジャー施設（宿泊滞在
型）。柏の葉エリア（子育ての町、高齢者介護の町、仕事の町）病院、介護施設（24時間）の
設置。学校、塾の誘致。十余二、沼南町エリア（仕事の町）工場誘致。BRTステーションの
整備。

39
流山市から引っ越して１年半が経つが市政に対して信頼感があるのは流山市の方だっ
た。自分達には子供がいないので、老後のために生活に便利な柏市を選んだ。財政面、環
境面などもっと安心できる市をつくっていって欲しいと思う。期待しています。

男 50歳代 旭町

40

柏市は各地区によって居住者のライフスタイルや地域の環境が大きく異なっており、市街
地から自然が多い所まで多岐に渡っている。それらすべての地区の住民を満足させる行
政のやり方というのは非常に難しいと思われる。高齢化が加速度を増して進んでいく社会
ではあるが、やはり街に活力を生むのは若い力ではないかと考える。流山市は子育てしや
すい街をスローガンに子育て世帯の人口流入が増加しているという。若い人たちが集まっ
てコミュニティを形成し、次世代を創っていく社会というのは魅力的な街づくりから始まるの
ではないかと考える。もちろん高齢者を軽視するつもりはなく、市民・地域で支えたり、社会
参画に協力して頂くことで生きがい働きがいのある高齢者が増えていく事が望まれる。具
体例に乏しい提案で申し訳ないです。

男 40歳代 新田原

41
柏市に住み13年になる。先日有権者になったものの市政のことを全く知らない。柏市独自
の”ユニークな何か”があれば市民もより市政に興味を持つようになると思う。

男 20歳代 永楽台
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42 交通の便が良く、若者が集う街づくり。期待しています。 男 20歳代 増尾

43
高齢者と少子化など問題も多くて大変なことが多いと思いますが、誰かだけが負担が大き
くなったりすることがなく、安心して毎日生活できる柏市であって欲しいです。よろしくお願い
します。

女 30歳代 増尾

44 高齢者世帯や子育て世帯がより住みやすい街づくりを今後も目指してほしい。 女 30歳代 増尾

45 柏市のポテンシャルをもっと生かせるような市政にするのが良いと思う。 男 40歳代 増尾

46
30代40代での子育て時期に柏市に住んでいて良かったと思っている。これから自分が年
老いていった時にどのようなメリット・デメリットがあるのかわからないが、子育て時期も、老
後も、柏市民が良かった！と思える街づくりをして欲しいと思う。

女 50歳代 増尾

47

若者だけでなく、子育て層、高齢者にも暮らしやすい街づくりがバランスの良い発展につな
がると思います。（今もそういうことを意識しながら街づくりが行われていること理解していま
す）　都市の利便性と、たっぷりな自然の双方を享受できるところが柏市の魅力。これから
もこの点を意識した街づくりが行われるといいなと思います。

男 50歳代 増尾

48
柏に限らすどこでもいろいろな世代に出来る限り対応できるような街であって欲しい。取り
組むべき課題はいっぱいあるが、それでも皆の知恵を出し合い、行動して欲しい。

女 50歳代 増尾

49
柏市全体が高齢者が多くなり、町が活気がなくならないよう、若者が集まる街づくりをして
ほしい。

女 60歳代 増尾

50
最近は高齢化が進み町がだんだん淋しいところが増えていて、将来が不安になります。若
者が住みやすい街づくりを希望します。現在の待機児童などもっと若い世代を呼びこんで
は？

女 60歳代 増尾

51 年寄りや子供が住みやすい柏にしてください。 女 70歳以上 増尾

52

人がそこに住む、住みたいと思うことで大多数の人、年齢を問わずに思うことは近隣の人
の顔が見え、そこに繋がりがあり、感じられることである。今の日本の町づくりのコンセプト
にこれが一番欠けているように思う。住んでいる町が様々な施設がどんなに充実してよう
と、どんなに多くの行事があろうと、それらを利用し、参加するのは年齢、家族構成、趣味
等によって人それぞれである。このアンケートで手賀沼のことが特に取り上げられて設問さ
れているが、小生、柏に40年住んでいてもそこには数えるほどしか行っていない。そこだけ
ではなく柏の葉公園にしても子供が大きくなれば行くことはない。今、ファミレスやコメダの
ような店に午前8～10時ころ、多くの高齢者が一人であるいは夫婦でモーニングサービスを
食べに来ていることをご存じだろうか。でも食べた後、どうするのだろうといつも思う。その
近所にはゆっくり散歩できる公園もなく、道は狭く車の往来は多く危険だ。食べた後、まっす
ぐまた家に帰るだけだとしたらそんな町が良いところだと思うだろうか。柏駅周辺は今や常
磐線沿線で北千住に次ぐ繁華街を構成するようになった。西口の再開発に多額の税金が
投入されると聞く。我々の町づくりの願いは自分の近隣に子供を安心して遊ばせる場所が
あり大人が四季の移ろいを感じることの出来、寛ぐことの出来る散歩道や場所があること
である。外に人の顔を見ることができない町は死の町である。このままではいずれ人はもっ
と便利なところへ、あるいはもっと自然に触れる機会の多いところへ移っていってしまう。柏
のアイデンティティをしっかり見据えて、20年30年先を考えた街づくりを切に望むものであ
る。（どんなに箱もの、施設を多く作っても東京にはかなわない、その東京には30分～１時
間で行くことができるが、富裕層が柏に住もうと思うだろうか。東京にない街づくりを目指し
てほしい）

男 70歳以上 増尾

53 住みよい街づくりを今後もよろしくお願いします。 男 70歳以上 増尾

54

現在は社員寮ですが退出後も居住を予定しているので、現状もしくはより快適な街になっ
ている事を望んでいます。南柏、北柏や、野田線沿いなども含めて都内等からのアクセス
が良いのは大きいので、次は魅力が伝わる（家賃や緑化や治安など）事が大事かと思いま
す。

男 20歳代 光ケ丘
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55 子供と高齢者の住みやすい町へ。 男 50歳代 光ケ丘

56

街を歩いても楽しいようにしてほしいです。愛着がある街にしてほしいのに、なってません。
柏で育った子供達は、東京に住みたいから、柏へは戻らないと言っています。残念でなりま
せん。心の故郷、いつかこの街に戻りたいという、魅力的な街作り。これからも頑張ってくだ
さい。期待しています。

女 50歳代 光ケ丘

57 これからの若い人達が住みよい、住みたいと思うような活気ある街を作って欲しい。 女 60歳代 光ケ丘

58
柏駅前東口の活性化、高齢化に向けて諸々の行政施策を重層的に展開して頂きたい。今
後10年20年後の市政のあり方が極めて重要と感じている。

男 60歳代 光ケ丘

59
民間業者に出来ることは民間に任せ市職員を削減して経費を見直して必要なところに必要
なだけ回せるように。

男 60歳代 光ケ丘

60
私は75歳。これからは美しい、そしてどなたにも住み良い柏になる様に少しでも協力できれ
ばなあと思います。

女 70歳以上 光ケ丘

61 柏市だからという良い利点が出来ることを期待しています。 女 10歳代 南部

62
個人的な素人の見解ですが、柏市はその立地上、都心で働くサラリーマンにとってのベッド
タウンとしての魅力が求められると思いますので、子持ちの夫婦から老人までが、住みや
すい環境、理想的な環境を整えて欲しいです。

男 30歳代 南部

63 若い世代からお年寄りが仲良く緑溢れる住みよい柏市になって欲しいです。 女 60歳代 南部

64
自然、住、教育、子育てでそれぞれの環境を充実させることによって今後市の財政、人口
の増加等がされることを祈願している。そのために広告活動の充実などに努力してくださ
い。

男 70歳以上 南部

65 全柏市民が心踊るビジョンがないと思っている。 男 70歳以上 南部

66 特にありませんが色々な面に配慮して市政を行ってください。 男 70歳以上 南部

67
若い人や外国人にも支持される街づくりが必要だと思います。都心へ働きに行く人が通い
やすく、住んでる人が幸せな柏になりますように・・・

女 30歳代 藤心

68
いつも活気があり、明るい光がサンサンとあるまちづくりに取り組んで欲しい。店も明るく入
りやすく安価で質が良くうきうきしてくるような感じがいいですね。医療面の充実もよりいっ
そう取り入れて欲しい。誰でもが安心して住める柏市であるよう願います。

女 60歳代 藤心

69 若い人達が今後も住み、子育てをして、老後を楽しめる町になることを望みます。 女 20歳代 酒井根

70 景観を美しく、お年寄りが多い、若者を呼び込む。 男 20歳代 酒井根

71
市としてどのようにまちづくりをしようと考えているのかが説明されていない。柏の葉に重点
をおきたいのか、ＪＲ柏に重点をおきたいのかが見えない。ＪＲ柏駅近くから百貨店が消え
たのは市の責任がかなり大きいと考える。早めに方針を示して欲しい。

男 40歳代 風早南部

72
税収が増えなければ、何も出来ない。大手と組んで、どんどん子育て世代を呼び込んでほ
しい。

女 60歳代 風早南部

73
中心部、周辺部、子供たちから高齢者まで楽しく暮らせる町に住民の側からもできる事を
考えて行きたい。

男 60歳代 風早南部
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74
子供も大人も安心して生活できるようになったら良いと思います。市役所の皆様は大変だ
とは思いますがどうぞよろしくお願いします。

女 70歳以上 風早南部

75
イベントや先進的な施設など、積極的に何か人をひきつけるものをつくるのもとても魅力的
ですが、まずは道がきれいだったり、安全だったり、安心して暮らせる柏市であってほしい
と思います。

女 10歳代 風早北部

76
若い人が来やすい、住みつきやすい街を目指した方が良いかと思います。高齢者対策も
市の平均年齢層が高すぎると厳しいでしょうから。

男 20歳代 風早北部

77
中核都市のままでよいなら今のままで良いと思うけど、住んでる人間にとっては、街が盛り
上がって欲しいし政令指定都市になってほしい。

女 30歳代 風早北部

78 良い街づくりを期待しております。 男 30歳代 風早北部

79 子育てや高齢者の支援が充実した街であるよう期待します。 女 30歳代 風早北部

80
まちづくりは娯楽の街づくりではなく、「一人暮らしでも安心に暮らせる」をテーマに作られる
とどんどん人も集まりますし、１人の不安が解消されると思います。

女 40歳代 わからない

81
子供がいるため、将来に向け、よりよい生活が送れるよう、また、高齢者にとっても、住み
やすい町であるようにと思います。

女 30歳代 無回答

82 安心して暮らせる町にして欲しい。 女 50歳代 無回答

83

街も規模は同じくらいなのに子育て、福祉全てにおいて松戸市に負けている感じがします。
大金を使って再開発したDAY　ONEにもなんの魅力も感じません。もっと柏市以外の人達
が柏市に集まるような魅力のある街にしてもらいたいです。例えば、松戸市は街を上げてコ
スプレイベントをして盛り上げています。墨田区はタカラッシュというサイトとコラボして年に
一回宝さがしのイベントを開催して、墨田区の街並みを探索させることによって墨田区の魅
力を紹介しています。秩父市や大洗市ではアニメとコラボして、聖地巡礼やグッズの販売で
盛り上がっています。柏市にもアニメ化にはなっていませんが「あしたの今日子さん」という
漫画が柏を舞台にちょっとしたことをおもしろおかしく掲載して柏市を盛り上げようとしてい
ます。今度は柏市が率先してあしたの今日子さんのキャラクターを街中に使って漫画の知
名度を上げてもいいんじゃないでしょうか。そうすればいつかはアニメ化になるかもしれな
いし。主人公は普段は猫かぶっているけど、素の性格は暴力的で暴言を吐く女子高生で
す。そのキャラを活かして禁煙場所などに等身大パネルなどを設置し「ここで煙草を吸った
らしばく」などの吹き出しを入れてもいいんじゃないでしょうか。それ以外にも柏の名所と
キャラをコラボしたグッズを販売してもいいと思います。賛否両論はあると思いますが、注
目されることによって知名度が上がるのは良い事だと思います。

40歳代 新富

84
18年間柏に住んでいるが、人に勧める程の魅力を感じたことが無い。昨年一年間我孫子
市に住んでいたが、公共施設も充実しているし、公園等の施設もとても綺麗だった。我孫子
市にまた戻りたいと思っている。

女 30歳代 旭町

85
東日本大震災が有ってから松戸市が手厚いようにも感じ、ちょっとうらやましいようにも思
えます。

女 30歳代 酒井根

86
過去に市川市、船橋市、鎌ケ谷市と住んだが、何かあってからの行政の対応は早かった。
特に災害があったところの処理や対応は早く、柏市には全くなかった。がっかりしました。 男 40歳代 風早南部

87

我孫子に勤務していて以前は流山に住んでいたことがあります。どうしても我孫子・流山と
比べてしまうますが、あまり魅力を感じません。自分が知らないだけかなとも思いますが。
お年寄りに対する福祉も、我孫子の取り組みなどみてると魅力的だなと感じます。接客業
で我孫子の方にお話をよく聞きます。

女 30歳代 手賀

88 柏市は我孫子、流山の様な住みたいまちづくりを願いたい。 女 60歳代 風早北部
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89 お隣の松戸市と医療や子育てについての支援の違いを感じている。 男 50歳代 わからない

【感想等】

1
私は柏市の緑豊かで交通やお買い物の便利な住みやすいこの街が大好きです。特に、柏
の葉周辺の感じがおきに入りで、歩いたり自転車を漕いでいると気持ちいいです。

女 20歳代 田中

2

東京都の団地から柏市の開発公社の募集に並んでこの土地へ越してから36年余も経ちま
した。家族の中でも、老人２人はウィングホールのお世話になってあの世へ旅立ち、子供た
ちもそれぞれ独立しました。そして残ったのは老夫婦、成人１人の３人家族。長い間、地元
の学校、柏市の施設（スポーツ、集会）にお世話になり、感謝の日々です。お店の数も増
え、生活の利便さは増し、老人対策も、「はみんぐ」その他、市の方も大分、力を入れている
と思いますが、今後ますます充実することを期待します。人生70年以上と経ちますと、色々
病院の厄介になることも多くなります。行きつけの病院（個々の）があり、市立病院もある現
在は、恵まれているものと思います。人口も増えて、40万人を超えていますが、北部の方
の発展を見ると、まだまだ伸びることでしょう。家族、子どもたちの「遊びの施設」も必要と思
います。あけぼの山、花見もとても良いのですが、更に充実が望まれます。

女 70歳以上 田中

3
マイナス要素はありますが、全体としては柏はアットホームで、親しみのある良い街だと思
います。これからの増々の発展を楽しみにしております。

女 10歳代 柏の葉

4 大きな医療機関や教育機関も充実しており住みやすいです。 女 20歳代 西原

5 とても良い環境なので、これからも継続していってほしい。 男 10歳代 布施

6
柏市は住みやすい街だと思います。特に柏の葉キャンパス周辺はＷｉｆｉなども利用でき、と
ても充実していると感じます。

女 30歳代 松葉

7
私は四年前に主人の転勤で柏市に引っ越してきました。住めば都と申しますが、本当にと
ても住みやすい良い街だと思っております。柏に来て良かったと心から思っております。 女 40歳代 豊四季台

8
東京大学等の高等教育機関もあり、文化的にも水準の高い都市と自負しております。私
は、この地にくらしている事をいつも誇りに思っております。今後とも行政の皆様にはご協
力させて頂きますので、よろしくご指導くださいませ。

男 70歳以上 豊四季台

9 施設が充実していて、老若男女住みやすいと思います。 女 10歳代 柏中央

10
柏は便利で好きな町です。今後も住み続けたい／移動しても戻ってきたい町なので、地域
の変化や改善に期待しています。

女 30歳代 柏中央

11

柏に嫁いで40年以上たちますが、この40年間の柏市の発展は驚くほどの成長です。近隣
の松戸市や船橋にひけをとらぬ位の発展ぶりです。今や東葛の中心は柏であると思って
います。

女 60歳代 新富

12
都内に近い、緑のある街、交通の便も良く、結婚して以来住んでいますが、本当に良い所
です。高齢化が進んでいく中、自分もその一人になりました。病院も通っています。

女 60歳代 新富

13
これからも柏市に住み続けたいと思っています。平成元年に柏市に引っ越してきたときより
ははるかに住みやすくなっています。

女 60歳代 新富

14
まだ住んで一年経っていませんが、本当に素敵な街だと思います。これから何か一つでも
役に経てたら良いなと思っています。

男 20歳代 新田原
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15

まだ住み始めて一年も過ぎてませんが、交通の便や住宅環境が良く快適に毎日を過ごせ
ています。住み始めて便利だなと感じたことは、柏駅近くのマルイの中に市役所出張所が
あることです。わざわざ市役所まで歩かずに手続きを出来るので住み始めの時にはとても
助かりました。ぜひ、これからも続けて欲しいです。

男 20歳代 増尾

16
柏市は新しい街づくりのことだけではなく、環境や自然のことも考えながら発展させていこう
という姿勢が感じられてとてもいいと思います。

女 30歳代 増尾

17
市役所の方も丁寧に教えて下さるし、緑もあるし、繁華街もあるし、医療機関も選べるし、
いい所だと感じています。

女 30歳代 増尾

18
都会であって、自然がいっぱいの柏が大好きです。これからも行政の方々の努力を応援さ
せて頂きたいと思います。住み易い柏をつくって頂きありがとうございます。

女 40歳代 増尾

19
普段、都内の学校に通っているが、柏は、都内ほどではないが、発達していて、その割に
都内よりひしめき合っていない感じがある。心地が良い空間でありながら、買物、交通に困
ることがないため、柏市はとても好きだ。

女 10歳代 光ケ丘

20
柏に引っ越して４ヶ月になり、住みやすさなどはまだわからないところは色々ありますが、
都心に近い所が良いと思います。

女 30歳代 光ケ丘

21
街の大きさも、ちょうどいいのかな。都会でもない、田舎でもない、柏の雰囲気が気に入っ
ています。

女 50歳代 光ケ丘

22
自宅が浸水しやすい状態だったが、下水の改善などや、土のうを設置してくれたなど、柏の
行政がしっかりしていることは実感しています。ありがとうございます。不祥事等で柏のイ
メージが下がらないよう行政のチェックをお願いします。

男 20歳代 南部

23
駅の近くにはデパートがあり、少し中心部から離れると自然豊かで柏はとっても住みやす
いと思っています。

女 40歳代 南部

24
柏市はイベントが多く、祝日などに柏駅前を歩くのがいつも楽しいです。古着屋喫茶店など
に憩いの場も多く、ゴミもすくないためとても過ごしやすい市だと感じています。ただその魅
力をもう少しメディアなどを通して知らせて欲しいと思います。

男 20歳代 藤心

25

二年程前に他市より引っ越してきましたが、生活のしやすさ、周辺環境には概ね満足して
おり、将来も柏市内で家を購入しようと考えています。居住年数も短く、子供もおりません
ので、まだ感じることがあまりないのですが、これからの柏市のまちづくりに期待していま
す。

女 30歳代 藤心

26
居住地域に対する感覚は、その人によって様々と思います。私は70歳代前半ですが、今住
んで居る地域に大きな不満はありません。むしろ緑が多く県道も曲線部分が多くて通行は
注意が必要ですがあえて改修が必要とは思いません。

男 70歳以上 藤心

27
買物をできる環境もあり、自然も多く、バランスの良い町だと思っていましたが、20年以上
住んでいてもあまり知らないと回答をしながら思いました。

女 20歳代 酒井根

28
柏市は地図に載るような大きい街で、東京に近く、交通の便が良く、学校等も多く、病院も
選べ、故郷です。これからもどうかよろしくお願い致します。

女 30歳代 酒井根

29 柏市は人口も程よく、学校も沢山あり、暮らしやすいと思う。 女 60歳代 風早南部

30 住みやすい柏市に生まれ大変幸せを感じております。 女 70歳以上 手賀
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31

柏市は常磐線柏駅前の開発よりも、アリオなど、ＴＸなど、郊外の開発を中心に行っている
傾向が感じられて、とても良いと思います。私は、旧沼南町の住人ですが、これからは地元
に残る、又は地元が好きな若い世代が多いと感じるので、まだまだ人口も増加していき、発
展する市だと思います。県外で仕事をしていますが、千葉の柏と伝えれば、大体の方は
「良い所にお住まいですね」と言って頂けるので、私も嬉しく思います。まだまだ甘んじる事
なく、柏の行政に携わる皆さんには「現状維持は衰退である」の言葉を胸に取り組んでいっ
て頂きたいです。

男 20歳代 風早北部

32

（柏市に30年以上住んだ感想）柏市は住みよい。道路も整備され環境、治安、文化（市立
柏高の吹奏楽もすばらしい）公共設備も整い非常に良い市に成長している。市長をはじめ
とする行政に感謝いたします。追伸、柏警察も対応が素晴らしい（我孫子警察は対応にあ
と一歩を感じた）（交番、交通事故時の当事者対応で）野田警察流山も良い。

男 70歳以上 風早北部

33
柏の葉キャンパス周辺、柏駅周辺の事しかわからないですが、とても住みやすいと思って
います。

女 30歳代 無回答

34 柏市をもっと良くして、沢山の人が住み易く、安全な町にして行きたいと思う。 女 30歳代 大青田・船戸

35
ほどほどの都会。でも千葉県にある。働いている人たちはみな、緊張感ないですね。茨城
から働きにきている人が、多いからではないでしょうか…。長くは住めない所だなという印
象です。

男 50歳代 柏の葉

36

ご苦労様です。私の住んでいる松葉町団地はスーパーも近く緑が多く環境も抜群ですが、
35年近く経ち、高齢者が多くなりました。今後の課題は、空き家も多くなり歯抜け状態の解
消。地域としての平均年齢の低下及び活性化。家賃を安くしても若い人が入居するわけで
もなくＴＸ沿線の方が魅力的かもしれません。若い人が住み易い街づくり（高齢化）等も考え
なければなりません。

男 70歳以上 松葉

37 生活しやすくて特にありません。少し街がきれいになったらもっと嬉しいです。 男 20歳代 柏中央

38 平成27年に転居したばかりで柏市のことがまだよくわかりません。 女 40歳代 柏中央

39 今のところ６割方満足、そんな感じで住んでおります。辛口で失礼致しました。 女 50歳代 柏中央

40 今後もずっと柏に住み続けたいです。 女 70歳以上 柏中央

41
柏市に住んで10年以上経ちますが、柏市の事を何も知らないことがアンケートをしてわかり
ました。自分の住んでる街にあまり興味がないのかもって思いました。もっとちゃんと興味
を持ち、柏市のまちづくりに対して積極的に参加したいと思いました。

女 20歳代 新富

42
もちろん自身で行える事もたくさん、まだあるなと今回のアンケートを記入しながら思ったの
で、自分から地域との関わりももう少し深めていければと思います。

女 30歳代 新富

43
柏で家を建てました。一生住んでいくところだと思っています。他の市町村の取り組みで良
いところはどんどん真似して欲しい。

女 40歳代 新富

44

マンション住まいでご近所との交流が少ないですが、静かな環境で毎日夫婦とも充実した
日々と思います。二人とも定年過ぎての新しい場所での生活でしたが、特に不安もなく現
在過ごしております。現在、私68歳、夫75歳ですがおおたかの森ショッピングセンターでの
催事もあり、ウォーキング、近くの農園を見ながらの生活は楽しいです。

女 60歳代 新富

45
東京に勤務しており、柏市は帰って寝るだけの町でした。そのままの感情しか町にはありま
せん。

女 60歳代 新富

46 柏の街がより良くなることを願い私も街づくりに協力できればと思っています。 女 30歳代 富里
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47
祖父母の家があるので、これからも柏市に住み続けるとおもいます。柏市が嫌いではあり
ません。良くなってほしいと思っています。

女 40歳代 永楽台

48 総じて魅力に乏しい街である。 男 50歳代 増尾

49
アイデアはありませんが、協力はできます。土地も金もありませんが、まだ体力はありま
す。

男 70歳以上 増尾

50
今はまだ柏市にどんな所があるのかわからないですが、少しずつでも色々な事を覚えて、
街づくりを手伝えたらいいなと思います。

男 20歳代 光ケ丘

51

このアンケートを受け取り、自分の今おかれている立場に密着していないことに関してはい
かに無頓着であったか気づかされました。南部にいますと、どうしても柏の中心を遠く感じ
ます（最寄駅は五香ですので）。しかし、リフレッシュプラザ柏が出来たり、利用しようと思え
ばいくらでもできる施設があるわけですので、よりアンテナをのばして、生活を楽しめるよう
自分から働きかけていこうと思います。

女 50歳代 南部

52 いままで市政に関心なく、これから少しづつ気にかけていきたいと思います。 女 60歳代 南部

53
今後自分が社会に出て働くにあたって、もっと自分の住む柏という市を知る必要があると
感じた。そのため、地域を挙げて若者に声をかけていく必要があると思う。

男 20歳代 藤心

54

今回のアンケートに記入していて自分が住んでいる柏市について何も知らないことに気づ
きました。私は主婦で今は柏市民健康づくり推進員（酒井根地域）として地域の活動をして
います。この活動を通して得られる事があり、自分自身のためにもプラスになっていると思
いますが、年々欠員が増えて人手不足の状態です。

女 50歳代 酒井根

55
私は柏市に住んで３年弱なので、まだよく知りません。まだ柏市に住んで間もないのでよく
知らないことばかりですが、３年弱住んで感じたことを書きました。我孫子市には20年近く
住んでいましたので、まだ住んで浅い柏市は慣れないのだと思います。

女 50歳代 酒井根

56

この町に住み始めてもうじき20年。土地選びから始めて家を持ちました。都市圏なのに自
然が豊富で、小・中学校が隣接している所が気に入りました。又、引っ越してからすぐ近く
に素晴らしい桜並木があることも知りました。子供も２人あり、保育園はすでに関係ない時
期に越してきたので無縁でしたが、柏市でも待機児童の問題があるのでしょうね。学童保
育ではお世話になりました。共働き世帯はこういった施設がなければ安心して働けませ
ん。ただただ子育て、仕事、仕事で突っ走ってきたような日々で市政についてどうこう考え
ることはありませんでした。家族が皆健康で衣食住に不自由なく暮らせてきたからですよ
ね。誰かが病気したり障害があったりしたらどうでしょう？社会福祉が充実されていない、
公共の施設とか利用できるものは何があるんだろうか、など考えないといけなかったかもし
れません。今後は老後を心配しなくてはいけません。せめて子供にだけは、面倒かけずに
生きていきたいと。子供を持ちやすい暮らしやすい、年寄りも活き活きと暮らせるまちづくり
をお願いします。

女 50歳代 風早南部

57 今のままでも楽しく暮らせてます。 女 10歳代 風早北部

58 その他細かくありますが書ききれません。 男 40歳代 風早北部

59
都内と千葉との往復で色々複雑な環境ではございますが、友人もおり、親族もおります。学
び場もあります。柏にずっといて仕事をしているわけではございませんが、街づくり、人とつ
ながり、役に立つ仕事につながり繁栄させたいと思います。

40歳代 風早北部

60
最後に柏市のために、地区の為に、一生懸命に仕事、ボランティアをしてくださっている
方々に感謝を申し上げます。

女 50歳代 風早北部

61
現在は勤めている事から家にいる時間が少ないので実感することが少ないですが、今後
利用させていただくことが多くなり、住みやすい街であることが身近に感じてくると思いま
す。感謝しつつ生活しております。

女 50歳代 風早北部
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62 静かな環境で暮らしていて、市政への関心があまりにもないことに気づきました。 女 70歳以上 風早北部

63 ＴＸ沿線の発展はめざましく、今後に期待しております。よろしくお願いします。 女 60歳代 田中

64 調査お疲れ様です！ 女 20歳代 柏の葉

65 日頃の市政への取り組みありがとうございます。 男 40歳代 柏の葉

66 柏は伸びる可能性があります。ガンバッテください。 男 50歳代 柏の葉

67 これからの柏に期待します。 男 20歳代 西原

68 住みやすい柏つくりに日々ご努力されている皆様に期待したいと思います。 男 60歳代 布施

69 お疲れ様です。 女 60歳代 松葉

70 頑張ってください。 男 20歳代 高田・松ケ崎

71 これからもより良い街づくりを宜しくお願いいたします。 女 30歳代 高田・松ケ崎

72 これからも皆様、どうぞ宜しくお願いいたします。 女 60歳代 高田・松ケ崎

73
柏市の街づくり推進の為に日々お仕事をなさっている方々が多くいらっしゃるとおもいます
が、頑張って下さい。私も就職し、立派な大人になれるよう頑張ります。

女 10歳代 柏中央

74 これからももっと魅力的な柏市になったら良いと期待します。 女 20歳代 柏中央

75
せっかく縁があって柏に来たのだから、自分の脚で歩いて、心で感じて、柏や千葉県を体
験体感しようと思っています。市役所が柏市の顔の一つであるならば個人によりますが、
少し改革が見られるとうれしいです。

女 30歳代 柏中央

76
これから発展する柏市、既に柏市以上の都市がたくさんあります。そこから見て、欠点（例
えば駐車場等）をいかに少なくするか、柏市のまちづくりを精進お願いします。

男 60歳代 柏中央

77 より良い柏市とするため頑張って下さい。 男 20歳代 新富

78
私は柏市が大好きです。恐らく、柏市を良くしようと思っている方々が市役所等で働いてい
ると思いますので、これからも頑張って下さい。

女 20歳代 新富

79
昔からの柏市民で柏に戻った者としては柏に誇りを持っています。これからの柏に期待し
ています。

女 40歳代 新富

80
より良い市になるように私も協力したいと思っています。期待していますのでよろしくお願い
します。

女 20歳代 旭町

81
たくさん書いてしまいましたが地元に長くいるからこそ、良い街、他県からも人が集まる街
にしてもらいたいです。アンケート集計大変だと思いますが頑張って下さい。よろしくお願い
します。

女 30歳代 旭町

82 のびゆく柏市に期待しています。 男 50歳代 旭町
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83
これからずっとお世話になるであろう柏のまちが住みやすい所（街）ＮＯ.１に選ばれる日を
夢見させて下さい。よろしくお願いいたします。

女 40歳代 新田原

84 色々と頑張ってください。期待しています。 女 30歳代 永楽台

85 これからも良い街づくりをお願いします。集計などよろしくお願いします。 女 30歳代 増尾

86 市民が快適に暮らせるよう、期待しております。 男 60歳代 増尾

87
日頃の市民サービスご苦労様に存じます。これからも市民サイドに向いた心を大事にして
頂き、業務に臨んでいただきたいと思います。ご期待申し上げます。

男 70歳以上 増尾

88 暮らしやすい柏になるよう、楽しみにしています。 女 20歳代 光ケ丘

89
これからもよりよい柏市となる事を期待しています。その為に、協力できることは協力した
いと思います。

女 50歳代 光ケ丘

90 これからも住みよい町になるようよろしくお願いします。 女 40歳代 南部

91
一高齢者として今後とも市が増々発展されることを祈願しています。市長、職員の皆様の
御健闘を祈願します。

男 70歳以上 南部

92 よりよい柏市となることを祈っています。 女 20歳代 藤心

93 柏市のより良い街づくり頑張って下さい。よろしくお願い致します。 女 20歳代 藤心

94
全ての課題をすぐに改善するのは難しいですから、可能なものから、地道に片づけていっ
てください。

男 40歳代 藤心

95 特色のある街作りに、勇気を持って挑んで下さい。 男 70歳以上 酒井根

96
柏市政に携わる方々に日頃の感謝を申しあげるとともに、今後ますますの柏市の発展をお
祈りいたします。

男 20歳代 風早南部

97
単なる一市民の勝手な思いではありますが、柏市の今後のさらなる発展を祈っておりま
す。ありがとうございました。

男 20歳代 風早北部

98 柏をより良い街にするために、これからも頑張って下さい。応援してます。 女 20歳代 風早北部

99
市の職員の方、高齢者が多くなり、大変でしょうが、アンケートも必要です。宜しくお願い致
します。

男 70歳以上 風早北部

100 柏市の発展に期待しています。 女 20歳代 無回答

【アンケート】

1
子育てを終えた70代主婦にはあまり関わりのない質問が多かったように思います。高齢者
にとって、もっと聞きたい事お願いしたいことがあるはずです。もっと、年代別のアンケート
が欲しかった。

女 70歳以上 田中

2
アンケート内容が今後の街づくりに生かしていただければ幸いです。まとめよろしくお願い
します。

男 40歳代 柏の葉
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3
このアンケートはどこかの業者にやらせているかもしれないが、社会調査の体をなしていな
い。もっと勉強されては？

男 20歳代 西原

4 居住して４か月しかたっておりませんので、分からないことが多くお答えができません。 男 70歳以上 西原

5
子供がいないので教育などがわからずうまく回答できずすみません。また高齢者の知り合
いもいないので、ここも回答できませんでした。

女 20歳代 高田・松ケ崎

6
他県から引っ越して４年で、高校も大学も都内に通っている為、回答に困った。あまり役に
立てず、すみません。

男 20歳代 高田・松ケ崎

7 夫婦２人で暮らしているので答えにくい、分からない質問ばかりでした。 男 30歳代 高田・松ケ崎

8
子供も独立してしまい、（工事を持っている為）日常なかなか考える余裕がありません。な
ので、アンケート内容もきちんとお答えできず申し訳ございません。

女 40歳代 高田・松ケ崎

9
変な意見かもしれませんが、このアンケートの項目などが、街づくりの参考になるのか
ちょっと疑問です。

女 50歳代 高田・松ケ崎

10 こんな長いアンケートさせといて、活かせる質問が少ないと思う。 男 30歳代 柏中央

11 アンケートの内容が細かすぎる。数が多すぎる。 男 40歳代 柏中央

12
今回のアンケートのように直ぐに役立ち実行していただける方法をたくさん実施するべきで
す。

女 50歳代 柏中央

13
この調査を踏まえてどのように街づくりをしていくつもりなのか、フィードバックして頂きた
い。調査結果も公表して透明性を確保して欲しい。

女 30歳代 新富

14 参考になるかわかりませんが、参考になったら嬉しいです。 男 10歳代 増尾

15

あと急にアンケート出せ？それもこちらは日勤や夜勤のある生活ですよ、しかもハガキで
催促、どういう神経しています？ボールペンのインクすらもったいないと思います。昼間し
か働いたことのない公務員のみなさん、夜中も寝ずに働いてみて下さい。市民の生活の大
変さをわかれ！！

女 50歳代 増尾

16
アンケートなのに要望書になってしまいました。すみません。アンケート結果は、広報かし
わ等で報告がありますか？楽しみにしています。柏市のまちつくりに活かされることを願っ
ています。

女 50歳代 南部

17 もっと住みやすい街にするため、アンケートが役に立つことを願います。 男 50歳代 南部

18
アンケートを書いても反映されなければ労力の無駄です。このため、採用するべきだと思う
意見があったなら匿名でその意見を公表する等して、アンケートを実施した意味を見出して
欲しいです。

男 30歳代 藤心

19 アンケートは専門手法によりよく分析され、行政に反映して頂きたいと思います。 男 70歳以上 藤心

20 ほんの少しでも、私の意見が反映されることを祈ります。 女 10歳代 風早南部

21

柏市に住んでいるといっても、ほとんど境の位置に住んでいるのでとても田舎です。なので
回答に偏りがあると思われますがよろしくお願いします。私の住んでいる所は子供からおじ
いちゃん、おばあちゃんまで仲良く暮らせる地域だと思います。今後のまちづくりによってど
う変化していくのか分かりませんが、このアンケートが少しでもお役に立てたら嬉しいです。
ありがとうございました。

女 20歳代 風早南部
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22
子供は成人しており、家族に高齢者もおりませんので、今の柏市の教育環境や高齢者対
策への設問は答えにくかったです。

女 50歳代 風早南部

23
アンケート、あまりよく答えられませんでした。実際その立場にならないとわからない部分が
たくさんあります（子育てをすぎ、まだ高齢ではないので…）まだ柏市と言っても地域が広
く、知らないところもたくさんあります。

女 50歳代 風早北部

24
市民にたくさん聞きたいことがあるのは分かりますが、アンケート項目が多すぎます。これ
ではアンケートの回収率が悪いと思います。特に聞きたいことにしぼり、項目を最低限にし
た方が良いと思います。

女 20歳代 無回答

25
私は18歳で若い意見を市へ発信する機会が無かったのでこのようなアンケートを送って下
さり嬉しいです。ありがとうございました。

女 10歳代 柏中央

26 逆に考える機会をくれてありがとうございます。 男 30歳代 永楽台

27
まだまだ書ききれない意見がたくさんあります。このようなアンケートを定期的にしてもらい
たいです。

女 30歳代 風早南部

【その他】

1 住民票を24時間の自動発行機で出せるように。 男 40歳代 田中

2 住民票を変更する際、窓口の対応が他の市より分かりづらいと思った。 男 20歳代 大青田・船戸

3

土日祝日のどれか１日でも月１日でもいいので、申請受理いただける「パスポートセン
ター」の設置。月～金が基本の仕事で、正直代休、半休が取りにくい職場です。１人暮らし
なので家族代理で請求も出来ません。柏市だけでは難しいのなら（人件費、労務管理的
に）松戸市や船橋等を使ってでも大歓迎です。どうか月～金以外で短時間でも良いので
（共同でどこかに設置）新規・更新受理可能なパスポートセンターの設置をお願いいたしま
す。（出来れば業者は使いたくありません…）

女 30歳代 豊四季台

4
マイナンバーカードが出来たが、持ち歩く事が心配。今までの様に住民基本台帳カードの
発行をしてほしい。

女 60歳代 柏中央

5
土日に開いている出張所が分からない。もっと場所を増やして欲しい。時間の延長をして
欲しい。

男 20歳代 永楽台

6 本庁まで行かなくても近隣センターで物事が済むようにしてほしいです。 男 60歳代 風早南部

7
新しく出店する所や既存のお店も、景観や街全体の雰囲気ＵＰの為派手な看板やイルミ
ネーションはやめて欲しい。センスの良い店（外観）が増えてトータルコーディネートされる
と良い。

女 40歳代 田中

8
犬を放して遊べるドッグランやコミュニティーを増やしてほしい。柏の葉キャンパスエリア周
辺は犬を飼っている人がとても多いため、犬と同伴出来る貸しスペースでイベントや講座が
出来るようにしてほしい。犬同伴ＯＫの宿泊施設があると便利。

女 40歳代 田中

9 イベント行事の充実化。もっともっと宣伝しアピールをし、実施内容を増やせば良い。 男 50歳代 田中

10 盛んな施設にＷｉ－Ｆｉ環境を増設して欲しい。 男 20歳代 柏の葉

11 もっと活気のある街になって人口を増やして、学校等が増えれば良いと思う。 女 40歳代 柏の葉
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12
柏駅前に重点を置いているのだろうが、柏の葉キャンパスに関しては三井不動産に任せて
いる気がする。

女 50歳代 柏の葉

13
秋の渡り鳥対策をお願いしたい。ららぽーとの木や若紫地区の電線にたくさんの鳥がとま
りフン対策に苦慮。

男 60歳代 柏の葉

14

低周波被害について。昨今社会問題化している低周波が我が家でも生じました。以前、庭
を挟んだ南側隣家から発する低周波で苦しめられた経験がありました。（隣家は被害を伝
えたら、すぐに低周波を発生するファン部分の向きを変えてくれ当方への被害は軽減しまし
た。）この様な背景のもと先住していた西側隣家が売却、新たな住民が現れ、家を建て替
えました。工事の終了間際に当家に事前通知もなく、隣接（１～２ｍ）の所に低周波を発生
させるエコキュートの設置工事を始めました。即座に過去の経緯を説明し、当家には向け
ない様、家を建築している監督者へお願いしました。しかし、柏の葉一丁目の景観条例に
より道路側に低周波を発生させるファンの部分の設置は薦められないとの理由で工事は
すすめられました。早速、市役所の景観条例課に照会に行き、その事実はないことを確
認、合わせて、環境対策課へ相談に行きました。（その昔、ピアノ騒音で同課の職員さん
は、適宜な対応をして頂き、解決しました。）その間、周辺住民を見た所、エコキュート設置
宅はみんな道路側にファン部分を設置していることなど周辺への配慮をしていること、また
消費者庁のガイドラインもファン部分を隣家に向けない様にガイドしている旨建設会社には
繰り返し訴え、隣家へ直接訴えたいと申し出た所、隣家は第三者を通じてでないと対応で
きないと申し出てきました。そうこうしているうちに、エコキュートは設置され、隣家が引っ越
し、エコキュートを稼働し始めました。稼働と同時に、当方らは頭痛、耳鳴り、吐き気と体調
を崩し、病院へ飛び込み血液検査を含めた診断を受け、うつ状態を伴った病害が出ている
事の診断書を頂きました。この事実を隣家へ訴えたいのですが、隣家は第三者を通じてで
ないと、対応しないとの事だったので、再度、市役所、環境政策課へ出向き、この状況を説
明しました。その結果、環境政策課は隣家へ出向き、当方の窮状を伝えてくれたものと思
いましたが、どういうわけか、最も重要な健康被害が出ていることは隣家に伝えてくれませ
んでした。なぜこの点を伝えなかったのか理解に苦しむところです。この点を伝えて頂けれ
ば事態はもっと早く進んでいたものと思われ、当方の健康被害に苦しむ日々は軽減された
筈です。現在も耳鳴り、頭痛が生じ、頭をぶち割りたいほどの辛い日々を送り、他の方法で
解決を目指している所です。日ごろから、人に優しい市政を行うなどの謳い文句が飛び
交っていますが、文言だけでなく、実質的に人に優しい市政の実行をお願いいたします。

女 60歳代 柏の葉

15
流山市に囲まれている柏に住んでいるため流山市との交流企画等あったら良いなと思い
ます。

女 10歳代 西原

16
西原地区はなぜ流山市に囲まれる地形なのでしょうか？不便はないが境界線が変です。
柏市は西原地区をいつか忘れてしまうのではないかと思うような線引きですよね。流山市
と話し合いでもう少しわかりやすい境界線に見直せないでしょうか？

男 40歳代 西原

17 パチンコやを減らして欲しい。 女 50歳代 高野台

18
私の目で20年良くなったこと。北柏は悪い、柏市は良い、南柏は良い。エスカレーター、歩
道を良くして貰いたい。

男 70歳以上 高野台

19 地域新聞、本当にありがたいです。 女 20歳代 高田・松ケ崎

20 市役所に意見箱があると随時気になった事を言えると思います。 男 30歳代 高田・松ケ崎

21
以前猫を保護したことがあるのですが、その際、柏市では殺処分0運動を行っていることを
知りました。今後も不幸な動物が減る様続けて欲しいです。

女 40歳代 高田・松ケ崎

22

以下のような事例があります。市のお力で対応できないのかご検討下さい。柏市が少しで
も魅力度がアップすれば良いという観点で記入しました。私は、JR柏駅を利用し都内通勤
していますが、始発電車に不正に乗る人が多くいます。（一旦下りまた昇りに並ぶのはおか
しい。）陸橋があるにもかかわらず、利用せず自転車専用横断帯を進む歩行者を多く目に
します。（呼塚交差点）柏駅から自転車で自動車道路を逆行してくる高校生を目にします。
（リスクは大きすぎます。）大堀川緑地公園の利用者でごみを捨てる者、ペット（犬）のふん
を放置する者を目にします。（私自身は犬の散歩の際、これらのごみを拾い、他人の犬の
ふんを処理したりしています。）よろしくお願いします。

男 50歳代 高田・松ケ崎
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23

仕事柄、自宅にいることが多く、気分転換に外で（いつもと違う環境）仕事したいと思うこと
が多く、カフェなどを利用しています。ですが、長い時間いると周りの客に迷惑になるし、お
店にもご迷惑かと考えると難しい所もあり、居場所探しに苦労します。柏市の方でそういっ
たスペースを用意して頂けると、個人的に、ひいては柏市の企業様等にも安心して生活で
きるのではと思います。一市民として、今後も住みやすく、仕事しやすい環境を望んでいま
す。ご一考いただけたら幸いです。具体的には、インターネット環境、電源の確保、カフェス
ペース、22時近くまでの営業、間仕切りでプライベートが確保されたスペース。以上になり
ます。

男 20歳代 豊四季台

24
柏駅の外にトイレがないのは不便を感じます。りそな銀行の横のトイレは旧式で汚い感じで
す。

男 40歳代 豊四季台

25 人と人との会話にも、現代人は敏感すぎると思う。おおらかさがない。 女 60歳代 豊四季台

26

無駄と思われることが多い。例えば大堀川の川沿いの桜の木々に倒木防止の柵が殆どの
木に施されていますが、相当な大木になっているので不要と思われますがいかがでしょう
か？防腐処理してあると思われますので、長持ちすることは分かりますが、一寸疑問と感
じます。

男 70歳以上 豊四季台

27

挨拶をしない大人が多くなったと思う。あいさつ運動をする、ポイ捨てしない、不法投棄を
もっと厳しく取り締まる。農家がゴミ（藁）を燃やす日を決めて欲しい。すすで洗濯物が外に
干せない事が多いが、文句が言えない。新しい家はどんどん建つが、近所にポストもない
し、お店も出来ない。道路が混雑するばかりで計画性がないと思う。

男 20歳代 柏中央

28
柏市の市役所の人がうちのマンションにパトロールにきた（？）ようです。それは許可を得て
いるのでしょうか？親がおびえてました。やめてください。

女 20歳代 柏中央

29 深夜の救急車の音がうるさい。（柏駅東口は頻繁に通る）。 男 40歳代 柏中央

30 大型バイク専用の駐車場を是非、特に保健所に。 男 60歳代 柏中央

31 「ウェルネス柏」の建物が保健所であることを明記する。 女 70歳以上 柏中央

32 今年の成人式、秋山市長に来ていただけて嬉しかったです。 女 20歳代 新富

33
柏駅周辺は土地代が高く、西口と東口でも差があるのでもう少し東口のほうも安くしてほし
いです。

女 30歳代 新富

34 メガドンキホーテそばの公務員寮跡地を不動産開発業者に売り込んで下さい。 男 40歳代 新富

35 柏駅の外にも喫煙所を設けて欲しい。 男 10歳代 旭町

36

いつもありがとうございます。普段気になっている事を一つ書かせて頂きます。公共の施設
や道路などでなぜこんな感じになってしまったのだろうと思うことがあります。便利やバリア
フリーなど考えられての事なのだと思いますが、はたしてそれがどれだけの人に利用、活
用されているのかと疑問に思う事があります。どうか実際の便利性や効果など、市民利用
者の立場をもっと考えて頂けたら、もっと素晴らしい柏市になると思います。

女 40歳代 旭町

37 ＩＴを使って問題解決できるか考えてほしい。 男 40歳代 旭町
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38

私は独身で、子供もいません。でもパートナーが欲しいと思う事はあります。趣味も少なく、
人との関わりもどちらかと言えば苦手です。インターネットの環境も有りません。そんな私の
情報源は新聞です。市が主体となった独身者の方への出会いの場や機会を企画してほし
いと思います。出会い系サイトなどは恐くて利用できないですが、市の企画だったら参加し
てみたいと思うのです。以前我孫子市だったかが企画して新聞に掲示されていたのを見ま
した。柏市はどうしてしてくれないのだろうと思ったものです。中国地方のどこだったかで
は、市が先頭に立って独身者で結婚相手を探している人の手助けとしてコンピューターで
相性のマッチングをして紹介したりしている地域もあるようでした。とてもうらやましいと思っ
たのです。

女 40歳代 永楽台

39
とにかく人にはあれこれしろうるさいくせに、自分たちはゴミの分け方も出来ない人間や間
違っている人間が多すぎるのでどうでも良いです。

男 50歳代 永楽台

40 もう少し、市のイベントを増やしてほしい。 女 40歳代 増尾

41

現在、私は着物の着付けを学んでおりこの間の成人式にも振袖の着付けの手伝いなどを
したりしています。しかし成人の方はもちろんですが、その親も着物に関する知識もなく、関
心もありません。着物は世界に誇れる民族衣装であり、伝統的な文化でもあります。これ
から2020年にはオリンピックもあり、この着物の素晴らしさを柏から発信できないものかと
考えています※月に一度「着物の日」を設けて、メインストリートを着物を着て歩いたり、近
くのお店が着物を着た人に何か割引をしたり・着物でお見合いパーティー

女 60歳代 増尾

42 近隣センターの駐車場がどこもスペースが少なく行きづらいです。 女 40歳代 光ケ丘

43
通勤電車の中で高校生がリュックやバッグを背負ったままでいるので困る。マナーも悪い。
混んでいるのだから、場所を空けるべきなのに、澄ました顔でいる。学校での注意を望む。
税務署の改善。県内での３大混雑に入る。

男 50歳代 光ケ丘

44

市政は常に監視することが必要と思う。そうじゃないと自治体はマンネリで堕落する。これ
は決して現在の市政を批判しているわけではありません。どっかの党みたいに批判してい
るだけでは自己満足の世界でありますな。よくこんな政党が日本で生き残っていることが不
思議であります。学校教育が充実している日本であるが、いや、戦後教育の悪い面が影響
しているのかな？悪弊みたいな組織がいまだに残っているみたいですからね。

男 60歳代 光ケ丘

45

この際ですのでお聞きします。選挙の投票所の事ですが、家のすぐ前にふる里会館がある
のですが、新柏の線路を渡り、坂道も登り、中原中学校迄行かなければなりません。ご近
所の年配者は棄権者が多いようです。再三選管にお手紙を出してお聞きしているのですが
…投票所を新設するには何か規定があるのでしょうか。

女 70歳以上 光ケ丘

46 松戸市境南部のため、松戸市の公共施設の方が利用しやすいです。 男 30歳代 南部

47
市で遺骨を共同埋葬してくれる施設を作って欲しい、柏市民であれば共同埋葬してくれるよ
うな施設。

男 50歳代 南部

48
色々なイベント募集人員が少ないため、抽選漏れが多く、人数を多くできないか？柏市在
住者で先着30人というようでは、応募する気持ちになれないです。

男 70歳以上 南部

49
車の運転ができないので、行動範囲が限られてしまいます。病院に行くのが不安です。子
育て関係のイベントがあっても不便な場所（バスでしか行けない）なので参加できません。 女 40歳代 藤心

50 車のナンバープレート、柏オリジナルのあったらいい。 20歳代 風早南部

51 都市銀行のＡＴＭ設置。 男 20歳代 風早南部

52
「原発はいらない」等の政治に関するような意見を主張する活動を禁止していただきたく思
います。

男 20歳代 風早南部
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53 駅前の開発は進むが、道路１本挟むと田舎っぽさが残る。 男 40歳代 風早南部

54 近所の郵便局が土日やってないのでＡＴＭを土日開けてもらいたい。 男 無回答 風早南部

55 特に意見等はございません 女 20歳代 田中

56 今は自分の生活がいっぱいで特に考えの及ぶ所ではありません。 男 50歳代 西原

57 特になし 女 60歳代 西原

58 特にありません。他の方々の希望に応えられるよう頑張って下さい。 男 30歳代 新富

59 特になし 女 20歳代 酒井根

60 なし 男 70歳以上 酒井根

61 特になし 男 50歳代 風早南部

62 あまり考えた事がありません。 女 70歳以上 風早南部

63 特になし 女 70歳以上 手賀

117





柏市まちづくり推進のための調査 調査結果報告書 【自由回答編】 

平成２９年１２月 
 
 

発行・編集  柏市企画部企画調整課 
 

〒277-8505  千葉県柏市柏５丁目１０番１号 


